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- A ¡cica de abastecer de 
1 aqua potable a toda la mi-
La íad orienta) de la provin

cia de Toledo a base de cauda 
les dei Rio Algodor, nunca me 
pareció un acierto, y que rre 
perdonen por este juicio tan ra
dical ios partidarios del 
proyecto. Este viene siendo 
una secuencia de la política de 
qrandes y costosas obras hi
dráulicas que imperó en los 
años sesenta y primera mitad 
de los-setenta, de la cual ya 
hemos sufrido las consecuen
cias con la aprobación poste- . 
rior del Trasvase Tajo-Segura. 

Esa política, que solo 
consideraba-el aprovechamien
to de las aguas superficiales, 
está siendo modificada, como 
lo demuestran las recientes de
claraciones del Ministro de 
Obras Públicas sobre la puesta 
en servicio de embalses super
ficiales y subterráneos en los 
años próximos, .a razón de 
unos 10.000 Hm cúbicos por 
año. La idea de que los recur
sos hidráulicos superficiales 
son los únicos que pueden sa
tisfacer las demandas de agua, 
ya ha cambiado en todo ei país, 
pero se mantiene entre los 
mentores de la Mancomunidad 
del Río Algodor, cuyo proyecto 

Consideraciones sobre el proyecto de 
la mancomunidad del Rio Algodor 

consiste en distribuir sus 
aguas, reguladas en las presas 
de Finisterre y El Castro, a un 
total de 34 pueblos situados ai 
este de Toledo, mediante 
sistemas radiales de tuberías. 

Nada hay que objetar a la 
viabilidad de este proyecto, 
pero si debo decir que es, en mi 
opinión, uno • de los . más 
complicados, caros y confiieti-

o/os que pueden imaginarse pa
ra abastecer de agua a esos 
pueblos. Se presento como 
una solución .general .para • 
todos los pueblos de referencia 
y esa generalidad es su princi
pal defecto. Porque se procede 
como si toda la zona fuera uni
forme, y no tuviera más agua 
apta para consumo humano 
que la del Río Algodor, y esto 
no es cierto. En la Mesa de 
Ocaña, en los bordes oriental y 
meridional de la provincia, en la 
cuenca del Amarguillo y en la 
franja occidental de la zona 
considerada, hay muchos, 
lugares con agua de calidad 

Manuel Día? Marta Pinilla» 

aceptable y de procedencia 
subterránea, en cantidad 
suficiente para abastecer a un 
buen número de pueblos. 

El caso de Villacañas y de la 
Villa de don Fadrique, en cuyos 
términos el aqua encontraba 
hasta la fecha es de excesiva 
d u r e z a , no puede 
generalizarse, porque existen 
pueblos, como Viliatraoca de 

' ¡os Caballeros, que cuenta con 
suficiente agua de buena 

•calidad desde hace más de un 
siglo procedente de una mina 

"sita en Puerto Lapice, y hay. 
otros muchos que, asimismo, 
están abastecidos o pueden 
abastecerse suficientemente 
de agua. 

La teoría de que tocia zona 
¡ncluidaa en el proyecto está 
estudiada en lo que se refiere a 
sus aguas subterráneas, y de 
que es inútil comprender más 
estudios de esta clase porque 
no se han de encontrar aguas 
de buena- calidad,-cae-por su 
base por lo anteriormente 

dicho y más aún por las expe
riencias que se empiezan a rea
lizar, de ias cuales podemos 
dar un ejemplo:En Corral de Ai-
maguer el Ayuntamiento ante 
la sequía que estaba padecien
do el pueblo, ha perforado dos 
pozos, a unos 8 Km. del núcleo 
urbano y cada pozo da un 
caudal de 150m. cúbicos por 
hora, suficiente para una 
población muy ...superior a la 
actual. El agua de esos pozos, 
de 45% de dureza, es clara 
limpia y de sabor agradable y 

- no requiere depuración. El 
costo del abastecimientos se 

" ha estimado en unos ocho mi
llones de pesetas. 

Insignificante si se compara 
con los 300 millones aproxima
damente que corresponderían 
a este pueblo (en proporción al 
número de sus habitantes) si se 
abasteciera en el futuro con el 
proyecto del Río Algodor, cuyo 
precióse ha calculado en 4.450 

¿millones de pesetas. 
Resulta difícil comprender 

que un pueblo con agua 
potable obtenida en sus 
cercanías y en su precio 
módico tenga que renunciar a 
la misma, y pagar 25 veces más 
por la dei Rio Algodor. Por lo 
anterior, creemos que en eí 
momento presente, dado que 
la Mancomunidad del Rio 
Igodor existe, y que los 
conceptos sobre los recursos 
hidráulicos están cambiando, 
lo más acertado seria que dicha 
M a n c o m u n i d a d se 
transformara en un organismo 
de cooperación de todos los 
pueblos en ella incluidos, con 
ia finalidad de resolver del 
mejor modo posible, sus 
problemas de agua potable. 
Ahora bien, en ia provisión de 
este agua, La Mancominidad 
debería tomar en cuenta todos 
los recursos hidráulicos 
disponibles en la zona, 
superficiales y subterráneos, y 
por supuesto, incluir entre los 
primeros los del Río Aiqodor. 
Con esta modificación sería 
mucho más fácil obtener el 
máximo beneficio para todos 
esos pueblos con el mínimo 
costo. 

• Senador del PSOE. Ingeniero de 
caminos, puertos y canales. Ex
consultor de la ONU en temas 
hidráulicos. 

El sindicalismo, o es de masas 
o no es de clase ( 2 ) 

El cuentagotas 

En ia autonomía, porque es
te principio hacae que una or
ganización pueda ser capaz de 

•proyectarse hacia todos los tra
bajadores ya que este elemen
to, entre otras razones, posibi
lita ia convivencia, en el seno 
de una organización de trabaja
dores que aún sin tener la mis
ma ideología política y religio
sa o filisófica, luchan por un 
mismo objetivo: La defendsa 
de sus intereses en la perspec
tiva de una mayor participación 
en ¡as decisiones globales de la 
sociedad. Esta es la cuestión: 
La unidad en la diversidad, 
teniendo como lema el mutuo 

' respeto. 
Para una organización autóno

ma no existen espacios especí
ficos, su espacio potencial es 
el movimiento obrero en gene
ral y no es ni puede ser otro. 

• Comóartimentar el movimiento 
. obrero, en el piano sindical, en 

espacios ideológicos concre
tos, es y ha sido siempre un 

"error histórico que padecen, al " 
f inal , los t raba jadores . 

La democracia ha sido, y se
guirá siendo, un incuestionable 

' para el desarrollo de una orga
nización de trabajadores. Pero 

- la democracia no puede ser 
una palabra sin más. a la que se 
le puedan aplicar todo tipo de 
adjetivos según el caso. La 
cuestión está en darle el conte
nido que requiere, para que no 

• sea solamente una palabra va
cia. La democracia, en el terre
no sindical, supone el que los 

"afiliados no sean solamente un 
número y una cuota (que 

• siempre es importante), si no 
que, por el contrario, ha de te
ner un papel decisivo en la mar-

cha de la organización, partid 
pando en todas las-decisiones 

.que afecten a la misma. Para 
ello es preciso dotarse de las 
estructuras que hagan posible 
esa participación democrática 
que todos a través de los órga
nos de signados al efecto y que 
"-han de ser, a su vez, la expre
sión genuina y mayoritana del 
conjunto de los afiliados. Pero 
ia democracia no basta con 
practicarla en el interior de ia 
organización, si no que hay 
que llevarla a todos los trabaja
dores. Esto pasa por un respe
to a los Delegados Sindicales y 
a los comités de Empresa, co
mo representación unitaria de 
los trabajadores y firme garan
tía- de la unidad de acción, or
la perspectiva de ia unidad sin
dical, al tiempo que ha de pa
sar por un reconocimiento ex
plícito (en la práctica,.no en los 
documentos) de las asambleas 
de trabajadores, como instru
mentos indespensables de par
ticipación democrática, para 
los mismos, ya que por ei con
trario atenta de manera frontal 
contra el libre derecho a la sín-
cación, al no dejar a los trabaja
dores no afiliados a ningún 
cauce de participación. No es 
es rechazado la asamblea co
rno se fomenta la afiliación a 
las organizaciones, si no que es 
preciso una práctica sindical 
honesta y coherente, basada 
en la información, formación y 
participación de todos los tra
bajadores haciendo que éstos 
sientan la necesidad de sindi
carse sin ninguna interferencia 
ajena a su voluntad. 

Esto y no otras, son las razo
nes y principios, en los que se 

basa la U .S .0 . y por tanto no 
le duelen prendas al decir que 
se ha proyectado y se proyecta 

.: hacia todos los trabajadores, 
tengan estos la ideología que 
tengan, siempre que se acep- : 

: ten los contenidos básicos que 
definen perfectamente los es-" 
tatutos confederales y la reso
lución sindical aprobada en el 
último congreso extraordinario. 
Y mientras ese último congreso 
vea que ei respeto y su compo-
tamiento no atente contra los 
intereses de los trabajadores, 
en la U.S.O. pueden estar to
dos los trabajadores que así 
piensan y son la mayoría; pre
cisamente ese es el miedo que 
tienen otros sindicatos a la U.-
S.O. cuando la marginación 
de las dicisiones transcenden
tes para el movimiento obrero 
Pero pase lo que pase y hagan 
lo que hagan, la U.S.O. no se 
retirará bajo ningún concepto 
ni de sus postulado ni de su 

historia de lo cual se siente or-
gullosa. Pero eso sí. tampoco 
renunciará a un lema que ya 
anunciaba en su Carta Funda
mental de í.960:"B sindicalis
mo o es de masas o no es de 
clase". Esto ess precisamente, 
lo que nunca se aplicó y que 
ahora es, precisamente, lo que 
nunca se aplicó y ahora se está 
aplicando y. por lo tanto el cre
cimiento del sindicalismo es in
dependíente, y en este caso la 
U.S.O. , tiene y puede ser irre
versible. 

Mariano R U M B E R O 
S A N C H E Z 

Secretario provincial de 
U S C en Toledo 

"!Q UZ PELICULA I' 

mmm L guión, por entreqas 
Wm es ei siguiente. 1) El 
1— grupo de concejales 

socialistas del Ayuntamien
to de Toledo convoca una 
rueda de prensa. En ésta • 
critican la gestión de UCD 
en un manifiesto de -102 pre
guntas sobre tantos incum
plimientos. 2) El Comité Lo
cal de UCD envía a los 
medios de comunicación un 
escrito ácido, duro y rayano 
en el insulto, en el que recha
za de plano el manifiesto de 
los socialistas. 3) De otra 
parte, el alcalde, Juan Igna
cio de Mesa, por su cuenta 
y no sabemos si por su 
riesgo -convoca a los perio
distas toledanos y les comu
nica que de la larga tanda de 
preguntas de los concejales 
socialistas se entera por la 
prensa y manifiesta que esta 
serie de reproches se deben 
hacer en los órganos de con
sulta. 4) La ultima entrega 
corresponde a los conceja
les socialistas que exigen a 
la primera autoridad 
municipal que rectifique el 

comunicado del Comité 
Local de UCD, sugiriéndote 
io haga a través de una nota 
pública en la que deje bien 
claro todo lo vertido en él. 
4bis) Al mismo tiempo, el 
grupo de concejales socia
listas lanza un reto, desafió 
o invitación - tómenlo co-
mogusten al propio 
alcalde y a los ediles de UCD 
para un debate público en el 
que queden ai descubierto 
ios aciertos y los errores de 
unos y de otros, las 
promesas que sólo fueron 
eso y las que se cumplieron. 
Y todo, quieren ¡os socialis
tas, que se haga a la luz 
diáfana de un local público 
para que pueda se especta
dor el pueblo toledano, por 
¡o que proponen que este 
debate se celebre en un cine 
de la capital después del 
vernano, allá en septiembre 
u octubre. 
Oiga usted, don tumultuó-., 
so: "¡Qué película""!. 

Luis M A R T I N 
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CARTAS DE LOS l l"0 ES 

LA DESINFORMA CION 
CASTELLANA 

...La vergonzante desinfor
mación en que nos encontra 
mos es suficientemente intensa 
como para que a alguien se le 
ocurriese 'tomar cartas en el 
asunto, a fin de solucionar una 
situación discriminatoria tan 
evidente e insultante para el 
pueblo castellano. 

Pero la aludida falta de inte
rés de «nuestros» políticos por 
defender nuestros intereses, se 
comprueba fácilmente si recor
damos que el paso de Ricardo 
de la Cierva, diputado contris 
ta por Murcia, por el Ministerio 
de Cultura determinó la puesta 
en marcha de su informativo 
tegíonal de televisión para 
aquella comunidad de una 
sola provincia. Otro tanto su
cedió cuando el mallorquín 
J o s e p M e l i á ocupó la 
Secretaría de Estado para la In
formación: a TVE le sobró tiem
po y dinero para emitir un infor
mativo especial para Baleares, 
provincia única. 

Los más de 100 parlamen
tarios del País Castellano - -
tanto de UCD como dei PSOE-
no han sido capaces de exigir 
de la Administración no ya la 
reparación inmediata de esta 
injusticia histórica, sino que ni 
siquiera han sido capaces de 
denunciarla. 

Y después se atreven toda
vía a lamentar la falta de con
ciencia autonómica de concien
cia peculiar, de información 
propia del pueblo castellano. 

Ante hechos discriminato
rios tan evidentes como éste 
uno se pregunta, viendo ia in
diferencia y la inoperancia 
de nuestros actuales parlamen
tarios, si únicamente servirán 
para mofarse de nombres re
gionales grotescos (como ese 
terrorí f ico o festivo de Cas
tilla-La Mancha) y para inven
tarse trapos antihistóricos, in 
necesarios y chocarretos, y 
que pretenden sustituir sin una 
consulta popular a los 
milenarios símbolos del pue
blo castellano. 

País... (o Pueblo, o Región, 
o Zona, o Nada, o lo que 
acabemos siendo). 

Juan Pablo M A Ñ U E C U 

Carta abierta al poder 
.Leo y vuelvo a leer con 

perplejidad y enormes cantida
des de tristeza, los escritos en
viados por el Gobierno Civil de 
Toledo a " la Asociación de 
Vecinos el Tajo dei Polígono 
Industrial de Toledo, en los que 
se notifican una serie de 
normas que hay que cumplir 
para ¡as fiestas y espectáculos. 

En uno de estos escritos se 
notifica que en el plazo de 10 
días la citada Asociación de 
Vecinos puede alegar lo que 
estime oportuno sobre el por 
qué se han realizado las IX 
Fiestas, es decir las últimas, sin 
el correspondiente permiso gu
bernativo, estando una posible 
sanción en el aire. 

Primera perplejidad, ya que 
este afee la Asociación de Veci -
no ba obrado como en los 
ocho anteriores, es decir,_ 

mandar una comunicación al 
Gobierno Civil y otra al Ayunta 
miento, con el proqrama de 
actos y estos organismos 
enviaban o no, depende, las 
autorizaciones para realizar 
tales actos, ante cualquier acla
ración, se hacia, al igual que 
este año que la solicitó el 
Gobierno Civil y se comunicó. 
Parece ser que el pecado de la 
Asociación de Vecinos es el de 
no haber retirado del Gobierno 
Civil el permiso, facilidades 
llamo yo a esto. 

Sequnda perplejidad, más 
qorda, justamente al día 
siquiente de recibir la primera 
notificación, se recibe ¡a se 
qunda, en la que se comuni 
caba lo siguiente: 

'"Para poder llevar a cabo 
bailes y espectáculos se debe 
solicitar y retirar del-Gobierno 
Civil, la preceptiva- autoriza
ción qubernativa, aportando 
con suficiente ANTELACION 
(las mayúsculas son mías), la 
documentación siguiente : 

a. 

Instancia ai Gobierno Civil. 
- Autorización del Ayunta
miento. 
- De tratarse de bailes en los 
que actúen grupos o conjuntos 
musicales, contratos suscritos 
con ios mismos en impresos 
normalizados según resolución 
de la Dirección General de 
Trabajo de 29- 3 - 8 0 ÍB.O.E. 
del 17 4 80) debidamente 
visados por la Oficina de 
Empleo, así como justificante 
de haber abonado los corres 
pendientes derechos a la 
Sociedad General de Autores 
de España." 

Estos tramites no quieren de
cir que sean imposibles de 
hacer, no, pero lo que son las 
facilidades brillan por su 
ausencia, se me puede deeir 
<í*ie la Ley es ia Ley, pero 
también diqo yo que porque la 
Ley sea Ley, no quiete decir 
que sea justa. De esta forma 
sólo prosperará ia cultura ofi
cial, nunca la popular. 

Yo que pensaba que al irnos 
separando en el tiempo del 
régimen anterior, íbamos a sr 
teniendo, al pueblo de a pie me 
refiero, más facilidades en este 
caso concreto para las 
actividades culturales y recrea
tivas, pero no, salen nuevos 
decretos que impiden las ini
ciativas populares a pocos dias 
vista, porque en primer lugar 
hay que echarle por lo menos 
de siete a diez días en la 
Autoriación del Ayuntamiento, 
eso siempre y cuando la instan
cia entre en la Comisión Muni
cipal Permanente de esa se
mana, que esa es otra, luego 
la comunicación del Ayunta
miento al interesado, tocio este 
sin contar que hay ningún im
previsto, en fin. 

Ahora recuerdo que una de 
las primeras actuaciones de la 
UCD, cuando perdió las 
elecciones municipales en este 
país, ya sé que fue por los 
pactos PSOE-PCE, fue el qui
tar atribuciones a los alcaldes 
en el tema del orden público y 

dárselas a los gobernadores 
civiles y en eso estamos. 

Aunque no se comparta esta 
forma de actuar del poder, 
podría encaparlo mejor siempre 
y cuando esta exquisitez en el 
cumplimiento de la Ley se 
apliease por tqual a todos los 
ciudadanos porque qracias a 
las fiestas populares este país 
que es un país de tristes, lleno 
de problemas, las penas se 
aparquen durante unos días \ 
por obra y gracia del cantante 
de turno, al chorizo (no los del 
Banco Central), al cubata, al 
pasodoble, y al rock, así y todo 
la burocracia es la burocracia, 
la cual frena en un país en este 
caso las iniciativas populares. 

Volviendo a la exguisitez en 
el cumplimiento de la Ley por 
todos los ciudadanos al igual 
que se pide tanta burocracia so 
pena de no poder hacer actos 
culturales a una entidad que 
trata de consolidar la demo
cracia a través de la partici
pación ciudadana, es justo 
pedir que a esas otras 
entidades o personas que 
hacen apología del golpismo, 
vendiendo recuerdos de Tejero 
en- las calles de nuestra ciudad, 
con total impunidad, las que 
mantienen permanentemente 
en Zocodover la bandera nacio
nal, estando croo prohibido, 
también se les aplique la Ley. 

Triste es que el sistema de
mocrático oo haya abanzado 
en eliminar tabas burocráticas, 
diría que se han aumentado, 
por lo menos en las actividades 
populares y que tampoco haya 
avanzado más en hacer entrar 
en razón a los que utilizan la 
democracia para acabar con 
ella. 

¿Burocracia o fiestas y activi
dades culturales y populares?. 

¿Sale el sol para todos o ten
dremos todos que ponernos 
por narices cara al sol?. 

Ar ; P O P X ) 

Muy señor mío: 
En una entrevista publicada 

en el último número de La Re
gión, se me atriibuye una frase 
que no pronuncié, debido sin 
duda a un error de 
transcripción. En el titulo que 
encabeza la entrevista se pue
de leer, en efecto, la siguiente 
frase entrecomillada: "Castilla 
-La Mancha debe ser un 
Estado independiente". Tal 
afirmación no corresponde a la 
política del Movimiento Comu
nista. Nuestra posición es 
favorable, por el contrario, a 
una República Federal, en la 
que puedan coexistir libre y fra
ternalmente los distintos pue
blos del Estado español. 

Si un día, el pueblo castelia
no-manchego, en el ejercicio 
de! derecho a la autodetermina
ción decidiera constituirse 
como un Estado indepen
diente, nuestro Partido res
petaría''tal decisión, pero en
tiendo -que ésta no es una 
cuestión que éste sobre el 
tapete hoy en Castilla-La Man
cha ni qie forme parte de las 
actuales preocupaciones popu
lares. 

Le saluda muy cordialmente. 

Eugenio DEL RIO 

• L a A u t o n o m í a a debate 

Manuel Sevilla Corella (Hasta la fecha, consejero de 
Cultura er7la Junta de Comun.(iades y ivoñto a ser"' 

#o 

cesado en el cargo) 

"Estoy tota/mente 
satisfecho de mi labor 
• " L a a u t o n o m í a ha tenido m u c h o s e n e m i g o s , 
inc luso en U C D " . 
• " T e n e m o s una gran responsabi l idad po l í t i ca 
en e l . t ema .d * la U n i v e r s i d a d " . 
• " M e v o y a dedicar a mi prov inc ia (Cuenca)" . 

A la Consejería de Educación y Cultura le han sido transferidos par 
la Administración central cuatro ámbitos de competencia: el depósito 
legal, el registro de la propiedad intelectual, los centros provinciales 
coordinadores de bibliotecas de las cinco provincias y, finalmente, el 
tesoro bibliográfico y documental de la región. No son todas las com
petencias que tendrá ei departamento en la plena autonomía, pero 
suponen un bloque considerable. Ei que ha sido hasta ei momento Mu 
lar de este departamento hace una autocrítica de su año de gestión al 
frente del mismo. 

En jumo do 1980 don Manuel Sevilla Corella era nombrado conseiero de 
Educación y Cultura; un año después el Comité Ejecutivo de la UCD de Cuenca 
ba decidido su destitución. El siguiente paso debe darlo el Comité Ejecutivo de 
la dunta de Comunidades, que será el encargado de entregar el relevo al próxi 
roo conseiero. ya nombrado por la UCD conquense, don Antonio Rodrigue/ 
Saez. 

Nos bemos puesto en contacto con el señor Corella natía más tener noticias 
de su cese. En esta entrevista, el ex conseiero hace balance de su gestión, 
comenta los principales problemas educativos de Castilla-La Mancha y nos 
cuenta sus proyectos para el futuro. 

- Señor Corella, ¿se va usted o le echan? 
El Comité Ejecutivo de la UCD de Cuenca, en su última reunión, decidió 

proponer mi sustitución. Por lanío, llegará el momento, no tardando, en que la 
•dunta de Comunidades bata oficial m, cese y nombrará un nuevo conséjelo de 
Cultura. 

-¿Conoce usted los motivos que han llevado a su destitución? 
Probablemente hay gente gue piensa gue otras personas lo darán mejor 

gue yo. Esto es totalmente-normal en una democracia. 
Sin embargo, aunque sea normal, pe parece a usted justa esta decisión? 
No me parece injusto. Este tipo de (tochos suceden continuamente en la 

vida pública. Por esto no voy a rasgarme las vestiduras. 

"ME HE DEJA DO LA PIEL " 

- -Nos gustaría que hiciese usted un juicio crítico a su labor. ¿Está Sevilla 
Corella satisfecho personalmente? 

Tengo que contesar que me be dejado ia piel para llevar adelante la idea 
autonómica. 

Me ba costado mucho trabajo sacar a flote una gestión que tenía dos pará
metros, uno concreto gue es la Consejería de Cultura, y otro general que es el 
proceso de regionalización de España. 

En.Cast i l la-U Mancha había una gran oposición interna, incluso dentro de 
¡a propia U C D , que frenaba el proceso autonómico, proceso gue a mí me 
parecía absolutamente inexorable, no sólo porque lo dice ia Constitución, sino 
porque los vientos históricos pasan por ahí. He tenido que luchar muchísimo 
para tratar de convencer a personas que se manifestaron ateas en este terna. 

¿Y en el aspecto concreto del Departamento rie Cultura?. 
- Aquí se trataba de dar a lu / a un hecho nuevo como es un departamento 

de un ente preautonómico, que al nacer entre el Estado y la Provincia se roza 
con ambos y por tanto ie crean dif cubados el uno y el otro. 

Yo me encuentro totalmente satisfecho de todo lo que he hecho y no me 
arrepiento de nada. 

• ¿Encontraron muchas dificultades para poner en marcha la Conserjería o 
por el contrarío fue una cosa sencilla?. 

En la creación hemos tenido muchas dificultades porgue la Diputación de 
Cuenca no pudo atender nuestras necesidades, tanto do espacio físico como 
de personal, y nos vimos obligarlos a peregrinar de un sitio a otro hasta gue 
conseguimos un local y contratamos a un par de personas. Así es muy difícil 
trabajar. 

-Parece que ha su departamento se te han transferido las competencias 
menos importantes, ¿Qué pasa con la Enseñanza Media y con. la Universidad?, 

LA UNIVERSIDAD, JUSTA Y NECESARIA 

- ~ Yo no diría que son las menos importantes y ttay gue tener en cuenta que 
otras Consejerías no tienen ninguna transferencia. 
.. En cuanto a los problemas concretos que usted me señala pasa que por eí 

momento tanto la enseñanza Meriia como la Universidad son compelértela del 
Estado central en todo el territorio nacional. 

Sm embargo es cierto que nosotros tenemos una gran responsabilidad polí
tica, que no administrativa, en el tema de la Universidad, ya que somos la 
única región española que no la nene. Nos pateco por tanto un acto de justicia 
y una necesidad que tengamos una .Universidad Castellano-Manchega. 

¿Quién pagaría los gastos que esto trae consigo?. 
- Yo pediría que a nuestra región se ie otorgue una Universidad en tas mis

mas condiciones que se hizo al íesio de las regiones españolas. No se puede 
decir ahora que las comunidades que quieran tener Universidad deben pagarla 
ellas, porque yo pregunto, ¿quién pagó las que ya están constituidas?. 

- ¿Como se distribuiría esa Universidad?. 
- Es un problema difícil. De momento ttay una propuesta de Ley en ei 

-Congreso que establece la ubicación del rectorado y de una parte de la 
facultades en Ciudad Real, un vocercelerado y otra parte en Cuenca; sin que 
esto quiera decir que no se instalen ciertas facultades en Toledo, Guadalajara, 
y Albacete. 

- Por último, señor Sevilla, ¿Qué hará usted después de concluir su man
dato como Consejero?. 

- Pues no lo tengo demasiado claro. Pero voy a seguir trabajando, por su
puesto. Seguramente mi tarea parlamentaria saldrá ganando y probablemente 
mi tarea de gestión en mi provincia también. 

Benito BtRCERUELO 
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Cnstniai^Maricfia. una !je_qión mal;informada 

Toledo y Guadala jara, 
las provincias peor serv i ias 

í\Pa9-5 

¡ L A N Z A 

Las malas comunicaciones hacean difícil una buena distribución 

Madrid, una competencia-desleal 

. OSespañoles no somos un pueblo que nos caracte-
1 ricemos precisamente por nuestro amor a fe lectura, 
L - muy por ei contrario. Jas estadísticas demuestran 

que en nuestro país se leen tantos libros y periódicos 
como en Angola, en ei Camerún o en cualquiera de ios 
países que se consideran subdesarroiiados. Si para 
incorporarnos a la Comunidad Económica Europea, 

'parece, nos faltan pocos años, pues nuestro desarrollo 
económico está a punto de equipararse a los demás 
países occidentales, nuestro nivel de lectura por 
habitante y año nos sitúa entre ios últimos estados euro
peos. Si como parece aceptado el nivel de lectura índica 
ia cultura de un puebvio, es triste reconocer que somos 
un pueblo inculto. 

Añadamos a todo ello ai crisis económica, los altos 
precios que tiene el papel prensa y las obsoletas maqui
narías con las que cuenafan ía mayoría de ios periódicos 
de España y no nos asombraemos ante los continuos 
cierres de publicaciones. 

Sí ei problema es acuciante para la totalidad del 
Estado, para Castilla La Mancha es dramático. Esta 
región suma a todo lo anterior un mayor número de habí 
tantos analfabetos, unas deficientes comunidades y una 
población eminentemente agrícola. Los medios de co 
municacar.ión son escasos, tienen una tirada muy 
reducida y deben hacer verdaderos maiabarismos para 
subsistir. La competencia que ejercen los medios de 
comunicación de ia capital de España, que ofrece mejor 
producto a ia misma hora y por el mismo precio, también 
; tienen buena parte de culpa. • 

Enmarcada en una tortísima 
crisis de ia prensa a nivel na 
cional . sino mundial, ia prensa 
de la r e g i ó n Caste. l lano 
manchega se mueve entre la 
e s c a s e z e c o n ó m i c a y i a 
e s c a s e z de l ec tores . Sin 
embargo, las espectatívas de 
futuro son alagueñas. Los 
castellano manchegos, poco a 
poco, cada día son más cultos 
y por tanto cada día leer) más. 

En los últimos tiempos en la 
reqión no han desaparecido 
per.ód.cos , todo irr conirar.o' 
ha aparecido uno nuevo a la 
calle: " L A REGION GASTE 
LLANO M A N C H E G A " . 

La Junta de Comunidades 
parece muy interesada en croar 
una publicación a nivel regional 
pero, como otros muchos, el 
intento se encuentra con serios 
problemas: por un lado (ás
malas comunicaciones interre 
gionales hacaen cara y difícil la 
distribución de ese posible 
periódico y la creación de una 
infraestructura ( m á q u i n a s , 
hombres, distribuidora, etc.! 
supone unos altísimos costes 
económicos, que hacaen a los 
hipotéticos promotores pensar-' 
selo mucho antes de decidirse. 

Hoy queremos, hacer un 
estudio de los medios periodís
ticos con los que cuentan las 
cinco provincias, el único 
objeto dei mismo es conocer 
un poco más de cerca a los que 
se encargan cada día de con 
tamos lo que pasa en la región. 

Albacete, más emisoras 
que periódicos 

Albacete es una de las pro
vincias de Castilla-La Mancha 

Año 1, N° 8,27 Julio 1981 

con una mayor y mejor cober
tura informativa. Son tres los 
principales motivos que hacen 
posible este desarrollo de los 
Medios albacetenses. Albacete 

.es una de las. provincias con un 

L A V % 
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povincia con 350.000 habitan
tes. 

La titularidad de estas emiso
ras se reparte entre ei Estado y 
las empresas privadas. De titu
lación pública son las dos-
emisoras pertenecientes a 
Radio C a d e n a E s p a ñ o l a : 

" R A D I O J U V E N T U D DE 
AL R A C E T E " y " -RADIO 
JUVENTUD DE A L M A N S A " , . 
La SER y la Cadena de Ondas 
populares son las titularos de 
las otras dos e m i s o r a s : 
" R A D I O A L B A C E T E " y 
"RADIO POPULAR DE A L 
BACETE" respectivamente. 

Concluyendo podemos decir 
n y Albacete es una provincia 
bien dotada informativamente, 
p r e d o m i n a n d o por su 
importancia y cantidad ias 
emisoras sobre los Medios 
impresos. 

Ciudad Real, También 
gana ia información 
oral . 

mayor desarrollo económico y 
esto indudablemente se deja 

. sentir. Por otro lado ia capital 
es una poblción importante 
con un alto índice de lectores; 
comparado con ol resto de los 
núcleos de ia reqión. Pero la 
causa más importante es su 
alejamiento con respecto a la 
capital, Madrid.. Albacete no 
recibe con tanta rapidez y con 
tanta facilidad ios periódicos 
madrileños por lo que se ve 
obligada a crear unos Medios 
propios, que por otro lado se 

- dedican, sobre todo, a la infor
mación de tipo regíonat-local. 
En esta provincia todos los pe
riódicos son de titularidad 
p r i v a d a . " L A V O Z DE 
A L B A C. E -
T E " es un diario matutino 
editado por una empresa priva
da. " L A V E R D A D " (diario de 
Murcia con una edición para 
Albacete) es una publicación 
importarme cuyo titular es la 
Editorial Católica SA (ia misma 
que edita ei diario " Y A " ). 

Pero en el medio de comuni
cación que verdaderamente es 
"rica" la provincia en en ia 
radio. Cuatro emisoras de radío 
dos de ellas con onda media y 
frecuencia modulada en un 
cauda! importante para una 

¡fluencia sen la opinión regional 
muy importante. 

Las cinco emisoras pertene
cen a las tres grandes cadenas-. 
estatales: la SER tiene "RADIO 
CIUDAD R E A L " cadena de 
Ondas Populares " R A D I O 
P O 
PULAR DE PUERTOLLANO" y. 
"RADIO POPULAR DE CIU-- . 
DAD REAL y por último Radio. 
Cadena Española tiene dos 
emisoras " L A VOZ DE CIU— -
DAD R E A L " y " L A VOZ DE LA 
M A N C H A " . 

-En el esquema-.-informativo 
de la provincia podemos ver las 
siguientes carac te r ís t i cas : . , 
existen dos centros de opinión , 
que coinciden con los dos 
núcleos de poblac ión más 
importantes (Ciudad Real y 
Puertollano). Predomina el 
medio radio sobre ei medio 
prensa, ya que es esta una pro
vincia aminentemente rural y 
con una cultura baja, que 
prefiere escuchar a leer. 

Esta provincia al igual que 
Albacete está relativamente 
alejada de Madrid y por ello ha 
necesitado crear una infraes
tructura importante que recoja 
los problemas y el Sentir más 
directo de los lectores o los 
oyentes. 

Cuenca, sedienta 
información 

de 

Si comparamos a 
vmcia con ¡as demás de Castilla 
La Mancha, podemos concluir 

'que, al igual que Albacete,.está 
bien cubierta infamativamente, 

'"al menos en lo que a cantidad 
'se refiere. , 

Sigue también predominado 
el medio radio sobre el medio 
prensa. Ciudad Rea! cuenta 
con un único diario, pero en 
esta provincia están afincadas 
cinco emisoras. " L A N Z A " es 
un periódico diario editado por 
la empresa del mismo nombre 

• que fingura en la cabecera dei 
diario. Este periódico incluye 
dos suplementos, "Lanza do
minical" y "Lanza deportivo". 
Por ser la única publicación 
provincial su venta es alta y su 

La escasa población de esta 
esta pro- provincia ( 230.000 habitantes), 

la falta de núcleos industriales 
y de población, ias escasas', 
comunicac iones entre ios ' 
diversos pueblos y sobre todo, 

-el handicap de tener Madrid a 
un paso, hacen que esta 
provincia carezca prácticamen
te de Medios de comunicación. . 

Los dos existentes, una 

£í¿€ O d f i 

CUENCA 
emisora y un periódico son de 
titularidad pública. "DIARIO 
DE C U E N C A " pertenece a los 
Med ios de C o m u n i c a c i ó n 
Social del Estado y "RADIO 

- I N V E N T A R I O -

" Y a " Edición Toledo (diario! 
- "El Alcázar" Edición Toledo (diario) 
- " L a voz de! Tajo" (semanario) 
" L a Región" (semanarios 

•Radio; 
-"Radio Toledo" (radio Tajo FM) 
-"Radio talavera" 

Prensa: 
" L a n z a " (diario) 

Radio: 
- "Radio Ciudad Rea l " (SER) 
- " L a vor de la Mancha" (R.C.E.) 
- " L a vo / de Ciudad Real" (R.C.E.) 
"Radio Popular de Ciudad Real (O.P1 
"Radio Popular de Puertollano" (O.P) 

Prensa: 
" L a voz de Albacete" (diario) 

- " L a verdad" (diario) 
- "Lontananza" (quincenario) 
Radio: 
-"Radio Albacete" (SER) 
"Radio Juventud de Albacete" fR.C,E! 

-"Radio Juventud de Almansa"ÍR.C.E) 
• "Radio Popular de Albacete"(0. P.S 

NACIONAL DE ESPAÑA EN 
C U E N C A " no es más que una 
sucursal de ia cadena estatal 
que incluye aígún programa 
referido ala provincia. -

El principal problema de 
Cuenca es que su potencial de 
lectores es escaso y ninguna 
empresa privada se atreve a 
lanzarse a una aventura tan 
arriesgada. 

L o s M e d i o s ex is tentes 
aunque con una dependencia 
ideológica y económica hacen 
uso óptimo de sus recursos. 
A m b o s .obt ienen un 
rendimiento más que aceptable ' 
Encontrándose, sin embargo, 
con los problemas de los que 
ya hablamos al comienzo, es 
muy difícil mantener un diario 
que no se puede distribuir con 
un mínimo de carantias. 

Es realmente preocupante 
que la población de Cuenca 
reciba toda la información de 
una misma fuente, ya que 
aunque se leen muchos perió
d icos de la capi ta l . los 
problemas provincia les y 
locales se tratan siempre desde 
una misma óptica. 

Guadalajara, silencio ' 
radiofónico 

"A Guadalajara 52 kilóme
tros", el indicador que se 
puede ver a la salida de Madrid 
lo explica todo. Los periódicos 
de ia capital llegan a Guadalaja
ra casi, a la vez que llegan a 
Vaiiecas; unos 80 minutos se
paran a la capital alcarrena de 
Madrid. Las ondas radiofónicas 
t a m b i é n llegan con igual, 

,. MANO M LA MJtftftW» 

facilidad y esto ocasiona que 
.'•Guadalajara sea, tristemente, 

"la única provincia española que 
carece de emisora propia. 

Lo que está claro es que 
Madrid y Guadalajara no tienen 

• los mismos problemas ni a sus 
habitantes les interesan los 

I i k ¡ ¡ ! 
Los tres medios impresos 

que existen en ia provincia son 
dignos de todos ios elogios, 
salvando la . casi insaíbable 
competencia de los periódicos 
madrileños consiguen subsistir 
sin que m u c h a gente 
comprenda como lo hacen. 
Quizá ia explicación radique en 
el aforismo periodístico que 
reza "es más noticia un herido 
en ía misma ciudad del periódi
co, que mil muertos en China". 

-HPRESvABeAS 
, a 58MB 1? U f M I PKWNCttl . 

Un diario, " G U A D A L A J A R A " 
y dos semanarios, "FLORES Y 
A B E J A S " y " N U E V A A L C A 
RRIA", son los tres Medios 
impresos que libran ia titánica 
batalla contra Madrid. Guada
lajara necesita urgentemente 
que una emisora local rompa el 
silencio rad iofónico , triste 
silencio, que hay en la provin
cia. 

. (pasa a página 8r 

la Región 
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Castilla-La Mancha, una demografía en descenso 

C A D A VEZ S O M O S 
M E N O S 
• En 25 años, La Mancha habrá perdido el 30% de su población 

• Tenemos una de las poblaciones más envejecidas del país 

INF * " 

entro de cuatro años, es decir en 1385, Castilla-La 
I \Mancha sólo tendrá poco más ds un millón y 
VJF medio de habitantes. Lo cuál quiere-decir que -eti

los últimos 25 años. Ja Mancha habrá perdido casi el 30% 
de su. población. Un dato realmente escalofriante, que 
evidencia la pobreza de nuestra tierra, que perdió gran 
parte de su población precisamente los años de mayor 
crecimiento económico. Baste decir que en el período 
1960-1973, la población manchega 'decreció en una tasa 
acumulativa, dei 1,3% anual, que se vio reducida en ios 5 
años siguientes al 0,8, pero por razones puramente 
técnicas. Eran los años que separa/izo, en buena medida, 
la emigración al extranjero, y se produjo el retorno de un 
importante contingente de antiguos emigrantes. 

Pero, antes de seguir, cabe 
plantearse una pregunta: "¿Qué 
tiene que verla población, en ia 
estructura demográfica, con ia 
autonomía?". Mucho, y verán 
porqué. Desde un punto de 
vista económico existe la teoría 
o mejor el convencimiento de 
que una de las condiciones 
más (necesarias para un ente 
preautonómico llegue a ser una 
realidad autentica, y no una es
tructura artificial, es preciosa
mente que su contenido huma
no forme una comunidad 

Casi 80.000 kilómetros cuadra
dos, donde viven poco más de 
un 1.600.000 personas. Poca 
población para tanta, exten
sión. De ahí que tengamos la 
densidad de población más 
baja de España. Apenas 20 
habitantes por kilómetro cua
drado cuando la media nacio
nal está próxima a los 75 habi
tantes. Somos, por llamarlo de 
alguna forma, el desierto de Es
paña y parte de Europa. 

Pero, no es este dato el más 
importante. La población man-

Tenemos, efectivamente, la 
tasa más alta de mortalidad de 
todo.el país, a excepción única
mente de Extremadura. Casi un 
10 por mil, -un porcentaje que., 
esta muy por encima de la me
dia nacional, que no llega a 8. 

Al igual que otras regiones 
con una alta tasa de emigra
ción, en la llamada -Pirámide 
de la edad" de Castilla-La Man
cha (ver cuadro n° 2), se 
obseva claramente un ensan
chamiento en la zona de los 40 
a los 60 años de edad; un gran 
estrechamiento entre ios 20 y 
los 40, y partir de ios 15 años, 
la pirámide se vá estrechando 
cada vez más, hasta que ia que 
representa a la última genera
ción. 

Todo esto pone al descu
bierto la perdida de un gran 
porcentaje de jóvenes, y el 
hecho de que cada año se re
gistren menos nacimientos, al 
extremo de que, cada nueva 
generación, no llega a la cifra 
que conserva la anterior. 

Perdida de juventud que, na

ta explosión demográfica gue tantos problemas está causando en la 
mayor parte de ias ciudades, apenas índice en Castilla-La Mancha, don
de ei índice de mortalidad es considerablemente alto en proporción con • 
el de natalidad. 

activa". Uno de los porcentajes Sí nos atenemos a la sítua-
más bajo del país. ción profesional, tos últimos 

Y hay otro dato que habla datos de la encues ta de 
por sí sólo. La mujer manchega 
es, en la actualidad, ia que se 
encuentra más marginada para 
ocupar un puesto de trabajo en 
ia sociedad española. Tan solo 
el 7%, que viene a representar 
numéricamente muy D O C O más 
de 65.000. Un Índice más bajo, 
incluso que en Extremadura y 
-en Andalucía. 

Trabajamos más en la 
construcción 

Antes de terminar este 
análisis de la demografía casto 

población activa nos vienen a 
decir que algo más del 72% de 
los castellano-manchegos (eco
nómicamente activos) trabaja
mos a sueldo, jornal o comisión 
y que un 4%, aproximadamen
te, se pueden considerar como 
patronos, empresarios o profe
sionales que emplean personal. 

Y un último dato: Sólo uno 
de cada 100 son profesionales 
de las Fuerzas Armadas. Un 
porcentaje exactamente que 
c o i n c i d e con la media 
española. 

Y una vez conocidad estas 
cifras -que, a primera vista-
pueden solo formar parte de 
ese frío campo de la estadística 

C U A D R O N ° 2 

«P IRAMIDE DE EDAD» DE L O S M A N C H E G O S CUADRO Ñ° 3 

CUADRO N° í 
EVOLUCION DE LA POBLACION M A N C H E G A 

A Ñ O 

1960 
1970¬
1975¬
1978¬
1985 • 

POBLACION 

-1.975.400 
-1.706.500¬

-1.652.700¬
-1.603.700¬
- 1.506 800 -

PORCENTAJE 
NACIONAL 

-6,46% 
-5.03% 
-4,59% 
--4,32% 
-3,73% 

_7b y más 
70 a 74 
85 a 89 

.60 a 64 
55 a 59 o 
5 0 a 5 4 

.45 a 49 

.40 a 44 
35 a 39 
,30 a 34 
25 ¡i 29 
20 a 24' 
,15a 19 
10a 14 
5 a 9 

hasta 4 años 

SECTORES DONDE " 
TRABAJAMOS 

CASTILLA 
MANCHA 

MEDÍA 
NACIONAL 

AGRICULTURA 30,0% 19,5% 

INDUSTRIA 23,1% 27,6% 

CONSTRUCCION 12,5% 9,5% 

SERVICIOS 34,4% 43,4% 

completa en su estructura, de 
modo que, aunque se relacione 
estrechamente con otras co
munidades, siempre tenga su 

. personalidad bien definida. 
Condición ésta que, vamos a 

reconocerlo ya de entrada, no 
se dá en nuestra r e g i ó n . 
Precisamente, por la disgrega
ción humana, que ha sido tra
dicional en la Mancha. Una 
disgregación, , todo hay que 
decirlo, que ha venido impues
ta por ja pobreza económica de 
nuestra tierra, con su escaso*» 
desarrollo, pero en la que -en 
cambio- se tienen unas posibi
lidades potencíales que, en 
cierto m o d o , e s t á n a ú n 
inéditas. 

Ue cualquier forma, vamos a 
conocernos un poco mejor. 
Q u i é n e s s o m o s , c u á n t o s 
somos, donde estamos, dónde 
trabajamos, etc., etc.,. 

Eí desierto,de, España 

La Mancha es la tercera re
gión más extensas del país. 

chega seguirá bajando en tos 
próximos años, aislándonos -
cada día más- de nuestro en
torno geográfico, excepción 
hecha de extremadura. Otra de 
las regiones cenicientas del 
país. 

Mientras que, en .1-985, Ma
drid -por ejemplo- superará 
ampliamente los 5 millones de 
habitantes; y Andalucía tendrá 
unos 6 millones y medio, en 
Castilla-La Mancha no vivirá 
más de 1 millón y medio de per
sonas. (Ver cuadro n°1). 

Derm ios mertos 

Esta reducción de la pobla
ción, a causa de la persistente 
emigrac ión , y también del 
escaso crecimiento vegetativo 
de nuestros habitantes. Dispo
nemos de una baja tasa de na
talidad, y de un alto coeficien
te de mortalidad. Dos razones 
de peso que avalan ei enveje
cimiento de nuestra población! 

turalmente, tiene también su 
reflejo en la fria estadística. En 
la actualidad, sólo residen en la 
Mancha el 57% de ias personas 
que en ella nacieron. O io que 
es lo mismo Cast i l l a -La 
Mancha ha enviado a otras 
regiones casi la mitad de sus 
naturales. De ellos, medio 
millón se encuentra en Madrid, 
y casi otros quinientos mil 
están repartidos entre Cataluña 
yei País Valenciano. 

La mujer manchega, 
marginada del trabajo 

De los que aqui se quedaron' 
ípara bien o para malí, el 10% 
en edad de trabajar no tiene, 
desgraciadamente, en qué em
plearse. No es una de las tasas 

" más alta de paro del país, pero 
si muy Importante y preocu- 1 

pante. Como tamben lo es ese 
exiguo 21% de la población, 
considerada "económicamente 

l lano-manchega, vamos a 
conocernos aún un poco más, 
y sepamos, por ejemplo, donde 
trabajamos, los que tenemos la 
suerte de trabajar. 

Curiosamente, y cómo se 
puede apreciar en el cuadro n° 
3, somos los primeros de todo' 
el pais que, proporcionalmen-
te, nos dedicamos más al 
sector de la construcción, si 
üien -lógicamente- la mano de * 
obra más importante esta con
centrada en las faenas agríco
las. Bastante más de ¡a tercera 
parte de ia población activa. 

económica, ¿piensan qué, sin
ceramente, el contenido huma
no efe- los castellano-manche
gos forman una comunidad 
completa e«-so estructura?. 

Si la respuesta es, como es
peramos, afirmativa, sigamos 
en el empeño de crear una Cas
tra en comunidad. Y si es ne
gativa, pues, bueno, tratemos 
de formar y conformar esa co
munidad. Dejemos ya de ser la 
cenicienta en el desierto. ; 

Antonio R E G A L A D O y' 
Juen Antonio P O L O 

J A R D I N E R Í A Y P A I S A J I S M O 

L E 
C l . « F C O L C T O S . ti.' 1 2 - 3 . " 

T E L . Í 1 1 2 2 70 7 4 
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Así, tras casi setenta muertos 
por la n e u m o n í a , el Ministerio no tiene ninguna responsabilidad en el tema, 

según su titular. Mientras, Calvo Sotelo en M é x i c o , Ynestrí l las 
era puesto en libertad. Y un grupo ultraderechista. llevando sus planteamientos 

a l ímites increíbles, atacaba una excursión de niños vascos en Madrid. 
La violencia, en un país pacíf ico por naturaleza, no cesa 

Alfredo J . R A M O S y Agostó, Y A N E L 

Ultras atacan a 
niños vascos 

Una excursión de 256 niños 
vascos, enere Jos. que había 
algunos supervivientes de la ca
tástrofe de Ortuella, sufrieron la 
pasada semana una agresión en 
Madrid-por parte de un grupo 
de ultraderechistas que pega
ban.carteles convocando para los 
actos conmemorativos del 18 de 

vascos visitaban la capital de 
. España, on una ,excursión orga
nizada por el Partido Socialista 
de Euskadi. 

La larga - lista de agresiones,; 
-actos de vandalismo y asesina-7. 

' tos por parte de miembros de' 
la extrema derecha, bastante' 
completa en los últimos años. 

Cuatro autocares con matriculas vascas y algunas "¡kuiriñas" en las veo 
lanillas, sufrieron la agresión de un grupo de ultraderechistas gue pegahao 
carteles convocando a actos conmemorativos del 18 de julio. Entre los 

. niños se encontraban varios supervivientes de la catástrofe de Ortuella. 

julio. Los cuatro autocares, con 
. matrícula de Bilbao y algunas 
¡kurríñas en las ventanas, fueron 
apedreados y uno de ellos re
cibió un cóctel molotov que no 
hizo explosión. 

Aunque ias heridas fueron 
mínimas (sólo algunos cortes 
como consecuencia de la rotura 1 
de cristales), los momentos de 
confusión y nerviosismo alcanza
ron índices elevados. Los niños 

alcanzó su punto más alto 
con la llamada matanza de 
Atocha, en la que cuatro 
abogados laboristas y un ad
ministrativo resultaron muertos. 

Este ataque de ahora se ins
cribo en el clima de tensión 
que se ha vivido en ¡os últimos 
días con motivo de la celebra
ción de actos conmemorativos 
dei 18 de julio. 

' Ynestríllas en la 
calle 

. Por estima- que no exis
ten pruebas suficientes para sü 
procesamiento, ¡a Audiencia Na
cional ha decidido poner en li
bertad al comandante Sáenz de 
Ynestríllas y a los civiles José 
Luis Hernández, Manuel Blanco 
y Juan José Atienza, arrestado 
el primero y detenidos los de¬

' más a finales del pasado mes 
bajo la acusación de estar pre
suntamente implicados en un in
tento desestabilizador del actual 
régimen deemocrátíco español 
Esta resolución judicial viene a 
confirmar la decisión del titular 
del Juzgado Central n« 1 
Ricardo Varón Cobos, contra ia 
que había recurrido el fiscal de 
la Audiencia Nacional que in
tervenía en el caso. La resol u 

• ción a ia que nos referimos dice 
textualmente que "si lo hasta 
ahora constatado no es más 
que la simple expresión de un 
pensamiento o deseo de forma¬

. ción de un grupo armado, que 
no consta que hayan sido acogi
dos y plasmados en actividades, 

. Comándame Saéns de Ynesli illas, 
- acusado por presuntas implicacio

nes tnun intento desestabilizador 
antidemocrático, ha sido puesto en 
libertad por estimar msufi, 'leticia 
de pruebas para su procesamiento 
concretas, mal puede decirse 
que concurran indicios bastanrws 
de actividad delictiva". 

Como se recordará, tras su 
arresto por estar presuntamente 
implicado en una operación dc-
sestabiiizadora, el comandante 
Ynestríllas fue puesto a dispo
sición de la autoridad militar, 
quien decretó su libertad; pero ' 
no bien acababa ésta de produ
cirse, el ministerio del Intenoi 
dec.dió aplicarle la ley anti¬
terrorista, acusándole de estar 
presuntamente implicado en la 
formación de un qrupo armado 
cuyo objetivo sería tratar de de
rribar la democracia española. 

Esta acusación, al parecer, se 
fundaba en las declaraciones 
de algunos de los aviles de
tenidos, quienes manifestaron 
que Ynestríllas les había habla
do en dos ocasiones de la ne-. 
cesídad de formar un grupo 
armado, y que incluso a uno 
de ellos le pidió que se encar
gase de la búsqueda de cinco 
personas para formar dicho gru
po. Ahora, el comandante Ynes-

. trillas podrá seguir expresando: 
sus deseos en libertad. 

"Neumonía 
Cañí" 

La neumonía -antes mal lla
mada atípica, ahora rebautiza
da como tóxica- cambia de 
nombre pero no deja de produ
cir efectos mortales: ya ascien
de a más de sesenta el número 
de fallecidos por su causa. Mien
tras el Gobierno declina su res
ponsabilidad en el tema de la 
distribución del aceite que la 
originó, la oposición se enfu
rece, y todavía se desconocen 
los medios terapéuticos más idó
neos para combatirla. En el 
fondo de la cuestión, la defi-
ciete situación sanitaria del país 
y ia casi absoluta indefensión 
del .consumidor español apare
cen como pruebas fidedignas 
de que si Africa no empieza 
en los Pirineos, ya falta poca 

Durante ia pasada semana, 
al tiempo que proseguían las 
detenciones de personas supues
tamente implicadas en el fraude 
del aceite y se dictaba el pro
cesamiento de algunas de ellas, 
la polémica surgida entre el 
Gobierno y la oposición, a raíz 
de unas declaraciones del minis
tro de Trabajo, Sanidad y Se
guridad Social, Jesús Sancho 
Roí, se incrementaba. Como 
se recordará, el citado ministro 
culpó a ¡os ayuntamientos, a los 
medios de comunicación e inclu
so a los propios consumidores 
de las desproporcionadas dimen
siones alcanzadas por el asunto 
de la neumonía. Ante estas de
claraciones, Ciríaco de Vicente, 
secretario de política sectorial 
del PSOE, retó ai ministro a 
un debate público sobre el te
ma, propuesta que fue rechaza

b a por Sancho Rof. inmedia
tamente, el líder de Coalición 
Democrática, Manuel Fraga, soli
citó la comparecencia ante el 
Congreso del presidente Catvo-
Soteio para que aclarara algu
nos aspectos de la deficiente si
tuación alimentaria del país. 

Al margen de los fuertes 
ataques personales -alguien lle
gó a calificar a Sancho Rof 
de "peligro público*'-, el G o 
bierno, que trató el tema en 
el último consejo de ministros, 
nó sólo declinó toda respon
sabilidad sobre la distribución y 
consumo del aceite tóxico, sino 
que alabó "la eficacia y dili
gencia con la que se han desarro
llado-las actuaciones llevadas a 
cabo por los diferentes depar
tamentos ministeriales". 

—— 
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INTERNACIONAL 
Oriente medio al borde 
de la guerra 
. A situación actual en el 
I Líbano es en extremo 
wLm preocupante. Estamos 

asistiendo a una escalada béli
ca de p r o p o r c i o n e s 
devastadoras y a un aumento 
generalizado de las tensiones 
internacionales en esta zona 
del mundo sin precedentes. 
Por primera vez desde marzo 
de 1978, la aviación israelí ha 
bombardeado la ciudad de 

'•Beirut, la capital de Líbano. En. 
la misma operación también 
fueron atacados los campamen
tos de refugiados civiles pales
tinos de Chaina y Uzai, hecho 
éste que no se producía desoe 
1974. Las posiciones palestinas 
junto a la frontera con Israel 
también sufrieron ios efectos 
combinados de la- aviación y la 
artillería pesada, así como la 
ciudad de Sidón. Por si fuera 
poco, lanchas patrulleras 
dispararon contra los puertos 
iíbaneses del Tiro y Rashadiya. 
El balance de víctimas no pudo 
ser más atroz: 150 personas 
muertas y más de 500 heridas. 

A esto hay que sumar los 35 
muertos y 114 heridos que se 
produjeron el día anterior, 
como consecuencia de una 
operación que destruyó 
diversos puentes de vital impor
tancia para las comunicaciones 
y el abastecimiento de la pobla
ción libanesa. El objetivo que 
persigue Israel con estos 
ataques es impedir que los pa
lestinos puedan seguir hosti
gando los territorios fronteri
zos ocupados por las "tropas 
sionistas desde el Líbano. Y a . 

la" vista está que no van a 
reparar en medios. Un 
comunicado oficial emitido por 
la Jefatura de Gobierno israelí 
precisaba que, de ahora en 
adelante, las zonas de 
población civil no serán 
ev i tadas durante las 
operaciones contra objetivos 
palestinos. 

Por su parte, los.palestinos 
están respondiendo a estas -
agresiones disparando cohetes 
y a r t i l l e r ía contra las 
localidades israelíes fronterizas 
y contra la-franja sur del Líba
no controlada por las milicias 
derechistas cristianas, casi sin 
interrupción. Un portavoz 

'militar palestino aseguró que 
¡os bombardeos continuarán 
mientras "Israel prosiga su 
acción de genocidio dirigida, 
contra los pueblos palestino y 
libanes". 

El Consejo de Seguridad de 
ias Naciones Unidas (ONU) ha 
tenido que ser cortvocado ur
gentemente para intentar evitar 
que ia guerra estalle con toda 
su fuerza. Aún-ms pronto para 
valorar el éxito de la acción me
diadora del o rgan ismo 
internacional. Sobre todo, sí 
tenemos presente que Israel no 
ha dejado de intervenir violen
tamente en los asuntos 
internos del Estado libanes a 
pesar de ¡as reiteradas 
condenas internacionales y a 
pesar de la presencia de tropas 

••pacificadoras de la ONU 
s i tuadas entre a m b o s 
contendientes. - ' . . 

Breve, peí o intensa, ha sido la visita del presidente del Gobierno 
español. Leopoldo Calvo Sotelo, a México. Aunque se hablaba de rela
ciones políticas, culturales y económicas en el viaje, a nadie le ha pasa
do desapercibido gue este último aspecto era el mas importante. 
Ambos gobiernos han acornado el firmar un convenio global de coo
peración en los próximos meses, donde se establezca de forma 
práctica cada uno dejos temas tratados a nivel teórico Fl viaje . consi
derado como muy positivo por ambas partes, ya ha obtenido un prime: 
fruto: España venderá a México quince bugues atuneros per un 
importe cercano a los 20.000 millonea dr ptas. Ei resto de ios lemas 
serán desmenuzados en ese futuro convenio global de cooperación 
que significa por parte de México un trato lavo rabie 
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Toledo y Guadala jara. 
las provincias peor sen Jas 
(viene de página-5) 

Toledo, casi cuarenta 
años sin prensa diaria 

Hablar de Toledo después de 
hablar de Guadalajara significa 
solamente un factor y obtener 

del Tajo 

el mismo resu l tado . Si 
Guadalajara es la única sin una 
emisora propia, Toledo es la 
única sin un diario provincia! 
propio. 

Toledo es una de las cinco 
provincias con una infraestruc
tura más débil. 

En prensa escrita la falta de 
un diario provincial se suple 
con dos suplementos, escasos 
e insuficientes, de los dos pe
riódicos nacionales; " Y A " , 
editado por Editorial Católica 
SA y "EL A L C A Z A R " Organo 
de la Cofederación Nacional de 
Excombatientes. 

Solamente en Toledo son 
edttados dos semanarios: " L A 
VOZ DEL T A J O " editado en 

Talavera de la Rema y dedicado 
a información provincial y 
.sobre todo, loca!, dei centro 
comercial e industrial de la pro
v inc ia . Y " L A R E G I O N " 
semanario editado en Toledo 
capital y cubre el mismo 
campo del anterior, pero con 
una dedicación especial al 
centro cultural y administrativo. 
A m b o s semanar ios son 
edi tados por o rgan ismos 
privados y en ambas cabeceras 
figura ia palabra INDEPEN -
DIENTE. 

Cabe destacar que " L A RE 

• - II 
. .A -« iU4i< - ..i 

G I O N " es la pr imera 
publicación que se edita en la 
capital de ia provincia desde 
hace casi cuarenta años, y que 
a pear de nacer como una pu
b l i c a c i ó n , r e g i o n a l , de 
momento solamente tiene una 

El Ministro de Obras Públicas visitó Toledo 

"No existe un uso 
alternativo para las 
aguas transvasadas" 

El dia 14 de julio visitó Tole
do ei Ministro de Obras Públi
cas, don Luís Qrtiz González. 
La visita se desarrolló en un 
apretado programe de activi
dades. Comenzó con un viaje a 
la presa de Finisterre, desde allí 
al Polígono Industrial toledano 
y al lugar donde se construirá el 
puente de Safont. 

El Ministro se reunió después 
con ¡as primeras autoridades 
provinciales en el Gobierno 
Civil, donde tendría lugar una 
rueda de prensa.. Antes . de 
volver a Madrid mantuvo otra 
reunión con el Comité Loca! de 
la UCD. En su visita le acompa
ñaron los directores generales 
de Obras Hidráulicas, Carrete
ras y Urbanismo. 

El Ministro manifestó que se 
empezará a Henar la presa de 
Finisterre el 31 de Diciembre de 
este año por haberse llegado a 
un acuerdo con los afectados. 
El primer tramo de abasteci
miento, Fínisterre-Tembleque, 
será adjudicado nuevamente y 
se espera que esté concluido 
para finales de 1982. El tramo 
siguiente, Tembleque-Villaca
ñas, fué presentado en el últi
mo Consejo de Ministros para 
que se autorizasen sus gastos. 
Los tramos restantes, Viilaca-
ñas-El Toboso, Tembleque Ca-
bezamesada y Cerroprieto-
Mazarambroz, necesitarán, ias 
aportaciones municipales para 
completar los 1.200 millones de 

l a F ion 

su presupuesto. Se espera 
también la aportación de la Di
putación a pesar de que el 
Estado cubrirá ei 90% del pre
supuesto. 

Ei centro administrativo del 
polígono industrial estará aca
bado para finales de este año y 
contará cor. una serie de 
instalaciones como aulas, 
auditorium, biblioteca, etc. 
Según ei ministro se espera 
que esto servirá de estímulo 
para que aunmente la población 
en el polígono. Además se 
cuenta con instalar una gran 
zona verde y con que las 826 
viviendas sociales en construc
ción se adjudiquen en Agosto. 
Estas viviendas, de 75, 88 y 77 
metros cuadrados (28 de ellas 
diseñadas especialmente para 
m.nusválidos) tienen un precio 
de un millón setecientas mil 
pesetas a pagar en veinticinco 
años con un cinco por ciento 
de interés y serán adjudicadas 
por el Ayuntamiento. 

La entrega de estas 
viviendas lleva un adelanto de 8 
meses sobre el p lazc 
previamente fijado. 

En cuanto al puente de 
Safont, que unirá ia Puerta de 
Bisagra con ía estación de 
FerrocarriDse enviará al Boletín 
Oficial del Estado el concurso 
de adjudicación de obras en 
este mismo mes. Este puente' 
constará de tres tramos uno de 
los cuáles -el que unirá ei tramo 

difusión a nivel de provincia. 
En lo que respecta al Medio 

radio, existen dos emisoras 
" R A D I O T A L A V E R A " v 
"RADIO TOLEDO" (Esta tiene 
otra emisora de Frecuencia 
M o d u l a d a que se l lama 
"RADIO TAJO" ) . La orimera" 

¡Illllllillli TOLEDO 
Se recogerán firmas anti-QT AN y Pro-Referéndum 

Las juventudes socialistas 
anucian una campaña 
contra la OTAN 

per tenece a ios M e d i o s 
estatales y la segunda es de 
t i tular idad pr ivada pero 
mantienen estrechas relaciones 
con la cadena SER. 

Concluyendo, los Medios 
toledanos se bipolanzan en dos 
núcleos de población, Toledo y 
Talavera. Por ia proximidad a la 
capital y por la facilidad de 
comunicaciones resulta verda
deramente difícil la competen
cia con los periódicos madrile
ños. 

El gran reto* con el que se 
enfreta esta provincia es la 
creación de una voz diaria que 
se edite, y hable sobre Toledo. 

Benito B E R C E R U E L O 

ya construido con la Puerta de 
Bisagra- será subterráneo. 

LAS COMPENSACIONES' 
DEL TRASVASE 

Ei Ministro afirmó que iba a 
aumentarse el capitulo de las 
compensac iones por el. 
trasvase como* resultado de la 
reunión mantenida por él con 
ias autoridades provinciales. 

La Federación Toledana -de 
las Juventudes Socialistas ha 
hecho público un comunicado 
de rechazo a la OTAN en el 
que manifiestan: "ante ia ofen
siva de! Gobierno de UCD para 

-incluirnos, parece que definíti-
.vamente, en la OTAN, hemos * 
querido hacer patente nuestra-

- postura de cara a este .empeño. 
derechista por incluirnos en 
alianzas de tipo bélico y dese-
quilibradoras de ias estructuras 
democrática y ecológicas". 

Más adelante, el comunicado 
expresa su firme oposición al 
"dominio norteamericano en 
España" y anuncia la puesta 
en marcha de una campaña 
con el lema "OTAN NO, RE
FERENDUM, S i" que incluirá 
una movilización por la reco
gida de firmas anti-otan y 
pro-referéndum. 

El texto difundido añade 
un manifiesto firmado por ¡a 
Comisión Ejecutiva Provincial 
en el que, es un tono de jovial 
desenfado, se vierten severas 
críticas a! Gobierno de Calvo 
Sotelo. El manifiesto de los 
jóvenes socialistas toledanos 
dice así: "Que no hombre, 
que no. Que estamos hartos 
de mentiras y comedoras de 
coco. Que tenemos bien claro 
que la OTAN es el clavo ar
diendo al que se intentan aga
rrar CaSvo-Soteio y su Gobier
no para perpetuarse en el poder. 
Que buscan a través del exte
rior ei apoyo que no consiguen 
de sus gobernados, del pueblo 
a quien pretenden callar. 

Nos dirán que los unos nos 
protegerán del coco malo de 
Moscú, amén de "garantizar 

Este tipo de vivienda cuenta 
con 90 metros habitables y 30 
metros más destinados a noce 

El Ministro de Obres Públicas, Luis Ortiz González, acompañado por auto
ridades provinciales en un momento de su gira toledana. 

Compensaciones importantes 
van a ser e! abastecimiento del 
polígono, de la Mancomunidad 

•de Algodor y de Toledo que 
quedarán resueltos para 1384. 
El Plan de la Sagra estará 
acabado en 1982 con un 
presupuesto de 2.800 millones 
y va a afectar ai riego de siete 
mil hectáreas. 

Con un presupuesto de 
12.000. millones se iniciarán en 
1984 los regadíos de) Tiétar, lo 
que representa un adelanto de 
dos años sobre lo que se había 
previsto. 

Otra forma de compensación 
va a ser la construcción, por 
primera vez en nuestra historia, 
de viviendas sociales rurales. 

sidades como equipos agríco
las o diversos tipos de explota
ción según la zona donde se 
ubiquen. Insistió el ministro en 
la innovación que este tipo de 
v iv iendas un i fami l ia res 
representan en la política que 
se ha venido siguiendo. 

Respecto a Sos 130 millones 
de metros cúbicos de agua que 
se han trasvasado desde ei 
primero de Enero de este año 

-manifestó el ministro que 
habían evitado ia catástrofe en 
los territorios receptores y que 
había que quitarle a la palabra 
"Trasvase" todo sentido 
peyorativo. Dijo también que 
debía evitarse la insoiidaridad a 
toda costa, sobre todo en 

la democracia"; que se lo digan 
a los turcos o griegos, a ver sí 
el- ángel guardián de la OTAN 
ha hecho algo por impedir los 
golpes militares derechistas. 

Pero, mira por dónde, nova
mos a callarnos. Porque Espa-

• ña es nuestra y no nos da ia ga
na verla convertida en terrena 
de -maniobra; blanco seguro 
ante una confrontación bélica, 
salpicada de bases nucleares, 
empobrecida, gastando en armas 
lo que necesitamos para hería 
mientas, puestos de trabajo, hos
pitales, escuelas y libros. 

Que no nos da ia gana ir a 
hacer la mil. por ahí fuera, que 
no queremos conocer a otros jó
venes de Europa con un fusil 
en la mano, que preferimos ser 
amigos para construir y ayudar, 
que aliados para conspirar y des
truir... 

Que nuestro aire y nuestras 
costas tienen ya bastante mier
da como para, encima, llenarlas 
de missiles y residuos radioac
tivos. Que los queremos limpios 
para que jueguen nuestros crios 
y que sea posible amar en ia 
orilla de la playa sin ruido 
de reactores que perturben ur.a 
caricia. 

Habrá quien, a pesar de to
do, quiera la OTAN. Pero, 
porque en definitiva, creemos 
firmemente en el derecho a 
decidir por nosotros mismos 
.cual será nuestro destino, exi
gimos se escuche ia opinión 
de todos manifestada en. referen
dum popular. 

Colabora en la idea. Colabora 
en la campaña de recogida de 
firmas pro-referéndum." 

msm. 
casos como ei de la sequía que 
estamos padeciendo. 

Insistió asimismo, en que ias 
necesidades de los usuarios 
del Tajo terminan en la 
confluencia de! Jarama, por lo 
que los caudales trasvasados 
constituyen un excedente que 
no tiene ni tendrá ningún uso 
alternativo posible. Afirmó que 
se están manteniendo los seis 
metros cúbicos por segundo 
que marca la Ley y, en cuanto 
a la contaminación del río, que' 
debe desecharse ia idea de que 
la dilución pueda solucionar 
este problema. 

Por otra parte están a punto 
de finalizarse las- obras de la 
depuradora del sur de Madrid 
que es la primero de las cinco 
previstas devolver al río unos 
niveles de polución aceptables. 

Ypor último se tocó ei tema-
de la autopista Toledo-Madrid. 
El ministro dijo que había una 
política restrictiva sobre 
autopistas ya .que éstas no 
resultan rentables al haber 
disminuido considerablemente 
el tráfico, sobre todo en ei Sur, 
donde ia retracción ha llegado 
al 15%. En todo caso el 
ministro recordó los arreglos 
que se están llevando a cabo 
en la actual carretra para 
mejorar ciertos tramos y 
prometió que, en caso de que 
la política sobre autopistas 
cambie, la de Toledo-Madrid 
cuenta con absoluta prioridad. 
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En favor y salvaguarda de la_vjda_ 

El "servicio de urgencias 
de ia S.S., un auxilio 
permanente 

_ _ UCHAS veces la vida depende del tiempo que se 
1H #1 tarde en encontrar un médico. Un segundo pue-
I V I de ser la minúscula partícula de tiempo que 

separe-a una madre de su bebé, que se cayó del balcón; 
puede ser el decisivo factor que obligue a los 
adolescentes a perder esos años que nunca podrá gozar. 
Unos minutos de retraso en ia atención médica , pueden 
ser decisivos para salvar o perder una vida. 

Para vencer esa pequeña laguna de tiempo, la Residen-
cía de la Seguridad Social de nuestra ciudad, tiene 
instalado un servicio de URGENCIAS abierto las 24horas 
del- día. Allí, segundo a segundo, se entabla la feroz 
lucha entre el saber humano y el destino, a veces fatal. 

LA NEUMONIA COMO 
- POSIBLE PRIMER 

CASO CE LA 
JORNADA 

A las 8 de la mañana, cada 
día, cambian los hombres y mu
jeres que componen el equipo 
de Urgencias, Todos: médicos, 
A T S , celadores... se disponen 
a atender a los enfermos que 
poco a poco, o a veces casi en . 
avalancha, vayan llegando a las 
puertas de ese servicio. Efecti
vamente a las 8,25 se presenta 
el primer caso: se trata de una 
mujer, posible paciente de 
neumonía, que luego se descar-

' ta siendo enviada a su casa. A 
ios cinco minutos se presenta 
una revisión de escayola, y 
acto seguido una madre con su 

. hijo con posible sarampión. 
Tras estos leves viene la 

caima. Es ei momento en que 
las enfermeras, los médicos, se 
reúnen a cambiar impresiones 

sobre los enfermos o simple
mente sobre temas personales. 
Es entonces cuando me entero 
de que el 50% de estas enfer
meras están casadas y tienen 
niños; para poder.asistir a su 

abuelas, tías o incluso ias 
vecinas. Ei. horario de trabajo 
en este servicio se encuentra 
repartido en tres turnos para 
todos ios A T S . (tanta 
enfermeras comoenfermeros) y 
celadores: turno de mañana 8 a 
3, de tarde de 3 a 10 de la 
noche, y de 10 a 8 de la 
mañana ei último turno. Al ser 
este último el más laogo, se 
distribuye de tal manera que 
cada tres o cuatro semanas 
recaiga en la misma persona. 
En los otros dos turnos es 
distinto, en ellos el personal es 
fijo; siempre son las mismas 
personas por las mañanas y las 
mismas por las tardes. 

En cuanto a los médicos es 
diferente. Estos están las 24 

'"horas en pié;por lo tanto, ias 
guardias van'rotando entre el 

": personal médico de la Residen
cia. En la puerta están cuatro 
(un médico de familia, un 
internista, un pediatra, y un 
traumatólogo), arriba en cada 
planta se encuentra de guardia 
uno de cada especialidad, o en 

trabajo es necesario dejar a los 
pequeños en la guardería, o en 
épocas de vacaciones, como 

-ahora, son precisas las 

algunos casos dos. dispuestos 
a bajar en cualquier momento 
que se les necesite. 

LOS ¡MINOS SON 
PACIENTES 
FRECUENTES EN 
URGENCIAS 

los enfermos siguen llegan
do aunque según parece, hoy 
e s ' u n día muy tranquilo, a 
diferencia del día anterior en el 
que la afluencia de pacientes 
fué continua e intensa; por 
e jemplo, se comenta ei 
accidente que causó la tragedia 
de una joven familia, el 
resultado fué un niño de pocos 
meses muerto, su madre 
también y ei padre vivo, pero 
con la yugular casi seccionada 
v . . . i o peor, sin familia. Se hizo 
todo lo posible por.salvar al 
pequeño, pero todo fué inútil; 
la madre no pudo ser movida 

'de la carretera. Justo cuando 
una de las enfermeras acaba de 
contar el caso, llega un.niño de 
siete años, acompañado de su 
madre, que lleva su brazo en
vuelto en un pañuelo que le 
cuelga del cuello. Mientras se 
le toman los datos, la madre 
explica cómo su hijo se ha 
caído de la bicicleta haciéndose 
daño en un brazo, 
LLega el traumatólogo y ia cara 
dei niño adquiere una 
expresión de temor, pero cuan
do el médico intenta tocarle el 
codo al tiempo que le pregun
ta si puede estirar el brazo, 
abre desmesuradamente los 
ojos y en ellos se aprecia clara
mente la angustia, el miedo al 

La semana 
cinematográfica 

Toledo en 
En la presente semana en

contrarnos en las salas 
comerciales de Toledo un 
menor número de películas. 
Esto se debe a que alguna de 

En lo que respecta al cine 
Imperio, los días 24 y 25 se 
puede ver la simpática comedia 
americana interpretada por 
Glenda Jackson y de titulo "Un 

ellas permanecerán en pantalla toque de distinción". 
más de lo habitual y también El título más interesante 
porque siguen en cartel varios estará los días 28 --28, también 
de ia semana anterior. en el cine lmperio:se trata de El 

Los p r o g r a m a s d o b l e s 
índóneos para pasaar una tarde 
en el cine, e ideales para 
entretener a! público infantil, 
también se han visto reduci
dos; de los tres que habitual 
mente se programan por 
semana, hemos pasado en ésta 
a uno solo. Lo componen las 
películas: "El super agente Pt 
capiedra" y "Aeropuerto 77' y 
se puede ver en el cine Rojas el 
día 23. Se trata de una sesión, 
a mi entender, desigual. Si la 
primera, sobre el personaje que 
se hizo popular a través de TV 
y que aún hoy podrimos ver en 
la pequeña pantalla: Pedr 
Picapiedra, me parece reco
mendable y entretenida para L o s „ m o s t e n d r á f , ,,,„ s o / o ,„ , p r o 

lOS niños' no lo es tanto "Aero aroma doble. El jueves, dia 23, en el 
puerto 77" película de catastro- C,»e De Rojas: "El Sopor agente 
fes, nada original ya que es la P'™»<»dr»-v -Aeropuerto rr 
tercera de una interminable Crack'Uitima película de José 
saga y cuyo único aliciente es Luis Garci, es un film donde 
vera un gran elenco de actores c o n f l u y e n ia narrat-TV* 
puestos ai servicio de unos americana del cine negro en un 
efectos especiales peor o mejor marco muy distinto corrí o es la 
conseguidos. ciudad de Madrid. Alfredo Lan-

El otro título que se puede da -intérprete de la película- es 
ver en el cine ROJAS durante un detective con despacho en 
los días 24-28 es "Los diezman- la calle Libreros, cerca de la 
dam/entos".Esta- película,que Gran Vía, que tiene que 
fué un hito dentro de ia historia encontrar a una joven desapa-
del cine, lo fué por la influencia recida. Este es el hilo conduc-
que ejerció sobre los especta
dores de su época e incluso de 
años posteriores, pero sus 
valores artísticos son práctica
mente nulos. Cecii B. De Millo 
que en 1923 realizó ia primera 
versión, utilizó un esquema 
que se puede resumir en: sexo, 
sangre y Biblia para captar ia 
atención dei mayor número de 
espectadores, apoyándose 
también en las figuras corno 
Charlon Heston y Vul Briner y 
un gran despliegue de masas y 
medios técnicos en aras de un 
máximo rendimiento comercial 

tor de la narración y sobre él 
van apareciendo otros elemen
tos como ia diferencia de los 
barrios de M a d r i d , la 
corrupción del poder, etc.etc. 
interpretada estupendamente 
por Alfredo Landa y María 
Casanova, tiene elementos 
suficientes para considerarla 
como una buena película pero 
nunca una -película redonda.. 
Seguramente alguien saldrá 
defraudado. 

Alvaro RUIZ 

dolor que le puede producir la 
mano de aquel señor vestido* 
de verde y b lanco; y 
rápidamente, con un hilo de 
voz explica que no puede mo
verlo. Cuando sale de ia sala de 
yesos, una sonrisa aparece en 
su cara al poder marcharse ya a 
casa, pero eso simón un brazo 
en cabestrillo. 

Después de comer se recibe 
un accidente de trabajo; un 
obrero que casi acaba su jorna
da de trabajo con un dedo me
nos, a consecuencia de un ca
ble de hierro. Trae el pulgar 
envuelto en un pañuelo que 
una hora antes debió ser 
blanco, pero ahora parece rojo, 
consecuencia de la sangre que 
ha absorvido. 

Así, uno ..tras otro se van 
sucediendo, tos pacientes. A 
pesar de todo, todo el personal 
se encuentra contento porque 
los enfermos son muy pocos. 

Dentro de este personal se en
cuentran personajes curiosos, 
como Pepe,el celador,qüe no 
sólo se dedica a esto, sino que 
además es medio poeta, medio 
escritor, medio pintor...cuando 
le pregunto que porqué ejerce 
de celador y no se dedica por 
entero a sus letras o al arte, me 
contesta que su profesión es 
muy bonita, y además cuando 
una afición se convierte en 
profesión pierde parte de su 
atractivo, por otra parte esas 
aficiones no suelen dar de co
mer. Otro personaje simpático 
es el A T S cuyo deseo, si 
tuviese dinero, sería estabiecer 
un concurso periodístico enca
minado a premiar el escrito 
periodístico más imaginativo. 

Las horas van pasando y al 
llegar la noche, curiosamente 
los casos se multiplican. Es un 
hecho que se repite cada día. 

( Pasa a ia página 10) 
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Ei servicio de urgencias 
de ia S.S., 
permanente 
( Vierte do la página 9 ) 
La explicación puede haiLrse 
en el miedo a la noche; 
generalmente ia persona 
aguanta el dolor durante el día, 
en espera de que se le pase, 
pero si al llegar la noche éste 
no ha cesado, el enfermo se 
alarma, y en ese momento es 
cuando acude a urgencias,.. 

un auxilio 

dan cuenta que con ello están 
perjudicando a quién verdade
ramente necesita rápidamente 
la asistencia de los médicos 
ocupados en.solucionar nimie
dades. 

AS final de las 24 horas de 
guardia, es decir, a las 8 de ia 
mañana del día siguiente, se 
hace.balance.de Jos enfermos 

URGENCIAS" 
A TIENDE 
EXCL US/VA MENTE 
LOS CASOS URGENTES 

En ciertos casos el personal 
de servicio se queja de que ia 
gente no entiende o no quiere 
entender el significado de "ur
gencias". Es decir, dicho 
servicio está instaurado para 
atender exclusivamente a los 
enfermos cuya dolencia no 
pueda esperar, cuyos males 
sean graves o de rápida y 
necesaria atención. No así 
aquellos que por no estar 
esperando en el Ambulatorio a 
que su médico correspondiente 
les revise y diagnostique su 
enfermedad y su gravedad. 
Piensan que es mejor no 
esperar número y marchar a 
urgencias donde van a ser 
atendidos ai momento; no se 

que han pasado por ei servicie 
así como de los ingresos 
efectuados, ya que muchas de 
las personas que pasan por 
urqencias son devueltas a casa 

tras recibir los necesarios cui
dados; solo aproximadamente 
un 20% son ingresados en ia 
Residencia. 

Las enfermera y los 
celadores marchan a sus domi
cilios; los médicos suben a sus 
correspondientes plantas' para 
atender sus obligaciones 
diarias, hasta las tres de la 
tarde en que podrán volver a 
sus casas a dormir las horas 
que no han podido durante la 
noche. 

El equipo de - relevo va 
llegando, dispuesto a hacer 
cuanto esté en su mano por 
salvar una vida en peligro. 

M.LARGO" 

El centro Nacional de 
Parapléjicosde Toledo 

"Unico centro 
dedicado a la 
investigación 
médica en ia 
región". 

Creado en, 1975en el seno de 
la Segundad Social, ei departa
mento de Cirujía Experimental 
está encuadrado dentro del 
Centro Nacional de Parapléji
cosde Toledo. ' 

La iniciativa partió del jefe de 
Cirujía del antedicho centro, 
Dr. D. Pedro Gutiérrez, -que es 
quien lo dirige actualmente- y 
fué secundada por las autorida
des sanitarias. El Departamento 
cuenta con un compiejo equipo 
quirúrgico y un local construi
do expresamente para albergar 
a los animales con los que reali
za la investigación: cobayas, 
ratas y perros. 

Según nos cuenta el doctor 

Rodríguez hubo al principio 
muchos problemas para conse
guir animales; especialmente 
los perros que son los ideales 
para el tipo de experiencias que 
aquí se realizan por lo parecido 
de sus reacciones a la cirujía 
con las del enfermo humano. 
Al no existir una perrera 
municipal se tuvo que recurrir a 
la colaboración de particulares, 
los primeros en aportar los 
especímenes fueron los dueños 
de jaurías de Los Yebenes 
aunque después se han dado 
m u c h a s a p o r t a c i o n e s 
espontáneas, sobre todo de 
Ayuntamientos de ia procincia. 
Hay que destacar que los 
animales que viven en ese local 
no se ven sometidos en ningún 
momento a tratamientos crue
les y que las instalaciones que 
ocupan están perfectamente 
a c o n d i c i o n a d a s . Las 
intervenciones que se realizan 
en animales reúnen condicio
nes prácticamente idénticas a 
las reallizadas en pacientes 
humanos; por razones obvias 
se interviene siempre bajo 
anestesia total y después de ía 
in te rvenc ión so da un 

Gonzalo Payo visita La Sagra 
"Más que una visita de búsqueda de resultados, es una 
visita de visión, de planificación industrial" 

El pasado miércoles el prcsi 
dente de la D i p u t a c i ó n , 
Gonzalo Payo, acompañado de 
ios diputados provinciales José 
Manuel Martín Chaves, José 
María Manzanares, ÍMazario 
Prado y José Luis Moreno; del 
ingeniero de la Diputación 
Antonio Gómez Crespi, y del 
¡efe del gabinete a ¡a Presiden
cia Matías Rodríguez, visitaron 

' los pueblos comprendidos en la 
'comarca de La Sagra, Al finali
zar la ¡ornada se mantuvo una 
mesa redonda con todos los 
alcaides. 

La .intención del presente 
viaje era más que subsanar, 
revisar y dar fe de las obras lle
vadas a cabo, según Gonzalo 
Payo, y proveer la solución a 
las posibles necesidades. 

La comarca destaca por la 
extensión de sus pueblos y por 
el alto nivel de vida ríe la pobla
ción. Empezó el recorrido en 
Olías. El alcaide, José María 
Manzanares, y la corporación 
en pleno (cuatro de UCD y 
cuatro del PSOE) expusieron el 
plan para asequrar a! casco 
viejo de Olías el abastecimiento 
de aguas. En el proyecto se 
traía de realizar una perfora
ción. Su presupuesto es de 
cinco millones de pesetas y la 
durac ión prevista para ia 
ejecución de las obras es de 
dos años. La población, repre
sentada por Félix Tordesiilas, 
decía: "No tenqo fe en los 

--pozos subterráneos-, -porque 
Olías necesita mucha aqua". El 
PSOE presenta como alterna
tiva la mancomunidad. 

En Magán tiay dinero, pro
yectos, ayudas y una gran 
labor para hacer. Su alcalde, 
Luis de Ordi, contrario al 
sistema de créditos, plantea las 
obras a realizar; pavimenta
ción, depósito, dos fuentes, 
depuradora desestimada oor la 
Diputación por su alto coste 
para un pueblo de 719 habitan
tes, buscando como solución 
más óptima -el crear - en plan 
experimental un filtro verde 

en dos hectáreas de choperas. 
Gonzalo Payo repitió en varias 
ocasiones al alcalde: "Hay que 
cumplir io prometido. Esto es 
¡oimporlante". 

•Moccjón tiene terminadas 
las obras de saneamiento, se 
está arreglando el cementerio. 
Sin embargo, un conceja" 
increpó al alcalde: "¿De qué 
vale el saneamiento si el agua 
que tenemos no es potable?" 
Gonzalo Payo apuntaba como 
solución la perforación, frente, 
a un qrupo de concejales 
dispuestos a continuar en la 
mancomunidad. 

Mocejón ha sido el prime.i 
pueblo donde se ha llevado a 
cabo la c o n s t r u c c i ó n de 

.cuarenta viviendas sociales 
unifamiliares. La más cara no 
lleqará a los dos millones de 
pesetas, necesitándose como 
requisitos para su solicitud: ser 
residentes y no tener vivienda. 
Sobre el criterio seguido para ía 
elección de Mocejón, Gonzalo 
Payo respondía: "Mocejón era 
un pueblo en crecimiento y con 
una qran d e m a n d a de 
viviendas, lo cual no es fre
cuente en nuestra región. Ya 
sabes que la región nuestra se 
está despoblando a pasos 
aqigantados. Desde ..el año 
1955, en que teníamos dos 

'millones de habitantes, ahora 
estamos en un millón y medio 
y, si Dios no lo remedia, en el 
año 1985 tendremos un millón 
trescientos mil habitantes. 
Entonces, el problema de 
nuestra provincia, o de nuestra 
reqión, no es un problema de 
chabolismo o de necesidad 
fuerte de vivienda rural. Las 
próximas experiencias vendrán 
dadas por ía demanda y se 
harán de dos tipos: ia social 
proteqida y la rural. Vamos a 
viviendas necesarias, no a 
segundas viviendas. Lo que si 
que tenemos es problema de 
segunda v iv ienda en las 
urbanizaciones que se instalan-
de una forma pirata y que 
plantean unos problemas 

impresionantes, sobre todo en 
el cmturón de Madrid y en las 
zonas de ios ríos como el 
Alberche. Nuestra política es a 
base de los convenios con el 
INUR y con el M O P U de 
intentar una reforma 
subsidiaria para ordenar ese 
caos y la penalización fuerte a 
estas urbanizaciones". 

En Vrliaseca la instalación de 
la central t é rmica fue la 
respuesta de -todo uo mister 
Marshall, y bienvenido en toda 
la amplitud de la palabra. 
Gregorio Aquado. su alcalde, 
podía mostrar con orgullo sus 
calles, instalaciones y plaza. 
Actua lmente se pretende 
arreglar ei Ayuntamiento, el 
hospital de la Fundación San 
Bernardo y terminar ei polide
portivo. 

En ia reunión con todos los 
alcaldes de la comarca Gonzalo 
Payo subrayó la necesidad de 
un cambio de mentalidad 
respecto al futuro comercial y 
empresarial de la comarca: "La 
época de las vacas gordas y de 
los grandes negocios se ha 
terminado", ahora es preciso 
mul t ip l icar ios r e c u r s o s 
mediante la conversión de 
secano en regadío y de una co-
merc.al izac.ón: " B u e n o , el 
tema f u n d a m e n t a l es la 
c o m e r c. i a II z a c i ó n d e 1 o s 
productos de Toledo. Eso se 
c o n s i g n o a t r a v é s dé la 
iniciativa privada, contratando 
qente que sean primeras senes 
en ia comercialización de esos 
productos y, en los temas en 
los que no hiciera falta la 
cooperativa, por ejemplo, en la 
zona de La Sagra; habría que 
crear una e s p e c i e de 
sociedades * comerciales con 
una infraestructura mínima en 
servicios y muy buena en per
sonas". 

En c o n c r e t o , sobre la 
comarca de La Sagra presentó 
el proyecto de los regadíos de 

*-La Sagra-Torrijos, con un 
orden de 40 hectáreas y cuya 
primera fase fue aprobada en la 
reciente visita del ministro de 
Obras Públicas. 

tratamiento postoperatorio. Al
gunos de estos perros viven 
desde ia fecha en que fueran 
operados, hace dos años, en 
espera de una nueva interven
ción que permita comprobar 

ios resultados de la primitiva. 

El Departamento se dedica 
sobre todo al estudio de la 
cirujía de la médula y los 
nervios -del estómago, por lo 

El Departamento de Cirujía Experimental, encuadrado dentro del Centro 
Nacional de Parapiéjicos, de Toledo, se dedica sobre todo al estudio de la 
cirujía de ios nervios y del estómago. Se propone tres objetivos: el cui 
dado dei enfermo, la docencia y la promoción de la investigación 

que puede considerarse como 
inestimable ayuda a la hora de 
elevar la eficacia terapéutica 
dei Centro Nacional de Para
pléjicos. Dirigido por el Doctor 
Gutiérrez hay un equipo de en
tusiastas investigadores médi
cos, dos de los cuáles elaboran 
aquí sus tesis doctorales y se 
dan casos de veterinarios de la 
provincia que han demostrado 
un vivo interés por entrar en 
contacto con las tareas que el 
D e p a r t a m e n t o rea l i za . 
T a m b i é n se prevee la 
publicación, en fecha próxima, 
de resultados científicos con
cretos por parte de los servicios 
de publicaciones de la Seguri
dad Social,que ha apoyado en 
todo momento el trabajo de 
este Departamento de Cirujía -
Experimental, fiel al triple 
objetivo que se propone; ' el 
cuidado' del enfermo, la 
docencia y, como ocurre en 
este caso, la promoción de la" 
investigación. 

11 Región Año 1. N° 8, 21 Julio < 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 21/7/1981.



'|||||||!|||| DEPORTES -•Pag. 11 

FUTBOL 
R E S U L T A D O S 

G R U P O A 

Toledo O Cuenca 1 
Cuenca 1 Guadalajara 3 
Guadalajara 1 Toledo 3 
G R U P O B 
Albacete 3 Crudad Real 2 
Albacete 3 Ciudad Real 2 

Albacete.5 Ciudad Real 0 
3" y 4 o puestos 
Guadalajara 1 Ciudad Real 3 
Fina) 
Albacete 1 Toledo 1 

taron con Guadalajara, se pro 
duio un hecho lamentable, ya 
qué al finalizar ei mismo, el 
arbitro ordenó el lanzamiento 
innecesario de penaltis, puesto 
que T o l e d o ya se hab ía 
clasificado por gol-average. En 
la tarde de penaltis, Guadalaja
ra se llevó el gato al agua, y 
todo el mundo dio como clasi
ficado a Guadalajara. Además, 
se produjo un pequeño revuelo 
por presunta irregularidad en el 
lanzamiento de penalti por parte 
de Guadalajara, produciéndose 
momentos de tensión, cuando 

¡AL H ESTO 

Francisco Garría, entrenador de i,, seles:.:.ón ¡oledan,., haciendo unas 
declaraciones a LA REGION sobre el partido en Guadalajara 

el lanzamiento de los penaltis Se clasificó primero Albacete 
por lanzamiento de penaltis. 

Toledo, a pesar de no ser el 
equipo más fuerte, se procla
mó subcampeón de los juegos, 
pudiendo no obstante haber 
conseguido la medalla de oro.. 
Dialogamos con Francisco Gao . 
cía. entrenador de la selección 
toledana, quien nos manifestó. 
que en su equipo io más flojo-
ha sido la-delantera; contando? 
además con el hSndicap de que 
las botas de los jugadores no" 

. ten ían los tacos adecuados.' 
' para jugaren hierba. Por otra. 
• parte, en el partido que dispe

rto tenían validez, Un fallo de la 
organización y de los respon
sables de los equipos. En 
cuanto a la final, hay que des
tacar la dureza empleada por 
los jugadores de aíbacete, y la 
total entrega de los jugadores, 
toledanos, que ha pesar de¬

. tener enfrente al favorito de Sos 
juegos, supo disputar el partido 

' con fuerza y tesón. Al final 
' todo se quedó en agua de bo

rrajas, ya que en el lanzamiento 
de penaltis, toledo falló tres 

- penalt is . Sin embargo la 
medalla de plata es un buen re
sultado. 

Records batidos en ios 11 
Juegos Deportivos Castellano-
Manchegos 

C A T E G O R I A 
F E M E N I N A 

-100 m. Vallas; Luisa Llanos 
Ramos.-Ciudad Real 17". 
200 m: Marisa García Jimé
nez.- Ciudad Real, 27**8. 

Longitud: Carmen Rome
ro Cañizares.- Albacete, 
4,18 

Jabal ina: M a del Mar 
O ñ a t e Cuenca,24.40 

Altura; Alfonsa Cerezo 
Vozmedíano.- Ciudad Real 
1,46 
400 m. lisos: M* Pino Váz
quez Mediano.- Toledo 
1'03'06 

800 m. lisos: Gema Gó 
mez P é r e z . - T o l e d o 

' 2'30"02. 
4 x 100 relevos: Ciudad 

¿Real, 54"00. 

• L a n z a m i e n t o p e s o : 
Raquel Rodríguez Martín.-
Toledo, 9,47 m. 

C A T E G O R I A 
M A S C U L I N A 

800 m. lisos: José Romero.-
Cuenca, 2'04"02. 

1.500 m. obtéulos: Tomás 
Herreros Paniaqua.- toledo, 
4*41 "04 

Disco: Lorenzo Martínez 
Alonso.- Albacete, 35,20 m. 

Jabalina: Jesús Vicente 
Díaz.-Albacete, 45,50 m. 

Longitud: Leonardo Oroz-
co Tapia.- Guadalajara 6,34 
m. 

300 m. vallas: José Pana
dero Delgado.- Ciudad Real, 
43"06. 

100 m. lisos: Leonardo 
Orozco Tapia.- Guadalajara 
11 -os : 

Oro y bronce en los H Juegos Castellano-Manchegos 

Toledo, triste realidad 
del baloncesto regional 

Como ya les adelantamos 
en nuestro anterior número, 
las selecciones toledanas de 
baloncesto consiguieron en 
los pasados juegos regiona 
les dos medallas de las doce 
que totalizo Sa provincia en 
los deportes de conjunto. 
Una de ellas, la ganada por 
las féminas, es la única de 
oro que los toledanos, han 

-podido alcanzar. Hoy 
U dedicaremos estas líneas 
- para de algún modo -intentar 

profundizar más y de una 
forma c r í t i c a y 
desgraciadamente no muy 
detallada ya que el espacio 
no da para más, analizremos 
la andadura de nuestras 
selecciones de baloncesto. 
Comencemos con las chicas 
nuevamente campeonas re
gionales. 

UNA SELECCION DE 
CIRCUNSTANCIAS 

P a r a d ó j i c a m e n t e , el 
equipo femíno.que se pre
sentaba prácticamente sin 
preparación, y por el que 
nadie daba un duro como 
suele decirse, salió victorio
samente del compromiso 
deportivo. La selección 
escogida de una forma 
despótica y anormal, ya que 
;ei-.señor. José Luis Serrano 
(director técnico de la 

•misma) no conocía a 
afganas de las jugadoras 
que formaron su combina
do, y este no estaba 
compuesto -ni mucho 
menos- por los mejores 
efectivos de la provincia.' 
Nos consta que existían 
otras jugadoras que 
quedaron excluidas y que en 
su lugar suplantadas por al
guna otra que durante ei 
año no ha jugado nin gún 
encuentro oficial y a las que 
-insisto- el señor Serrano no 
podía haber seguido la tra 
yectoria porque simplemen
te no ¡a han tenido. 

Solo unos días antes de 
los campeonatos las 
jugadoras fueron concentra
das en Toledo. Allí a dos 
días vista se conoció en 
unos entrenamientos irriso
rios la totalidad de la planti
lla. 

SUSTO INC/AL ... ¥ 
¿MEDALLA DE ORO! 

Me fué triste dialogar con 
las jugadoras durante.el via
je. La victoria era el deseo 
común, pero sin embargo 
reconocían las limitaciones 
con las que se enfrentaban. 
Para alguna de ellas este via
je suponía simplemente una 
experiencia nueva, un os 
días fuera de casa, libre de 
ia autoridad paterna... 

Los partidos no tardaran 
en llegar. Guadalajara en un 
encuentro bueno en sus 

onmeros compases y 
desastroso en los últimos 
minutos estuvo a punto de 
cortar de raiz las 
aspiraciones toledanas. Se 
llegó al final con un lánguido 
empate a '48 tantos. De esta 
forma, para pasar a la final 
el conjunto de Serrano 
d e b í a vencer al 
-seleccionado conquense 
.por más de los 31 puntos 
por lo que ya le había 
vencido Guadalajara el día 
anterior. 

Victoria Várela y Tatiana 
Muñoz grandes protagonis
tas de la victoria toledana, 
se erigieron en las grandes 

-figuras del encuentro frente 
Cuenca, y en un partido 

tan malo técnicamente 
como emocionante dieron ei 
pase para la final a nuestras 
chicas 1/5 -40). Como 
colofón ai día siguiente, ba
jo un calor sofocante y 
frente a la provincia 
organizadora, nuestra 
selección conseguía io que 
parecía imposible . (56-68). 
Medalla de oro pues para las 
representantes toledanas 
que " c u r i o s a m e n t e " 
demostraron ser las menos 
malas de las c inco 
provincias. 

LA OTRA CARA 
LA MONEDA 

DE 

Indudablemente, la otra 
cara de ia moneda era la 
representada por ei 
seleccionado masculino,-
que, de la mano-de Jorge 

verdiblancos en el primer 
encuentro (69-93*1. Por 
supuesto el marcador no 
refleja la realidad de lo 
sucedido en el terreno de 
juego. Si bien Toledo 
mereció la derrota, esta no 
debió ser tan abultada. 
Jorge Juan se mostró muy 
tolerante con sus pupilos, 
permi t i endo m u c h a s 
individualidades que no 
conducían a buen término y 
descuidó el rebote tanto 
ofensivo como defensivo. 
Difícil, por no decir ím 
posible lo tenían para llegar 
a la apetitosa final. No 
obstante, al día siguiente 
salieron los toledanos con 
renovadas esperanzas a la 
cancha Lucharon brava
mente y a u n q u e 
consiguieron la victoria esta 
fue insuficiente (54-58S. 

Por último se llegó ai 
partido contra Albacete, 
valedero para el tercer y 
cuar to p u e s t o . Los 
toledanos demostraron ser 
ampliamente superiores y 
sin muchas dificultades 
alcanzaron la medalla de 
bronce (70-89). 

EL REFLEJO DE UN 
NIVEL 

' Las cinco provincias han 
sido - al menos en este 
deporte- un fiel reflejo de los 
niveles directivos, técnicos 
y deportivos a los que se tra
bajan. Muy bajo en las mu
jeres y demasiado mediocre, 
en los varones. 

Toieoo podía y- debía 
haberlo hecho mejor, pero 
las cincunstancias una vez 
más lo han impedido. No" 
quiero extenderme más en 
este n ú m e r o . Los 
reponsables de nuestro ba
loncesto deben buscar solu -

El baloncesto toledano consiguió dos medallas, una da aro y otra de bronca» 
E n la foto el equipo masculino tras conseguir un brillante torcer puesto. 

Juan Ballesteros había 
trabajado con entrega y 
seriedad que desgraciada
mente no tuvo su espejo en 
las feminas. Pero lo que son 
las cosas en el deporte, a la 
hora de la verdad no se 
dieron los frutos apetecidos. 
Naturalmente el nivel del 
basket masculino en estos 
campeonatos era muy 
superior al de las chicas, 
Guadalajara que a priori 
podía haber sido un fácil 
rival n o q u e ó a los 

clones, no dejarse cegar por 
ei resplandor engañoso de 
las medallas conseguidas. 
Ayer se gano -esta en ¡a 
mente de todos- pero 
mañana... 

S o m o s la t inos. de 
acuerdo, pero la improvisa
c ión no siempre es 
recomendable hasta estos 
extremos. 

Angel G A R C I A M U Ñ O Z 
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En el XLVHCampoonai» de España de Maratón 

Fernández Gaytán C. P. 
ASLAIMD fue 4 o 

• Formará parte del seleccionado español junto a 
Ricard 

El pasado día 12 en la guipuzcoana localidad de 
Oyarzum, se celebró elXLVII Campeonato de España de 
Maratón.La prueba se desarrolla en un circuito al gue ios 
participantes dieron cuatro vueltas, y que comportaba 
una gran dureza, no ya por los repechos y subidas 
prolongadas que tenía, sino por lo irregular dei piso en el 
que se alternaban unas zonas bien asfaltadas con otras 
llenas de baches, gravilia y numerosas "cismas" sueltas, 
así como una zona de empedrado, compuesto de can las-
rodados y tierra dura. 

A la dureza del terreno, se unía una hora de comienzo 
mtempenstiva para este tipo de pruebas, como son las 
5,45 de ia tarde a una temperatura suave, pero con.un 
ambiente bochornoso, en el que incluso cayeron algunas 
gotas de lluvia, que añadieron mayor grado de humedad 
al moderado calor existentes. 

A esta prueba, que también era 
por primera ve? campeonato 
de España por equipos de clubs 
y Federaciones, Toledo acudía 
con un único representante: 
Fernando Fernández Gaytán, 
ya que el resto de nuestros es
pecialistas: Orteqa, una vez 
recuperado dei maratón de 
Madrid, no ba tenido tiempo de 
preparar esta prueba; Pinol, 3 o 

en el Maratón de Valencia 
tampoco ha podido prepararla 
bien a causa de su reciente 
paternidad y Díaz toledo no 
puede entrenarse debidamenie 
en esta época, a causa de la 
dureza que el verano imprime 
a su profesión de obrero de la 
construcción. Así pues, -la 

Federación Toledana no podía 
aspirar va de salida a ia 
clasificación por federaciones 
y mucho menos por clubs;ún¡ 
camente podía aspirar al título 
individua! y así lo hizo ruiestto 
paisano Fernandez Gaytán 
que, ¡unto con Antón, era uno 
de los máximos aspirantes al 
título do campeón de España 
de Maratón. 

Desde ei disparo de salida 
tomó la cabeza el leridano 
Amado Hernández, distancián
dose unos 200 metros de un 
qrupo de unos 15 a 20 atletas, 
en el que naturalmente 
figuraba Fernández Gaytán. 

Así fueron transcurriendo los 
Kms, hasta completarse el 20, 

Femando 1 en.ande/ tjayian 

momeólo en el cual ei giupo 
perseguidor atisovio al 
escapado, y poco despeas éste 
optó por el abandono. En osle 
momento ol grupo va se había 
reducido a 8o 10 hombres, con 
Fernández Gaytán siempre 
entre olios. . 

Del Km 20 al 25 la cuba fué 
aun mayor y quedaron en ca
beza sólo cuatro corredores, 
entro olios seguía Gaytán que 
no cedía y daba la sensación do 
¡r "muy entero". Sin embargo 
del km. 30 al 35, Eleuieno 
Antón avivo ol olmo y so fué 
alojando poco a poco de sus 
otros tres rivales y poco 
después so fué Has de él, el rio-
jano 1 raspador ne, quedando 
en tercera posición Fernández 
Gaytán emparejado con el 
leridano Cánovas. -Así fueron 
transcurriendo los kms. que 
restaban de competición hasta 
que a unos 400metros de la 
Meta, cuando Antón y 
Traspaderne estaban entrando 
en la meta y haciéndose con 
los títulos' do Campeón y 
S u b c a m p e ó n • 
respectivamente. Cánovas con 
una fuerte aceleración..de so-
ritmo, se despego de nuestro 

paisano, lo que le impidió a 
ésto lucir su siempre terrible 
- Spnnl" final y entro tercero 
o , la mota, dejando ¡a cuatia 
posición para . Fernández 
Gaytán. 

Por detrs do estos cuatro 
hombres, la dureza do la 
prueba, hizo estragos y so con 
tabilízaron muchas y.notables 
retiras. 

Memísimo .puesto esto .4° 
lugar de Gaytán, que a sus 
numerosos años do practica 
atletica, y en un recomen que 
le iba muy mal, todavía .sigue 
clasificándose en los lugares de 
bonor,qanándose por derecho 
la inclusión ero ¡

e ¡ equipo 
Nacional de Maratón que en 
esta ocasión tendrá que eom 
potir en la 1 copa de Europa de 
Maratón a celebrar el próximo 
13 de septiembre en la 
docalidad. francesa do Agen, 
hermanada desdo hace años, 
con nuestra ciudad de miedo. 
F. I e q u i p o par a e s i a 

DEPORTES ¡ l i 
competición eslaró- - h-ornido 
po: Eleuterio A i r ó ' . J e o 
Carlos traspaderne;- Amo-.,. 
Cánovas, Femando Pomar .de/ 
Gaytao, Ricardo Onega v 
Vicente PO!". 

D e s p u é s do os 'o 
campeonato de' Fsoaña rie 
Maratón, el rankinq nacional 
esta encabezado en lo que va 
de año por Ricardo Ortega, con 
2 Horas, 20'44", comooguida 
por este on el IV. Machen 
Popular de Madrid, e¡ pasado 
mes .de Jumo, Le' eiqoeo 
Eleutom. Anión E«m 2 H > a; 
20*49" . Juai C !•< 
Traspatíionia ¿un 2 i is 
20'57", Amonio Cánovas m m 
2b. 21*54" y Fernando 
Fernando/ Gavian on quinto 
lugar con 2 horas 22'05' . Los 
non. pos do los 4 últimos 
conseguidos me -ésstos en ol 
citarlo Campeonato Nacional 
do Maratón; , celebrado ee 
Oyarzun. 

En Lausana, volvió a correr la milla 

González fue segundo 
detras de Ovett 
El p a s a d o martes en la 
localidad Suiza de Lusana, 
José Luis González (C.D. As-
la od!, volvió a correr ia milla, 
en lugar del 5.000 que tenía 
previsto en un principio. Se 
clasificó en segundo lugar con 
3 ' 5 0 " 8 7 / 1 0 0 , que es su 
segunda meior marca personal, 
ta prueba fué ganada por ei 
inglés Ovett con 3'49"67/100. 

A p r o v e c h a n d o este 

descanso de competiciones, el 
atleta del As.land hizo las 
siguientes declaraciones a 
distintos medios de comunica
ción, sobre esta segunda milla 
celebrada en Lausana, 

VEstrs milla, al igual que ia 
anterior, celebrarla en cl 
estadio Bislett de Oslo, fué 
también muy fuerte y estaba 
preparada para batir ei record 

Ipasapán. V.h 

\L PASO 
• V A R I O S A T L E T A S TO 
L E D A N O S han estado con
centrados del 2 al 7 do julio 
en la Resídaencia de la Caja 
de Ahorros de Pontevedra. 
Del Club Atletimo Toledo, 
viajaron los hermanos Gema 
y José Luis Gómez Pérez, 
E d u a r d o L ó p e z - R e y , 
Eduardo Valverde, éste últi
mo como entrenador. Por ¡a 
Escue la de A t l e t í s m o 
Manchega, Angel Leo y su 
entrenador Manuel Goya. 
En total han sido cerca de 
100 atletas y 40 técnicos, 
que han estado dirigidos por 
Fernández Martínez, perte
necientes a ias federaciones 
de M a d r i d , V a i l a d o l í d , 
S a l a m a n c a , Z a m o r a , 
Falencia, Asturias, Santan
der, La Coruña, Pontevedra 
y Toledo. Lo más importan
te do esa concentración de 
verano, ha sido ia conviven -
cia entre atletas y técnicos, 
control y seguimiento de ¡a 
progres ión, tanto física 
como sicológica, así como 
ei intercambio de pareceres 
entre ios t é c n i c o s 
asistentes. No podría faltar, 
la visita turística por los alre
dedores cercanos, de los 
rincones más interesantes. 
Todo esto ha sido posible, 
gracias ai esfuerzo econó
mico que han tenido que 
aportar los atletas, técnicos, 
de varias firmas comerciales 
y de los organismos pon te-

ved roses, toda vez que la 
Real Federación Española 
de A t l e t í s m o , se vio 
ob l igada a retirar la 
subvención prevista para 
concentraciones, tras el 
reajuste -presupuestario de 
ésta. 

M I G U E L A N G E L 
L O P E Z , F E R N A N D O 
BRIONES Y E D U A R D O 
V A L V E R D E , participarán ei 
próximo fin do semana en 
Santander, en el Campeo
nato de, España de Júnior de 
pista ai aire libre. El tno que 
viste los colores del Club 
Atlet ismo T o l e d o , será 
únicos representantes de la 
Federación Toledana de 
Atletismo en este nacional. 
Fernando Briones y Miguel 
Angel López, correrán los 
3.000 metros lisos, ai haber 
obtenido ambos la mínima 
exigida de 8 minutos y 55 
segundos, para poder parti
cipar en este campeonato. 
Eduador Valverde lo hará en 
la prueba de 800 metros 
lisos, sendo la mínima de 1 
minuto, 57 segundos y 5 dé
cimas. La fecha tope para 
conseguir estas marcas es el 
19 de julio y estos atletas va 
las tienen conseguidas con 
fecha anterior. 
• EL P R O X I M O J U E V E S 
DIA 23, se celbrará ei IV 
C R O S S U R B A N O 
P O P U L A R S A N T A 
B A R B A R A , que sobre un 
recorrido aproximado de 6 
Kms.. se disputará a partir 

do las 8,30 de la tarde. La 
salida se dará de La Puerta 
de bisagra y la meta estará 
situada ep la Avda . de 
Santa Bárbara. Los vence
dores de las tres ediciones 
anteriores fueron por orden 
c r o n o l ó g i c o , Fernando 
Fernández. Gaitán, Alfredo 
de la fuente Torija y Carlos 
García Martín. Este último 
saldrá con ei dorsal n° 1, 
para el IV Cross, como 
vencedor de ia ú l t ima 
carrera, 
• A T L E T A S DEL C L U B 
A T L E T I S M O T O L E D O Y 
E S C U E L A D E 
A T L E T I S M O 
M A N C H E G A han partici
pado en un control de atle
tismo en las pistas del Insti
tuto Nacional de Educación 
Física de Madrid en ¡a 
mañana del pasado domin
go día 13 de julio. Las prue
bas fueron organizadas por 
la federación Atiétíca Madri
leña. 

Excelentes resultados 
obtenidos por la mayoría de 
los at letas del C lub 
Atletismo Toledo. En la ca
tegoría femenina y en 200 
metros lisos, lo más desta-
cabie ha sido el resultado 
obtenido por M a de! Pino 
Vclazquez Medina, con un 
tiempo de 27 segundos y 3 
déc imas , mejorando su 
marca personal en 7 déci
mas, taodo un logro para 
esta distancia, toda vez que, 
son varios los intentos reali

zados por M a del Pino para 
bajar de ios 28 segundos en 
dicha distancia, siendo esta 
una atleta de ía categoría 
juvenil. En 800 metros lisos, 
participó ia cadete Gema 
G ó m e z , que real izó un 
crono próximo a su mejor 
marca personal de 2 minu
tos, 29 segundos y 7 déci
mas, en 3.000 metros lisos, 
corrió la juvenil M a Esther 
Quintanar Toledo, haciendo-
un tiempo de 11 minutos 40 
segundos y 3 décimas. Lo 
más sobresaliente de la 
categoría masculina de los 
atletas del C A T , fueron los 9 
minutos, 7 segundos y 5 dé
cimas que obtuvo ei cadete 
Eduardo López-Rey en los 
3.000 metros lisos, que 
corrió en la segunda serie. 
Fernando Briones participó 
en ¡a primera sene, quedan
do en sexta posición, con 
un "crono" de 8 minutos, 
48 segundos y 7 décimas. 
En la misma sene de López-
Rey, corriendo ei juvenil 
Juan Carlos Arcos y ej 
sénior Enrique Mart ínez, 
con unos tiempos de 3'09"4 
y 9'29"9 respectivamente. 
En 200 metros lisos José 
Luís Gómez Pérez, volvió a 
igualar su marca personal, 
que es de 23 segundos y 2 
décimas. Eduardo Valverde 
y Miguel Angel López, parti
ciparon en 800 metros lisos, 
realizando unos tiempos de 
2 W 0 y 2'01"7 respectiva
mente. Por la Escuela de 

Atletismo Manchega corrió 
los 3.000 metros l isos, 
Angel Leo , que realizó un 
tiempo de 9 minutos, 22 
segundos y 6 décimas. 
• F E R N A N D O BRIONES 
E S C O B A R del Club Atletis
mo Toledo, participó e¡ 
pasado fin de semana en un 
control en Madrid, compi
tiendo en la prueba de 
10.000 metros lisos, obte 
niendo una marca de 32 
minutos y 55 segundos. En 
la misma prueba el Altela 
entrenador Julio Rey del 
rmsmo club que él anterior, 
corno en la misma prueba, 
consiguiendo una marca de 
42 minutos y 45 segundos. 
• P A R A E L P R O X I M O 
VIERNES día 24, han sido 
invitados ios atletas del Club 
Atletismo, de ¡as categorías 
infantiles y'cadetes, tanto 
masculina como femenina, 
a un encuentro de clubs en 
la pista madrileña de Orcasi-
tas, donde tendrán que 
vérselas con los mejores 
equ ipos de Madr id de 
dichas categorías. Es de es
corar que los dei CAT ob
tengan buenas clasificacio
nes sobre todo en las carre
ras lisas, puesto que al care
cer T o l e d o de una 
instalación de este tipo, es 
de esperar que los resulta
dos en saltos y lanzamientos 
no consigan qrandes resul
tados. 

Aurelio G O M E Z C A S T R O 
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del inundo, de hecho /os pasos 
previstos do tiempo p,-,m codo 
vuelta, ibtm saliendo segué lo 
calculado. Lo que ocurrió, es 
(fue el último cuatrocientos, se 
aflojo demasiado ie cerrera y se 
acabó en esas décimas que ie 
separan a Ovett de su propio 
record mundial. Por mi parte, 
me mantuve emparejado con el 
neozelandés Jhon Walker, 
durante toda ia carrera y en los 
últimos cien metros le rebase 

José Lurs González 

llilllllllllltl'llllli 

entrando en segunda posición, 
tn todo momento Ovett se 
mantuvo en cabe/a, ayudado 
por Walker en los primeros 
metros sacándose una diferen
cia de un segundo y veinte 
centésimas. Me encontré 
p si coló pícame nte can sado 
durante ia prueba y no intenté 

. ir más adelante. La culpa de qu 
se bajara tanto de ritmo en la 
última vuelta, fué de ios pasos 
tan rápidos, que fueron, dema
siado fuertes." 

Sobre ei recor nacional de ia 
mil la , c o n s e g u i d a por el 
toledano en Oslo, que es la 
segunda mejor marca mundial 
dei año y cuarta de todos los 
lempos, grandes han sido los 

elogios que los medios de': 
'. comunicación han dedicado al-

adeta del Asland, Esta prueba? 
ha sido considerada como la"" 

- milla más ráp ida a nivel 
mundial, aunque no se haya" 

' batido ei record del mundo. 
Nada menos que cuatro atletas 
de los que participaron en 
Osle, estaban entre los diez 
mejores en el ranking mundial. 
En ei presente cuadro, los diez 
mejores de todos los tiempos: 

Atleta Marca Nacionalidad Lugar y fecha 
S. Oven 3'48"8 Gran Bretaña Oslo, 1 / 80 
S. Coe 3'48"35 Gran Brelaña Oslo, 1 7 7 79 
J . Walker 3'49"4 Nueva Zelanda Golebroq, 12 8 75 
J . L. González 3'49"67 España Oslo, 11 7 81 
S. Scott 3'49"68 Estados Unirlos Oslo, 11-7-81 
T. Barbour 3O0"34 Eslados Unidos Oslo. 11-7 81 
S. Cram 3'b0"38 Gran Brelaña Oslo, 11-7-81 
T. Wessinqhage 3'50"56 Alemania Federal 1 ondres, 31-8-79 
Griben Bayi 3'51"0 Tanzania Kingston, 17 5 75 
.James Ryun 3'51"1 Estados Unidos Baskerfieid, 23 6 67 

Aurelio G . C A S T R O 

Tras una difícil campaña 

Vicente Fernández, 
entrenador del Toledo 
Juvenil, satisfecho con 
resultados obtenidos 
• A pesar de la reciente creación del equipo, han 
conseguido ser segundos en la Liga 

. Para Vicente Fernández entrenador del Toledo Juvenil 
no ha sido -este su primer año come preparador de un 
equipo de fútbol A sus 28años lleva 13 entrenando equi-
equipos, desde que comenzara a entrenar infantiles 
cuando tenía 15años. A tos 22 comenzó a entrenar, más 
enserio, a. equipos federados. A entrenado cuatro tem
poradas al Titán de Ajofrin, al Mocejón /a temporada pa
sada y este año ai Toledo Juvenil. Es una persona total
mente entregada a su trabajo en los juveniles del Toledo, 
siendo su gran ilusión que sus jugadores puedan ascen
der al primer equipo. Esta temporada el Toledo Juvenil 
ha conseguido ser segundo en la Liga y segundo en la 
Copa. Sise tiene en cuenta que este es el primer año que 
ei Toledo tiene un equipo juvenil, tras unos años de vacío 
los resultados obtenidos han sido bastante buenos. 

"La Región"': ¿Satisfecho 
con los resultados de tu equi
po? -Ei resultado del trofeo de 
Copa ha sido bueno ya que ha 
habido mucha emoción hasta 
el útímo partido por lo incierto 
de la clasificación, y me ha sido 
sumamente grato observar la 
superación de la U.D. Santa 
Bárbara respecto a la Liga, ya 
que en el trofeo de Copa esto 
ha dado más emoción a los 
equipos participantes. 

P -¿En general, que te ha 
parecido la actuación de tu 

-equipo? 
. R -La actuación del equipo 

ha sido buena, ya que se reunid 
un- grupo de jugadores que 

nunca se habán conocido y a lo 
larqo de la temporada se ha 
conseguido hacer de estos un 
grupo de amigos , de los 
cuales para la próxima tempo
rada casi todos p o d r á n 
participar en la Liga, con la 
esperanza de conseguir más 
éxitos de ios consguidos este 
año. 

P -¿Con qué plantilla has 
contado? 

R -Empezamos con 22 juga
dores, de los cuales tuvimos 
que dar la baja a 14 después de 
j-ugar el primer part ido 
amistoso contra el Calavera pa
ra intentar hacer un equipo 
más potente. 

P ¿Cual es la procedencia 
de los jugadores? 

R Al estar fichados cas. 
todos los jugadores de Toledo, 
capital por ¡os tres equipos ju 
veniles que hay en Toledo, se 
tuvo que Pechar mano de 
jugadores de la provincia para 
intentar hacer un equipo 
fuer te . 
Estos jugadores son: José y 
Fernando del Mocejón, Michel 
de San Pablo de los Montes, 
Payo I, Payo ll y Pedro dei Pul
gar 

P -¿Has tenido a l g ú n 
problema para mantener el 
equipo? 

R -No, oorque la directiva 
del C.D.: Toledo ha visto que 
trabajando la cantera con efica

c i a siempre será rentable de 
hará al primer equipo, ya gue 

Con que pase un jugador al ' 
primer equipo, se sufragan-, 
todos los gastos que ei equipo' 
juvenil ocasione. 

P -¿No crees que e! que sean 
tres o cuatro jugadores los que 
pasen al primer equipo, puede 
crear algún tipo de fustración 
en los los demás jugadores? 

R -Creo que no la puede 
crear, ya que esta temporada 
de cuatro jugadores que han" 
cumplido la edad reglamentaria 
para ser juveniles, fian pasado 
dos jugadores al primer equipo, 
José Luis y de La Cruz. Para 
los demás compañeros esto es 
un revulsivo que les hace poner 
más interés en la contienda y 
en los entrenamientos. Ellos 
saben que no pueden tener 
ninguna fustración, puesto que 
todos los directivos los están 
dando ánimos para que no 
decaigan "en su empeño y sa
ben que quieren lo mejor para 
ellos, y si algún jugador no 
pudiese pasar al primer equipo 
por la edad y por la falta de • 
experiencia, pasarían cedidos a 
otros clubs para que se fuesen 
rodando. 

P -¿Volviendo a la competi
ción cómo es que la Copa ha 
terminado fuera de temporada? 

R -Esto ha sido debido a un 
fallo de Sa Federación, ya que 
ha habido un intervalo de tiem
po entre la finalización de la Li
ga y de la Copa, que unido a la 
huelga de arbitros, ha supuesto 
que ia Copa acabase 3 domin-

- gos después de cerrar ia tem
porada oficial 80-81. 

P -¿Qué nivel de prepacíón 
has visto en los arbitros que 
han pitado tu equipo? 

R -El nivel ha sido bueno, 
aunque han cometido algunos 
fa l los , deb ido a que se 
encuen t ran muy 
desamparados en esos pueblos 
de Dios, donde .el públ ico 1 

achucha mucho y la mayoría 
de ¡as veces se encuentran 
totalmente desprotegidos 

P -Y ia afición, ¿apoya a los 
equipos juveniles? 

R -Por regla general las 
aficiones de todos los equipos 
de fútbol solo se preocupan 
del primer equipo y cuando 
este va bien, y no se dan 
cuentan- que los jugadores que 
precisan más apoyo son los 
que comienzan, ya que estos 
se desmoralizan más fácilmen
te sí no oyen los gritos de 
aliento de su afición 

P -¿A nivel federativo tenéis 
algún apoyo? 

R -A nivel federativo no le 

s 

puedo decir si recibimos apoyo 
ya que esto ¡o lleva la directiva. 
Lo que sí le puedo decir es que 
ahora mismo tenemos un pro-' 
blema con el Colegio .Castella
no de Arbitros ya que durante 
la celebración de la Líqa y de ia 
Copa nos desplazamos a dos 
partidos. Portillo y Fuensaiida a 
los cuales no se presentó el 
colegiado de turno. Como 
comprenderas ei C D . Toledo 
hizo ¡a reclamación de los gas
tos ocasionados con este des
plazamiento ai reíeo4o colegio, 
y la contestación que -hemos 
referido es que esta nos lo tiene 
que abonar la Delegación de 
Toledo. A su vez, después de 
reclamado a Sa Delegación de 
Toledo nos comunicaron que 
era cosa de Madrid. Todavía no 
sabemos a quien nos tenemos 
que dirigir, 

P -¿Los juveniles se pueden 
mantener con sus propias 

Pag, 13 
R -Ei resultado on el Trofeo 

de la Copa ha sido bueno, ya 
que ha habido, mucha emoción 
hasta el último partido por lo 
incierto de la clasificación y me 
ha sido sumamente grato 
observar la superación de la 
U.D. Santa Bárbara respecto a 
la Liga ya que en el trofeo de ía 
Copa ha dado más emoción a 
los equipos participante. 

P ¿Vas a continuar entre
nando ai grupo? 

R - S i , cont inuaré hasta 
mientras vea que soy necesario 
y observe que al primer equipo 
vayan pasando jugadores de ia 
cantera ya que si esto no 
sucediese sería porque mi labor 
al frente del equipo juvenil no 
sea Sa adecuada. 

P -¿Que proyectos tienen pa
ra la siguiente temporada? 

R -Seguir con los juveniles, 
intentar hacer un equipo que 

Equipo del Toíedo juveni l , que ha consegu ido muy buenos resul tados esta 
temporada 

taquillas? 
R El Toledo juvenil no se 

puede mantener con las taqui
llas que hace puesto que estas 
son escasas y todo se lo llevan 
los viajes y el arbitraje. El 
dinero que nos falta lo cubre eJ 
primer equipo. 

P -¿Satisfecho con el resul
tado obtenido por tu equipo en 
la Copa? 

quede campeón provincial y lu
char en la fase de ascenso para 
conseguir la meta que el Club 
Deportivo Toledo se ha fijado 
(que es mantener un equipo en 
la 1 a División Nacional de juve
niles para que los jugadores 
que salgan de este grupo no 
noten tanto ei salto como lo 
puedan notar en la 1a provin
cial. 

PENA QUINIELISTICA 
"XX XX" de TOLEDO 

TEMPORADA 1.381-82. 
N O R M A S por ias que se regirá esta P E Ñ A . 
1 o . - La jugada m í n i m a por jornada será de mil pesetas y 
un m í n i m o de diez jornadas. 
2 o . - Los repartos de premios se harán efectivos .cada 
ciclo de diez jornadas. 
3 o , - Quienes deseen participar han de hacer efectivo el 
importe .del primer c íe lo , antes dei día 20 de Agosto de 
1.381. fecha en que quedará cerrada las inscripciones. 
4 o .- Para el abono de los siguientes ciclos comunicare
mos a cada socio por correo, la fecha tope del pago, los 
que en esta fecha no hayan hecho efectivo el pago no 
podrán jugar hasta otro cíelo. 
Es importante saber con ante lac ión cuántos son los que 
juegan, ya que ello determina la cantidad que juega la 
P E Ñ A en total. 
5 o . - La organización de la PEÑA se reservará un 3% del 
importe de los premios para gastos. 
6 o . - Los pagos se pueden realizar en la c / c n° 13.478/271 
del Banestao o bien a los Srs . Calvo o M u ñ o z previo reci
bo. 

D IRECCIONES 
D. Mariano Calvo 

Hombre de Palo 9 y 
D. Antonio M u ñ o z 

Armas 16 ambos en Toledo 
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l Conferencia Regional del PCE en Castilla-La Mancha 

El PCE crea su 
organización regional 
• La delegación de Toledo se autoexciuye ios trabajos 
de comisión y en las votaciones. 

•Ningún miembro de Toledo en el Comité regional. 

Los .pasados días 18 y 19 de éste mes se celebró en 
Toledo la I Conferencia Regional del PCE, con asistencia 
de delegados de ias cinco provincias castellano manche-
gas. 

Dentro del apretado orden del día se debatieron dos 
cuestiones fundamentales: .La preparación del X 
Congreso Nacional del PCE, que se celebrará del 28 al 31 
del presente mes, y la constitución de la organización 
regional del partido mediante la creación de su comité 
regional que sustituye a ia antigua comisión regional. 

La Delegación Provincial de Toledo, compuesta por 44 
delegados, no ha participado en el desarrollo de ios 
puntos citados, pues retiró su participación activa desde 
las primeras horas de ia conferencia, debido a 
discrepancias con ias normas propuestas. 

A esta 1 Conferencia 
Regional además de los 140 
delegados, asistieron como 
invitados los representantes del 
Comité Central Leopoldo 
Alcaraz y Armando López 
Salinas, este último es también 
miembro del Comité Ejecutivo 
Nacional. 

La conferencia se inició ei 
sábado 18 a las 5 de la tarde en 

éfeterecho a que una delega
ción provincial pudiera 
presentar enmiendas en el 
próximo X Congreso Nacional, 
independientemente de ias pre
sentadas de forma conjunta 
por todos los delegados regio-
nales.Por otro lado presenta
ron su disconformidad con la 
precipitación con que se han 
convocado ias elecciones de 

U n m o m e n t o en el desarrol lo de la conferenc ia 

la Escuela Politécnica de núes 
tra ciudad con ia constitución 
de ia mesa presidencial, 
pasándose seguidamente ai 
debate del orden del día y de 
las normas propuestas por la 
comisión regional. 

En este punto ia Delegación 
de Toledo presentó una sene de 
propuestas que al no prosperar 
determinaron la autoexclusión 
de estos delegados en ' los 
trabajos de la conferencia. 

DISCONFORMIDAD 
DE LA DELEGACION 
DE TOLEDO 

La polémica surgida por las 
propuestas de los delegados 
toledanos la explicaba más 
tarde a L A REGION el portavoz 
de la delegación Juan José 
González, quien aclaraba que 
las citadas propuestas iban 
encaminadas a lograr un fun
cionamiento interno más 
d e m o c r á t i c o , ya que 
pretendían que se reconociese 

ta Ri ion 

miembros dei Comité Regional, 
hecho que según el portavoz se 
agrava al tener que ser-
debatido éste.tema dentro de la 
misma conferencia en que se 
prepara el X Congreso. 

Distinta opinión nos expreso' 
Armando López Salinas, 
miembro del Comité Ejecutivo 
Nacional, al ser preguntado 
sobre estas cuestiones. Ei 

señor López Salinas estimó 
que era absolutamente necesa
ria y urgente la creación del 
Comité Regional, creación 
que, según manifestó, se venía 
gestando desdo hace más de 
un año por lo que "no se puede 
considersr.precipitada " 

Por otro lado valoró positiva
mente la marcha de ía 
conferncia y el trocho de que se 
discutieran conjuntamente ia 

señala la Constitución, y no el 
sistema mayorítano que recoge 
el proyecto elaborado por 
UCD. en el que además, según 
declaró, priman los territorios 
sobre los individuos. 

Por otra parte se considera 
en el informe que ei paro en la 
regiór es su tema primordial, 
por lo que se solicita un Plan de 
Urgencias similar a los existen
tes en Andalucía Y Extremadu-

UÓeonferenela, que en principio se suponía polémica,no tuvo problemas. 

preparación del Congreso y la 
Constitución del partido 
regional puos, aunque pueda 
dar lugar problemas do tiempo 

.y exceso do trabajo "es impor
tante ligar los problemas de 
autonomía y los problemas co
tidianos a los genrales del Esta
do y del partido", 

INFORME POLITICO 

Una vez aprobado el orden 
del día y ei reglamento, y tras 
prepararse ias enmiendas por 
cada óe.egación, se procedió 
a la votación y aprobación dei 
Informe . P o l í t i c o que 
presentaba la Comisión Regio
nal. El informe después de 
hacer referencia a.l-a importan
cia de la constitución, del partí-
do regional, valora negativa
mente e! desarrollo del proceso 
autonómico en nuestra región 
y se propone la creación de una 
comisión de trabajo formada 
por representantes de los par
tidos UCD, PSOE y PCE que 
negocie su proyecto de 
estatuto "que Garantice las 
competencias máximas 
reconocidas por eí artículo 143 
de la Constitución'f Además ei 
presidente de la mesa. Pedro 
Bolívar, nos afirmó gue debe 
garantizarse el sistema de 
votación proporcional que 

Un aspec to de la Vega durante la celebración de la 1 Fiesta de ia Autonomía 

ra. 
En el pleno quedó aprobada 

una disposición adicional al in
forme aue so refiere a ia consti 
ción de Centrales nucleares en 
la región, en el se solicita un 
plebiscito popular como condi -
ción a ia construcción de cada 
central nuclear. 

TOLEDO 
cada provincia: delegados que 
defenderán conjuntamente las 
conclusiones y enmiendas 
salidas de esta conferencia. 

Concluidos los trabajos pre
paratorios dei Congreso se 
procedió a ia presentación y 
votación de candidatos at 
Comité Regional y a la 
Comisión de Garantías y Con
trol, a los que no se presentó 
n ingún miembro de - la 
delegación de Toledo. 

RESOLUCION 
POLI TTCA 

Finalmente, ya a últimas 
horas de la tarde de! domingo, 
se aprobó una resolución 
política presentada por ia mesa 
que recogía cinco puntos: 
apoyo a una solución al pro
blemas del tiasvase que tenga 
en cuenta la realización de las 
obras de compensación sin que 
éstas se realicen con cargos a 
ios resu l tados de ia 
explotación; además se debe 
solucionar el problema de 
contaminación y asegurar que 
no se trasvase agua en 
detrimento de ios riegos de 
nuestra región. Otros puntos 
aprobados fueron la oposición 
al ingreso de España en la 
O T A N , solicitándose en todo 
c un referendum; se pidió la 
d e c l a r a c i ó n de zona 
catastrófica para la región por 

Armando López Salinas, dirigiendo unas palabras ,i los asistentes <>i mitin 
elel domingo 

EL X CONGRESO 
NACIONAL 

Para e! e s t u d i o y 
presentación de enmiendas a 
las siete tesis que se debatirán, 
¡unto con los nuevos estatutos, 
en el próximo X Congreso 
Nacional, se han creado tres 
comisiones de trabajo cuyas 
ponencias fueron votadas a lo 
largo del domingo día 13, Las 
e n m i e n d a s a p r o b a d a s 
contituyen, en palabras de 
Armando López Salinas "un 
positivo enriquecimiento de Jas 
tesis y estatutos presentados, y 
una valiosa aportación para el 
futuro congreso 

Una vez aprobadas las 
enriendas- se ratificaron en 
votación ias candidaturas de 
delegados al Congreso por 

motivos do la sequía, a la vez 
que se pidió la dimisión de 

" Fernández Galiano al frente de 
'3 Junta de Comunidades y se 

Apoyaba la decisión del Ayun
tamiento de Guadalajara en el 
sentido de no conceder autori
zación para la celebración de 
un acto de Fuerza Nueva en 
los términos en que este ayun 
tamiento se manifestó en. su 
momento. 

Paralelamente a esta 
conferencia se ha celebrado ia i 
fiesta de la Autonomía en el 
paseo de Merchan. Durante la 
misma ha actuado "Moncho 
Al-puente y los dei Rio White", 
el toledano May, se han 
celebrado dos verbenas popu
lares etc. Sin embargo la gran 
ausencia ha sido la del gran 
poeta Rafael Aiberti, que al 
final no estuvo en la Fiesta. 
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José Manuel Martín Chaves, un serio 
aspirante a la Consejería de Hacienda 

lilUHlllUUllill Pag. 15 

Hombre de negocios, agresivo, dinámico, 
emprendedor, deportista, vivaz y con don de gentes. ¡Mo 
es un anuncio, es ía descripción de un hombre joven afin
cado cesde hace ocho años en Toíedo, casado con una 
toledana y preocupado por ei ahorro y ei bien sociai de 
ios toledanos. 

Economista por ia Universidad de -Madrid, José 
Manuel Martin Chaves consigue por oposición ei cargo 
de interventor del Estado a ios 28 años. Posteriormente 
será censor de cuentas y profesor de costes en el Centro 
Universitario. Siente Ja llamada de ia política y se 
incorpora a ias filas de UCD. Accede a ia concejalía y Di
putación Provincial, siendo Presidente de la Comisión de 
Hacienda en ambas corporaciones. Siguiendo la 
tradición financiera de su .familia se hace cargo de la 
Presidencia de la Caja de Ahorros. 

Calificado como un hombre de gran valia por su propio 
partido debe asumir el acoplamiento de ía Caja de 
Ahorros toledana a . su insercción autonómica. 
Sobrellevar y superar la crisis financiera e inversora y 
tratar de delimitar su función política de la económica-
empresariai. 

Calificando como un hombro 
do qran valía por su propio par
tido debe asumir el acoplamien
to de la Caja de Ahorros 
toledana a su inserción 
autonómica. Sobrellevar y su
perar la crisis financiera e 
inversora y tratar de delimitar 
su función política de la econó
mica empresarial. 

PRESENTE, PASADO 
Y FUTURO DELA 
CAJA 
La Caía de Ahorros de Toledo 
nace en 1357 con el objeto de 
cubrir la financiación de unas 
áreas de bajo nivel de renta y 
en base a unos acuerdos de la 
Diputación. Su depósito inicial 
fué de un millón de pesetas. En 
1981 ponemos hablar de esta
bil idad, con discretas 
oscilaciones debidas a la crisis 
económica. 

Respecto a la banca privada, 
Las Cajas suponen un replan
teamiento remitido a dos 
facetas según opina José 
Manuel Martín Chaves: "En la 
económica, hay una ventaja de 
la banca frente a las Cajas 
porque la legistacíón, el' 
activo de la banca tiene una 

- composición más rentable que 
el de las Cajas. Aproximada
mente algo más del 50% de las 
Cajas lo tienen excesivamente 
controlado y vinculado a 
operaciones poco rentables. 
Tienes una primera parte que 
es el coeficiente de Caja que es 

' común. Después actualmente, 
hay una disposición transitoria 
que se adoptó para paliar la < 
inflacción, al menos en teoría, 
y se quedó obligado a tener en 
el Banco de España un 3% de 
los recursos al 8% de interés. 
Hay a su 'vez un 1% que ya 
destinado a financiar exporta
ciones al 7% y después hay 
una parte que tienes que 
invertir en coeficientes de 

inversión obligatoria, y otros 
que tienes que destinar a coefi -

José Manuel Martin Chaves, en un 
momento de su actividad como 
Concejal de UCD en el Ayunta 
míenlo toledano 
cientes de inversión regulato-
ria. Este te obliga a financiar un 
tipo de actividades preferencia-
les ai 12%. Cuando inviertes a 
este tipo de interés sólo estás 
sacando esa rentabilidad. 
Como resulta que ias cajas tie 
nen que dedicar la mayor parte 
de todos sus recursos a invertir 
en estas actividades que' te 
rinden menos, pues resulta que 
en principio, obtienes menos 
inqresos y puedes paqar menos 
el pasivo". * 

Las Cajas en genera! tienen 
otro problema que percibimos 
todos los españoles. El 
trasvase de beneficios de unas 
provincias a otras. Ninguna se 
da por aludida, en este tema. 
Sin embargo ios toledanos 
sabemos que esa cantidad des
tinada a los Coeficientes obli
gatorios • para la .compra de 
valores del INI salida de nues
tra Caja no se deposita en Tole
do. Nuestra ciudad sólo cuenta 
con una industria dei grupo INI 
Santa Barbara. José Manuel 
Martín Chaves siente esta 
evasión. La solución parcial 
puede estar en las autonomías. 

El dinero de la región debe ser 
para ia región. 

LA CAJA DE AHORROS 
TOLEDANA EN 
CONSONANCIA CON 
LA AUTONOMIA 

"Durante año y medio hemos 
trabajado en un proceso de in
tegración con la Caja de 
Madrid, pero esta se negó ante 
nuestras condiciones, bastante 
inadmisibles por cierto. 
Después entramos en un 
proceso de negociación 

•interna pero tropezamos ai 
•determinar el emplazamiento-

para la sede y las figuras del 
Presidente y del Director Gene
ral Tenemos además el proble
ma de que no hay adecuación 
entre lo que es la Federación de 
Cajas de Ahorro y ei ente 
au tonómico. Concrctamen te 
nuestra federación responde a 
ia denominación de Castilla la 
Nueva que no coincide con Ja 
autonómica". Esa nueva 
federación con la impronta de 
José Manuel Martín Chaves 
intenta una aproximación a ia 
fusión con el fin de trazar una 
política común coordinada y 
que deberá tener un fuerte 
en lace con el tema 
autonómico. Pero hay algo 
más; el sueño de cuatro presi
dentes de la Caja de Ahorros 
puesto en la elección de la Jun
ta. Sólo un peldaño separa a 
José Manuel Martín Chaves de 
la Consejería de Hacienda. 

Los bancos presionan 
mientras por la liberación del 
mercado y del tipo de interés. 
Si esto se produjera seria una 
qran catástrofe en la opinión de 
algunos representantes de las 
cajas. Pero, José Manuel 
Martín Chaves se siente seguro 
"Me resulta indel'érente. 
Ahora, es evidente que cuanto 
más se liberalice más remo/a 
tienen las Cajas ai tener 
hipotecados ios recursos. Aho
ra, en igualdad de condiciones, 
los bancos tienen previsible-
mente una mejor organización 
y estructura. 

La palabra futuro tiene 
significado en la Caja de 
Ahorros de Toledo, las 
a c t u a c i o n e s nuevas 
emprendidas creo que nos 
permiten estar en línea. Asi, 
este año, mientras el creci
miento medio de las Cajas 
estuvo en un 14, la de Toledo 
estuvo en un 13,5. Tenemos a 
corto plazo la expansión a 
Ciudad Real en el mes de octu
bre. Luego habrá que 
plantearse si abrimos otras 
oficinas o creamos un pacto de 
no "agresiópn" con las otras 
cajas teniendo en cuenta los 
estudios del mercado. 

• MOQUETAS MURALES ' 
• PARQUETS Y ACUCHILLADO 
' PINTURA INDUSTRIAL Y 

DECORATIVA 
• REVESTIMIENTOS 

MODERNOS 

^ \ C R K 4 N O 

Tendillas, 15, Tel. 7} 86 23 

V E N T A C A R R A N Z A 

Especialidad en: 
Cordero - Perdiz -

Chuleta y Chulé ton 

Teléfono: 22 03 92 
Ctra. Piedrabuena, 41 

TOLEDO 

Reunión d e ia comisión per m an et it e el día 16 

"informe del Alcalde 
sobre los acuerdos con 
el Ministerio de Obras 
Públicas" 

Salvo un leve enfrentamien-
to verbal, entre el alcaide u el 
concejal socialista M a r t í n 
Molina, sobre el comunicado 
hecho público por UCD el día 6 
de julio, la reunión transcurrió 
sm conflictos. 

Entre' ios temas importantes * 
se trató el de el expediente de 
la farmacia construida en los 
te r renos c e d i d o s por el 
Ayuntamiento a la parroquia de 
Palomarejos. Esta parcela fué 
cedida exclusivamente para 
usos parroquiales y ai cons
truirse al farmacia se elevó la 
oportuna denuncia. El arzobis
pado no se ha pronunciado aún 
sobre este asunto que actual
mente está en poder de los 
servicios jurídicos municipales. 

Otra cuestión fué la del tras
lado del "martes" al Paseo de 
Recaredo. El traslado fué 
suspendido por ia Audiencia 
Provincial. 

La Comisión Permanente 
decidió que se efectuara este 
cambio al carecer la Audencia 
Provincial de competencia para 
suspenderlo al haber sido 
d e c i d i d o en un Pleno 
Municipal. 

En relación con el tema de 
un futuro museo al aire libre, 
que estará situado en el Paseo 
de Recaredo, se abordó el 
tema de' traslado, desde Valen
cia, de una escultura donada 
por Chíllida. 

El Ayuntamiento tendrá que 
hacerse cargo de los costes del 
transporte; la obra pesa veinte 
toneladas y su título reza "La 
Paz". 

Sobre la propuesta del 
concejal Díaz Marta para la 
creación de una institución que 
se ocupe del embellecimiento 
del casco antiguo de Toledo se 
acordó que este organismo 
tendrá la forma de Fundación, 
También sr; estudió la creación 
de una posible escuela de 
Traductores en Toledo. 

Se ha firmado un convenio 
entre Icons y ei Ayuntamiento 
para la construcción de un 
"anillo verde" alrededor dei 
casco viejo. 

ICONA se compromete a 
redactar los p r o y e c t o s y 

ejecutarlos y el Ayuntamiento 
tendrá que encargarse del 
manteoíemiento. La extensión * 
de este "anillo" será de cuaren
ta hectáreas y comprenderá-
zonas como El Baño de la 
Cava la Casa del Diamantista, 

"los alrededores del Tránsito, 
Antequeruela, etc.. 

Especial importancia tuvo la 
información dei alcalde a los . 
miembros de la Comisión sobre 
las c o n v e r s a c i o n e s que 
mantuvo el Ministro de Obras 
Públicas, En este sentido, 
dentro de lo que se considera 
como "compensaciones" por 
el transvase, se ha consequído 
dei Ministerio el compromiso 
de no hacer nuevas inversiones 
en las obras que se están 
realizando, en el pol ígono 
mientras no se mejoren las 
instalaciones ya existentes. 

El ministerio se va a encargar 
también de la urbanización y 
construcción dei polideportivo. 
Se van a del imitar l a s : 
competencias ejecutivas a 
partir de octubre. 

En lo relativo al puente de 
Safont -que estará terminado 
en 24 ó 30 meses- el ministerio 
se compromete a urbanizar . 
todo el Paseo de La Rosa, 
hasta "Las Nieves". Según ei 

- alcalde se invertirá n en Toledo 
40.000 millones en obras 
h i d r á u l i c a s . En la capital 
q u e d a r á resuel to el 
abastecimiento en 1383 como 
muy tarde. Se cuenta con la 
real.zación del convenio de 
depuración de los Alpechines, 
un saneamiento de los colecto
res existentes y la ínversiópn en 
Toledo de casi dos millones de 
pesetas en equipamiento 
hidráulico. 

Eí ministerio se compromete 
también a realizar un enlace . 
entre las carreteras de Avila y 
Madrid y la iluminación de la 
carretera de Navalpino. Ade
más se creará la red perimetral 
de Santa Bárbara. 

Por otra parte se conceden 
40 viviendas de promoción 
socia l a T o l e d o para los 
posibles afectados por el plan 
de recuperación de la muralla, 
se estese lie va acabo. 

BAR - R E S T A U R A N T E 
CANDIDO UNOS. 

Especialidad en pescados 
y carnes. 

Abierto durante toda la 
semana de servicio Res
taurante - Bar, menos 
Miércoles por la noche, 
Ctra. Madr id-Toledo, K m . 82,6 
Teléfono: 485 
O L I A S D E L R E Y • 

S. P A L A C I O S , S A . 

C A R P I N T E R I A O E A L U M I N I O 

P U E R T A S B A S C U L A N T E S 
I U B A U T O 

' C r t a . M a d r i d - T o l e d o . K m . 6 3 , 5 0 0 
O L I A S D E I . R E Y ( T o l e d o ) 

T f - O f o n o . 2 0 9 

Ketlautantn - Cafvtvtl,! 

PARQW «sioftem fnwcisoo» 
«¡avien MMMigaouoo Km. sj.wn 

ItUfOtíO m 
OLIAS DEL REY 

tlíliillí}) 

M i g u e l A n g e l 
Pape le r í a L ib re r í a 

PAPELERIA 
LIBRERIA 
DIBUJO 
M ANUALIDADES 
LAMINAS 

San Isidro, 5 
Talavera de la Reina 
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Siete mil quinientos Kilómetros en bicicleta Comisión Municipal Permanente 

TALAVERA | 

Lie j "La Marcha verde 
• Con ellos viaja un jubilado de 79 años 

En ia mañana del pasado jueves Hegaron a Taiavera 
tos diez componentes de ia Vueita Ciclista Euroafricana, 
ios "Camisetas Verdes" como e/los se llaman, para 
completar otra de ias etapas de este 5o Gran Circuito Ci
clo-Ecológico, organizado por Georges Krassvsky y 
apadrinado por el "Programa de las ¡Vaciónos Unidas 
para la Salvaguarda dei Medio Ambiente" y por la 
UNESCO. 
Durante su estancia en la ciudad asistieron a una recep
ción que el Sr Alcalde les ofreció en su despocho del 
Ayuntamiento, durante la cual conversaron con éste, 
ampliamente, sobre los motivos de esta curiosa expedi
ción y sobre otros asuntos concernientes a ía misma. 

Durante el tiempo que duró 
la reunión, ei portavoz de! 
grupo, Georges Krassovsky, se 
mostró vivamente interesado 
en que los medios de comuni
cación se hicieran eco de 
cuáles son los motivos que 
impulsan a estos 10 franceses a 
realizar este viaje que no son 
otros que los puramente ecoló
gicos, para contribuir así, por 

salieron de París hasta finales 
de septiembre, cuando está 
pmvísto que lleguen a Asís, 
punto final de la gira, supone 
un gran esfuerzo para este 
grupo de cuatro mujeres y seis 
hombres, uno de ellos de 79 
años de edad, y no sólo en el 
aspecto físico sino también en 
el financiero, ya que son ellos 
los que sé tienen que costear 

- — ™ — • - . - — _ ^ o - fwp 
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Para evitar que el Mediterráneo se convierta en un mar muerto diez 
ciclistas se ponen en camino. Muchos son los que les apotran, pero por 
desgracia sólo moralmente, la UNESCO y el Programa de las Naciones 
Unidas para la salvaguarda dei Medio Ambiento " fes apadrinan Entre los 
muchos pontos que atraviesa su larga marcha -más de 7.000km. en siete 
países- los camisetas verdes ", la foto lo demuestra, pasaron por Talave-

medio de la Prensa, la Radio y 
la Televisión, a sensibilizar a ia 
opinión pública acerca de los 
grandes temas relacionados 
con eí medio ambiente. En esta 
quinta edición, que atraviesa 7 
pa íses : F r a n c i a , E s p a ñ a , 
Portugal, Marruecos, Argelia, 
T ú n e z e Italia, lo que se 
pretende es llamar la atención 
sobre la situación crítica en 
que se encuentra . ei Medite
rráneo, intentando concienciar 
a ia opinión pública y a los 
gobiernos para que se tomen 
las medidas que impidan que 
se convierta en un mar muerto 
a pocos años vista. 

Los cuatro meses que dura la 
marcha, desde el 5 de junio que 

todos los gastos del viajo. 

Desde 1975 v iene 
organizando este grupo estas 
especiales vueltas ciclistas, fue 
en ese año cuando se celebró 
¡a primera, se trataba dei 
-peregrinaje en bicicleta a ia 
tumba de San Francisco de 
Asís" por ser éste considerado 
como el precursor de la ecolo
gía; a ésta le sucedió la PARIS-
ATENAS en 1976, en pro de la 
salvaguarda dei Mediterráneo: 
la PARIS VARSOVIA (nexo ' 
de unión ciclo-ecologista entre 
el Este y el Oeste) y L A 
VUELTA DE EUROPA de 8.000 
kilómetros a través de doce 
países, en 1979. 

M e s ó n - Restaurante 

E a p e r U l l i t a d e a P . r r l l l » 
A n d o a 

Catn-t to y C o c h i n i l l o 

Gecwai YsgOo. 9 Teléf. 601010 
T A L A V E R A OC LA REINA 

Mural de cerámica 
conmemorativo de la 
Constitución española 
Los insectos, los mosquitos, 

nos invaden. No soto lo han 
notado nuestros cuerpos por 
culpa de las picaduras, sino 
que también el ayuntamiento 
viene tomando medidas al 
respecto desde que llegó el 
verano. La última voz que se ha 
tratado el tema fue en la comi
sión municipal permanente 
celebrada el pasado día 14, 
cuyo orden del día incluía dos 
puntos relativos a los insectos; 
uno de elios venía desde ¡a 
delegación de sanidad, para 
buscar una solución para el 
t ratamiento cont ra los 
mosquitos, aunque por ahora 
no sabemos cómo nos lo van a 
solucionar porque quedó sobre 
ia mesa; ei otro punto se refería 
al tratamiento contra insectos 
en el cementerio municipal, 
aprobándose los gastos de la 
campaña por un importe de 
45.000 ptas. 

C o m o s i e m p r e , los 
apartados más sustanciosos de 
la permanente fueron los tres 
últimos, asuntos de trámite 
urgente , d e s p a c h o de la 
alcaldía-presidencia y ruegos y 
preguntas.. En ellos se aprobó 
el padrón de) impuesto de 
gastos suntuarios, correspon
diente al primer semestre del 
81, por un importe de casi 
millón y medio de pesetas. Se 
acordó instalar un mural de 
cerámica en el vestíbulo de ias 
oasas consistoriales conmemo 
rativo de .la c o n s t i t u c i ó n 
española; la placa de cerámica 
será descubierta ei 8 de diciem
bre, fecha en que se cumple el 
tercer aniversario de la consti
tución española. 

Nuevamente se trató el tema 
de los futuros locales donde se 
ubicará el centro asociado al 
UNED (Universidad a distancia) 
-Ciudad de la Cerámica", que 
todos están de acuerdo en que 
sea ia antigua sede del Banco 
de España, pero se está espe
rando a que el rectorado de la 
UNED de el visto bueno al 
proyecto, es entonces cuando 
se pasará al pleno, con la 
supuesta aprobación definitiva. 

También se dio cuenta de 
que se os«á efectuando una 
labor de catalogación del archi
vo histórico municipal; de la 
limpieza de la red de alcantari
llado del barrio de Santa María; 
y de que se han establecido 
contactos previos con el muni
cipio de Puebla de Méjico para 
ei hermanamiento de ambas 
ciudades. 

En el resto de los puntos del 
orden dei día, además de tra
tarse cuestiones relativas a 
aperturas de establecimientos 
(vamos a tener muchos "café-
bar y churrería", eso está 
bien), a licencias de obras y 
otras cuestiones referidas a la 
delegación de personal, se 
aprobaron diversas ayudas y 
subvenciones a los barrios: 
75.000 ptas al de Santa María, 
con motivo de la celebración 
de sus fiestas patronales, y" 
14.000 a ia asociación de 
vecinos de Patrocinio de San 
José, como subvención a unas 
jornadas culturales. 

En otro orden de cosas, se 
aprobó ia adquisición de una 
báscula para el matadero muni
cipal por un importe de 173.520 
ptas.. 

Días 16 y 17, fiestas del 
barrio del Carmen 

Positivo 
relanzamiento 
de ia fiesta 
popular 

Talavera ha tenido un crecí ' 
miento demográfico excesivo 
en los últimos años. Y una de 
las contrapartidas es que la 
mayoría de ios ciudadanos no 
suelen estar identificados con" 
el barrio en que viven, premisa 
que va en detrimento de las 
fiestas populares. 

Así ha venido sucediendo en 
los últimos años con el barrio 
de "El Carmen", en donde la 
celebración de la fiesta de su 

pat rona ha p a s a d o casi 
desapercibida; sólo los actos 
religiosos venían celebrándose 
puntualmente. 

Este año ha habido un 
relanzamiento de las fiestas de 
Nuestra Señora del Carmen, 
habiendo elaborado el Ayunta
miento un programa, aunque 
corto, de festejos. Los actos se 
han celebrado en ias noches de 
los días 16 y 17. El grosor de las 
actuaciones estuvo compuesto 
por la banda de majorettes y 
c o r n e t a s , g igantes y 
cabezudos, un concierto de la 
banda municipal y cerrando 
ias dos jornadas, verbenas po
pulares, amenizadas por los 
g rupos Ga lax ia 2.000 y 
Sombra. 

El ayuntamiento ha sido el 
encargado de programar todos 
los a c t o s , a u n q u e los 
industriales del barrio han con
t r ibuido en ei a s p e c t o 
económico, que rápidamente 
ofrecieron su colaboración 
instancias del ente municipal. 

Una cárcel^ 
de paso 

El único establecimiento 
penitenciario que existe en 
Talavera, ía Prevención Muni
cipal o Depósito Carcelario, es 
en realidad una "cárcel de pa
so" para todos los delincuentes 
de la comarca. A sus depen
dencias llegan todos ios deteni
dos por la Guardia Civil de la 
z o n a , que per tenece al 
Juzgado de instrucción de 
Taiavera y por la Policía Guber
nativa de ia ciudad. Aquí que
dan en prisión preventiva hasta 
que ol Juzgado de Primera. 
Instancia hace los «anotes 
oportunos por los que o bien 
quedan en libertad, o bien 
pasan a otra prisión. 

El responsable de esta 
"cárcel de paso" es el Alcalde 
que delega sus funciones en el 
jefe de la Policía Municipal.que 
es ei que hace las funciones de 
director, si así pudiéramos 
llamarlo, que es quien nos 
cuenta como está ia situación 
en este lugar, en ei que la po
blación penal es muy variable 
dadas las peculiares caracteríc 
ticas. El principal problema, y 
el más grave, es el de la falta de 
espacio; en la actualidad cuen
ta con capacidad de albergar a 
10 reclusos dentro de las 8 cel
das que posee, 8 de las cua'les 
son individuales y el resto son 
de dos personas cada una, 
pero hay días en que se meten 
hasta 12 ó 14,, lo cual acarrea 
un seno oroblema do acina-
miento que se va agravando 
por ia falta de zonas de esparci
miento ya que ios reclusos no 
pueden salir de las celdas nada 
más que para ir al servicio, ai 
carecer este centro de incluso 
un p e q u e ñ o patio donde 
puedan estirar las piernas. 

El tiempo de permanencia de 
los presos en este estableci
miento no suele ser muy largo, 
ios que más dos meses, éstos 
son los reclamados por otro 
Juzgado, que hace que las 
diligencias sean más lentas, y 
los extranjeros, pero lo normal 
es que permanezcan aquí de 
ocho a diez días. 

Otra cuestión problemática 
es la del personal de vigilancia 
que es a todas luces escaso. 
Este se nutre del personal de la 
Policía Municipal y no es fijo ya 
que las funciones de vigilancia 
c o r r e s p o n d e n a los dos 
agentes que están de servicio 
en la Inspección de Vigilancia, 
los cuáles tienen que realizar 
ias dos funciones ai mismo . 
tiempo lo que impide que éstos 
puedan realizar su labor ade
cuadamente. Pese a esto ios 
problemas que ha habido con 
los reclusos han sido mínimos, 
sólo hubo a lgunos casos 
puramente anecdót icos de 
a lgún preso que i n t e n t ó 
cortarse ias venas o el de aquél, 
otro que rompió una puerta por 
dos veces consecutivas. 

I.» Rrgión 
Año 1, N°8,21 Julio 1981 
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TALAVERA ¡ l i l i l í 
A ^ l a r M v asociaciones de vecinos 

"Las asociaciones 
vecinales tienen una 
función social muy 
importante"! Pablo Tello) 

• "Pero el órgano decisorio es el Ayuntamiento". 

La relación entre el Ayuntamiento y las asociaciones 
de vecinos ha levantado polémica. Por parte de las aso 
-daciones se dice que el ayuntamiento les escucha pero 
que no ven realizaciones; por su parte ei ayuntamiento-

• contesta que siempre están abiertos a lo que les digan y' 
. que tratan de solucionar sus problemas. En pasados 

• números- hemos venido ofreciendo la opinión de fas 
movimientos vecinales. Ahora ie toca el turno .ai ente 
municipal en boca de Su alcalde, Pablo Tello. 
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• "Esta alcaldía siempre ha 
tenido un contacto estrecho 
con todas las asociaciones gue 
se han acercado a dialogar y 
plantear sus problemas y en la 
medida de lo posible se ha 
tratado de solucionar sus 
problemas. Esto es algo que se 
ha venido haciendo sistemáti
camente desde el 19 de abril 
del 79 en que tomamos 
posesión de nuestros cargos. 
Lo gue sí creo es que alguna 
asociación se ha alejado del 
ayuntamiento, pero nunca éste 
de e/ias, porque reconocernos 
que las asociaciones de 
vecinos tienen una función 
política y social muy 
importante. Pero hay que tener 
claro que su función con res
pecto a los ayuntamientos es 
de consulta y asesoramiento, 
no se puede pensar que sean 
órganos que suplan ei poder de 

ásaus*. "e"en 

"ALGUNOS PRESIDENTES 
JUSTIFICAN SU 
INCAPACIDAD CON LA 
CRi TICA AL A YUNTA MIENTO 

• -Pero se ha llegado a decir 
que simplemente escucháis y 
luego todo queda sólo en pala
bras,.. 
-Es que hay asociaciones de 
vecinos, mejor dicho, hay 
a lgunos pres identes que 
intentan justificar su propia 
incapacidad con el ataque y la 
crítica ai ayuntamiento. Esto ya 
ha ocurrido en algún barrio de 
Talavera, en el que yo be ido a 
hablar y resulta que todo sale 
muy bonito en el salón de 
actos, cuando he preguntado 
si había alguien que quería 
hacer alguna crítica, plantear 
algún problema, nadie lo hizo, 
y luego se fueron a un medio 
de comunicación talaverano y. 
criticaron visceralmente. al ' 
ayuntamiento. Esto es algo que 
nunca pueda, Ir a favor de una 
estrecha colaboración entre 
asociaciones y ayuntamiento, 
las cosas tienen que ser más 

'. claras y toopias. 
-El pueblo valora los hechos y 
si son muchos los problemas y 

- í .pocos ios que se han ido reali
zando... 
-Existen barrios en Talavera, 

que tienen muchos problemas, 
pero que no son de ahora, sipo 
que vienen desde que el barrio 
existe como tal, y io que no se 
puede pretender es que en dos 
días se solucione todo, sobre 
todo en ¡os barrios de la perife
ria que t i e n e n , g randes 
problemas totalmente agolpa
dos. De hecho, nos lo hemos 
planteado seriamente y poco a 
poco vamos consiguiendo 
realizaciones. Aparte de que 
cuando nos ponemos a trabajar 
en un barrio, hay que hacer 
una serie de e s t u d i o s y 
valoraciones para analizar qué 
situación concreta es la aue 
tiene una mayor prioridad y 
que todo ello lleva su tramita
ción y su tiempo; estas cosas 
se las explicamos claramente a 
todos los presidentes de aso
ciaciones que se acercan aquí, 
lo que no debe suceder' luego 
es que elos den su versión. Y 
algo parecido ha pasado con el 
Casar de Talavera. 

ENFRIAMIENTO DE 
RE LA C JONES ENTRE 
A YUNTS MIENTO Y EL 
PRESIDENTE DE LA 
ASOCIACIÓN DE VECINOS 
DEL CASAR 

- Ya que has hablado del Ca
sar de Talavera ¿qué se ha 
hecho desde ei ayuntamiento 
para solucionar sus problemas 
(teléfono, luz, agua,...)? 
-En primer lugar te diré que 
entre otras c o s a s nos 
plantearon el problema del telé
fono y sin ser incumbencia de 
esta alcaldía; se han beco 
numerosas gestiones, hasta 
hemos ido a ofrecer a la propia 
compañía de teléfonos ia posi
bilidad de- que nos diesen un 
presupuesto para ver si el 
ayuntamiento podía asumir los 
costos de llevar el teléfono a 

.esa barriada, y de hecho allí ya 
hay un teléfono público que es 
de propiedad municipal. Por 
otra parte ya .se ha encontrado 
una salida para Sa instalación 
del teléfono particular en el Ca
sar, que aunque aún sigue 
siendo caro, se ha rebajado la 
cifra original a 140.000 ptas. 
Después nos plantearon el 
problema del agua y de la luz. 
Recibimos cartas del Sr. presi

dente de la asociación diciendo 
que el alumbrado del barrio 
presentaba peligro para las 
personas porque el tendido 
eléctrico es muy deficiente. 
Entonces al ver que ei tendido 
eléctrico 'ofrecía peligrosidad 
hemos decidido acometer la 
obra, dei alumbrado, con un 
presupuesto de 1.300.000 ptas. 
Y luego nos ha venido el 
presidente de la asociación 
diciendo que no era lo más 
prioritario. 

C o n respecto al a g u a , 
también hay consignados 20 
millones para el Casar, además 
de las gestiones que hemos 
realizado en Confederación 
Hidrográfica del Tajo, en eí-

- INUR'y en la Diputación Pro 
' vincial, donde ahora mismo 
\ hay una solicitud de ayuda para 
• este barrio. Y lo mismo tienen 
que pagar las contribuciones 
especiales, que aunque les. 
corresponden las más bajas de 
la ciudad, sólo el 50%, supone 
que cada vecino con sólo 32 
viviendas habitadas y 9 desha
b i tadas , en tota l , 104 
habitantes. Porque lo que no 
queremos es que empiecen las 
obras, que el vecino no pueda 
pagar y haya que meterlo por 
vía ejecutiva. Esto se lo hemos 
explicado al presidente de la 
a s o c i a c i ó n en repet idas 
ocasiones y si luego actúa de 
esa manera, tirándonos por 
tierra quizá se puede producir 
un alejamiento y plantearse si 
la relación con la asociación, o 
más bien, con ei señor que 'a 
representa , puede ^seguir 
adelante, teniendo en* cuenta 
que nosotros siempre hemos 
in tentado consu l ta r l es y 
plantear previamente los pro
blemas y ias soluciones posi
bles. 

Exposiciones en el 
casino y centro de 
amigos 

Patrocinada por ia Delega
ción de Cultura del Excmo. 
Ayuntamiento de Talavera está 
teniendo lugar en la Casa Mu
nicipal de la Cultura, de los días 
4 al 20 de julio, una exposición 
de pinturas de los alumnos de! 
Taller Municipal de Pintura, 
bajo la coordinación de su 
profesor F. Eusebio. Es Una 
muestra que consta de treinta y 
dos obras de un total de veinte 
jóvenes pintores, que tienen en 
los paisajes su tema preferido y 

en sus paletas los colores vivos 
y llamativos. 

Simultáneamente, en el 
Centro de Amigos, también se 
exponen pinturas del 3 ai 15. 
Esta vez se trata de una colec
ción de treinta óleos del Pintor 
Juan C. Jiménez. , Es una 
muestra variopinta, de 
diversos estilos, en la que pre
dominan los cuadros de 
paisajes de campos abiertos y 
amplios horizontes, con predi
lección de colores oscuros y 
figuras muy difumínadas. 

En próximas fechas 

El segundo 
canal de 
televisión se 
verá 
perfectamente 

La segunda cadena de Tele
visión Española, UHF, se viene 
recibiendo en Talavera de la 
Reina c o n m u c h a s 
deficiencias, pero próxima
mente el problema puede verse 
solucionado con la instalación 
de un reemisor en el Valle del 
Tlétar, 

Después de escuchar diver
sas quejas en este sentido, ia 
alcaldía tomó cartas en el 
asunto y ha contactado con el 
director genera! de ia segunda 
cadena de TVE. Acto seguido 
se acercaron técnicos de televi
sión a Talavera para encontrar 
ios motivos por los que el UHF 
se recibía mal en nuestra ciu
dad. 

Como resultado de estas 
gestiones, el pasado día 10 de 
julio se ha recibido una carta en 
la alcaldía, del jefe del servicio 
de relaciones externas de tele
visión española, en la que 
señala una pronta solución; 
con motivo del mundial 82, se 
va a instalar un reemisor de 2 
Kw. en UHF, en el-Valle del 
Tie'tar, en c u y a á r e a de 
cobertura está incluida ia 
ciudad de Talavera de la Reina. 

a o - t í n d e s u s c r i : i i ) n 

Suscripción anual 1560ptas 

Enviad a: 
Camino de Safont, 4 

* Toledo 

'D /D . 
Profesión Domicilio (Calle o plaza) 

Población Dto. postal 
Provincia 

Deseo suscribirme al periódico " L A REGION C A S T E L L A N O M A N C H E G A " 
por un año Ll , por un semestre i 1 , prorrogablc mientras no avise en contrario. 

• Domicilien el cobro en el Banco. 
id Envío el importe (cheque Í..1 , transferencia l 1 , jriro p. i l j 

Para domiciliación nanearía enviónos relleno y firmado este mensaje: 

Sr. Director del Banco 
. - Muy Srcs,...míos: Sírvanse atender, hasta nueva orden, ci pago de los recibos 

correspondientes a la suscripción de " L A REGION C A S T E L L A N O M A N C H E G A " 
con cargo a mi cuenta número 

Lomado, ,a de de 19.... 

C O L O R A M A 
Almacén y Exposición de 

Electrodomésticos 

Plaza Sta. Eulalia, 3 

Teléfono 227551 Toledo 

SIGLO X I X 
SU RESTAURANTE 

EN TOLEDO 
CARDENAL TAVERA N" 10 

Tfno. 225183 

•SUMINISTROS 
I N D U S T R I A L E S D E L 

T A J O 
necesita Representante 

con experiencia en venta 
para Toíedo y provincia. 
Solicitar entrevista a los 

Teifs. 22 85 11 -22 10 09 
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NAVAMORCUENDE 

Dimisión 
Junta Directiva 
Polideportivo 
Quintanareño 

Por diversos motivos y por 
un boicot general, la Junta Di
rectiva en pleno se ha visto 
obligada a dimitir por la poca 

" responsabilidad y colaboración 
desde un principio por la 
Concejalía de Deportes llevada 
por ei Concejal del PSOE. 
Manuel Goya Burgués, aguí Ies 
redactamos a continuación el 
escrito íntegro que nos llegó en 
manos de sus componentes en 
ei momento de su dimisión y 
que explican ios diversos 
motivos por el cual han llegado 
a esta lamentable conclusión: 

"La actual Juanta Directiva, 
organizadora del Baloncesto 
Quintanareño, 2 o a nivel pro
vincial, 2" en el Trofeo de ia 
Exorna. Diputación Provincial 
de baloncesto, organizadora 
del Campeonato Juvenil mas
culino-femenino provincial de 
ba loncesto , ? 
pedrestre San Isidro, día de la 
bicicleta; colaboradora en los 
Campeonatos locales de 
Deporte final de curso en todos 
los colegios y habiendo 
enviado una programación de 
actos deportivos en el mes de 
Diciembre al Ayuntamiento y 
ante Ja imposibilidad de ver una-
colaboración por parte del Sr. 
Concejal encargado de la 
Concejalía de Deportes de este 
Ayuntamiento y siendo 
imposible la subsistencia por 
falta de apoyo municipal y de 
medios económicos, por esa 
concejalía, que en vez de 
apoyar y promocionar el 
deporte local, muestra una" 
actitud de-boicot y apatía ante 
toda iniciativa que no sea la 
suya particular. 

En una reun ion conjunta 
con esa concejalía, se nos 
comunicó que estaba a nuestra 
disposición y que lo que quería 
era el bien local del deporte; y 
sin embargo en la primera 
actividad que ha organizado no 
ha contado m absoluto con 
este Club. 

Vista la ctítud de esta 
concejalía, la Junta Directiva 
en pleno presenta la dimisión 
irrevocable, aún sintiéndolo 
mucho por los prejuicios que se 
ocasionan a la juventud y el 
deporte local y comarcal. Lo 
que lamentamos es que 
personas extrañas a nuestra 
idiosincracia, pretendan meter 
ias narices en donde la 
tradición no les ha llamado. No 
obstante esta Junta Directiva 
estará dispuesta a colaborar en 
todo momento cuando esa 
concejalía cambie su plantea
miento y sean lógicos y en 
beneficio de todos los deportes 
en general, puesto que en 
definitiva lo que nos interesa es 
nuestro pueblo. 

Como explica la nota, esta 
falta de colaboración repercu
te muy lamentablemente en la 
gran masa juvenil y aficionados 

al deporte en general. Es 
lamentable. 

G R A N F I E S T A 
P O P U L A R E N EL 
T O L E D 1 L L O 

Desde muy antiguo so 
conoce con este nombre una 
de las calles guintanareñas, es 
la llamada calle del Carmen y el 
motivo de esta fiesta fue la -
compra por parte de todos los 
vecinos do una talla de la 
Virgen dei Carmen, que, 

'después de pasar muchas vico 
situdes en adquirir dicha talla y 
el tiempo so echaba encima, 
pero que ai final felizmente en 
la tarde-noche dei pasado día 
15 fué alojada en una ornacina 
excavada en la pared a la altura 
dei número 34, adornada de 
bonitas flores, fué bendecida 
por nuestro cura-parrooo don 
Luis García-Donas asistiendo ai 
actto diversas mttorídades, 
vecinos de la misma y 
numeroso público de todo el 
pueblo. La calle amen de estar 
muy bien adornada y de su 
reciente alumbrado y que muy 
pronto verán colmados sus 
deseos de ver pavimentada 
dicha calle, contó con el típico 
zurra manchego que alegró al 
numeroso público que desde 
los más pequeños hasta los 
menos jóvenes degustaron su 
vaso entre bullicio y golgorio, 
a m e n i z a d o s por los 
componentes de nuestra 

- Rondalla de la Asociación Cul- ' 
tural "Santiago Apóstol" que 
hicieron sentir joven la laurosa 
noche de este día tan señalado. 
Los pas tores t a m b i é n 
colaboraron en esta gran 
verbena, haciendo un par de 
suculentas calderetas de 
cordero sin olvidar las 
apetitosas sardinas asadas, en 
fin que fué una gran noche de 
sana alegría y no queremos 
dejar sin mencionar a Francisco 
Ortiz que fué el promotor de 
esta fiesta y que todo saliese 
adelante, ayudado por José 

• López, Nico "el bizco" entre 
muchos otros y poniendo su 
granito de arena todo ei 
vecindario gue con sus 
donativos permitieron que se 
realizara todo esto y del pueblo 
entero. Para el próximo año y 
viendo el éxito que ha tenido, 
se quiere hacer mejor y se 
tienen grandes proyectos, 
incluso de traer algunas vaqui
llas. Así nosotros lo deseamos 
y agradecemos las atenciones 
que nos fueron dadas y 
esperamos que todos estos 
proyectos se hagan realidad. 

C. S A N C H E Z y 
J C . B A R R I O S 

OCASIO:-: 
EN ¡LLESCAS 

Vendo terreno con 33.300 
metros cuadrados. Tiene fa
chada a la carretera de Ma
drid-Toledo, 250. pesetas 
metro. Posibilidades de 
agua y luz de fuerza. (Tam 
bien se alquilaría!. 
Para información, dirigirse 
al apartado de correos n° 32 
de Toledo. 

Con ia 
asistencia 
de 220 chicos 
y chicas 

En el campamento 'Vinato" 
de la Sierra de "El Piélago" 
(Navamorcuende) tuvo luga- a 
las 20 horas dei día 14 de Julio, 
la clausura del. Turno de Pro
moción, que, organizado por ¡a 
Delegación Provincial del Mi
nisterio de Cultura, contó con 
la asistencia de 220 chicos y 
chicas de la provincia. 

A este acto asistieron el 
Delegado Provincial del Minis
terio de Cultura en Toledo, D. 
AMADOR DOMINGO ESCRI
BANO, el Jefe de ia Sección 
Provincial de la Juventud y Pro
moción comunitaria O. LUIS 
M A C H A D O AGUADO y el Al
caide-Presidente del Ayunta
miento de Navamorcuende D. 
VICENTE LAZARO FERNAN -
DEZ, acompañado de su Cor

poración. Asimismo estuvie
ron presentes la Reina y Damas 
de Honor, del Campamento 
elegidas por los acampados en
tre jóvenes del pueblo. 

La clausura se inició con la 
entrega de Premios a los 
mejores acampados y ganado
res de las actividades culturales 
deportivas y de aire libre. 
Posteriormente el Delegado 
Provincial se dirigió a los 
acampados, deseándoles ha
yan pasado unos días agrada- -
bles en ese incomparable 
marco natural, significándoles 
lo positivo que para ellos tiene 
esa convivencia en la Natura
leza tan distinta a la vida esco
lar. Finalizó con el acto de 
Arriar ias Banderas de Nava
morcuende, de Castilla-La ' 
Mancha y la Nacional. 

Seguidamente se hizo una 
detallada visita por todos los 
asistentes a las diversas cons
trucciones de aire libre, realiza
das por los acampados a lo 
largo de, sus quince días de 
aventura juvenil. 

VILLANUEVA DE 
ALCAtíbETE 

Inauguración 
de un mesón 
-bolera y 

-discoteca 
Los pasados días fué ínagu-

rado un mesón bolera, situado 
en la prolongación de la calle 
Pilancón, en las afueras del 
pueblo. Lugar tranguilo y que 
cuenta con una terraza perfec
ta para comidas y meriendas. 

Constan Gallego, chef reco
nocido profesionalmente, con 
especialidad en carnes a la 
brasa y una amplía gama de ta
pas de cocina, así como una 
colección de vinos locales por 
encima de toda alabanza, es el 
mejor fichaje del dueño, Juan 
Roldan, que manifestó a este 
periódico haber hecho la bolera 
por afición y con qanas de 
montar competiciones con 
importantes premios 

Agrada la decoración del lo
cal, con un servicio óptimo. 
Abajo esta situada ia bolera 
americana reglamentaria; es 
automática y cuenta con tres 
pistas de 23x1,06 metros, que 
o f recen un a s p e c t o 
espectacular, y que con bolas 
de 12 a 17 libras, esperan a to
dos los aficionados, tanto 
alcardeteños como forasteros. 
No olvidemos que es la única 
existente entre los pueblos más 
cercanos. Los precios son bas 
-tante ajustados, cosa rara en 
estos tiempos. 

Por otro lado en el corazón 
del pueblo, se ha inaugurado la 
reforma de la d i s c o t e c a 
POPPiN'S, que de un certero 
disparo, ha sabido conjugar ei 
estilo ingles con lo moderno y 
funcional. Empezando por ei 
hall y termiando porque te 
pierdes por el loca!, es un 
conjunto de buen gusto, con 

dos zonas bien diferenciadas, 
una para el bullicio, con buena 
música, y otra para un rato 
agradable y tranquilo. 

Ciertamente, ia impresión al 
entrar es deslumbrante, según 
ios dueños del local, han 
querido hacer una cosa sencilla 
y con categoría. 

No cabe duda que el mesón-
bolera y la discoteca, servirán 
para conseguir un resultado 
sensacional para este pueblo, 
puesto en órbita en poco 
tiempo y que lógicamente el 
auge que vive este histórico 
rincón manchego, se tiene que 
ver comprensado en su día, 
con una pequeña industria para . 
esa inmensa juventud, existen
te en Villanueva de Alcardete. 

COBfSA 

PROV CIA 

.PUAS DEL REY 

Se ha celebrado en el local 
de la UGT la elección de una 
nueva ejecutiva local de este 
sindicato, que - ha quedado 
integrada de la siguiente 
forma: Secretario General, 
Manuel Mesa Rodríguez; 
Secretario de Organización, 
J e s ú s Mesa R o m e r o ; 
Secretario de Administración, 
Sagrario Ballesteros Mesa y 
Secretario de Cultura y Ju
ventud, Carlos Cruz López. 

Asimismo, fueron elegidas 
las vocales siguientes: M 3 

Victoria Ballesteros; Dorotea 
Conejo; Manuel Díaz; Juan 
Aguado, Pedro Mesa. 

CONSUEGRA 

Fiesta de San 
Cristóbal 

Con gran animación y con
currencia se ha celebrado en 
Consuegra la fiesta de San 
Cristóbal, patrón de ios con
ductores. 

El sábado, a primera hora, 
un camión engalanado recorrió 
las calles anunciando la progra
mación que la junta de San 
Cristóbal había establecido. 

Por la tarde se celebró una 
"movida" taurina en la que in
tervinieron varios aficionados, 
no faltaron ias carreras por ios 
sustos, los revolcones y las 
"orejas" para los buenos mata
dores. 

Al finalizar ésta, en ei paseo 
Ramón y Cajal, tuvo lugar una 
verbena que se prolongó hasta 
altas horas de la noche y 
durante la cual se subastaron 
infinidad de objetos, cuyos 
fondos serán destinados a 
sufragar los gastos derivados 
de esta fiesta. 

El domingo y en la ermita 
que tiene construida ia Junta 
en ia carretera de Vaidespino, 
se ofició una misa, con gran 
asistencia de público. 

M A . BIEZÍVLA M O R A L E D A 

Del 24 al 27 de este mes de 
julio, tendrán lugar las fiestas 
populares de la' localidad de 
Cobisa, tan famosa por sus 
fiestas como por su patrona, la 
Virgen de las Angustias. 

De esta imagen, modesta-
pero muy venerada, hay 
muchos dichos; el más impor
tante se remonta a después de 
la guerra, donde cuentan que 
evitó que la peste se posara 
sobre los cobiseños, y si sobre 
sus parientes tan cercanos de 
Burguilios y Arges quines se 
sitúan a unos dos kilómetros de 
citada villa. Todas ias noches 
sacaban de procesión a la Vir
gen, y a base de cucharas te 
hicieron una bonita corona de 
plata. Es una de las más bellas 
imágenes que existen en la 
provincia, y una de las que más 
historia tiene. Sta. Ana es 
visitada- muy a menudo por 
forasteros de multitud de 
sitios, pero en Cobisa es ei lazo 

i La 

K :c~**;c;p-, 
de unión que une a todos sus 
habitantes 

Ei pasado día 19 tuvo lugar 
un baile popular, para la 
elección de Reina de las 
fiestas, Damas de Honor., 
Reina Infantil y Princesítas de 
Honor. 

Entre otras cosas habrá 
desfile de Majorettes (de Gerin-
dote), la tradicional corrida de 
toros, en ia plaza anteriormen
te bendecida, ya que es de es
treno, un torneo triangular de 
fútbol entre los equipos de 
Cobisa, Layos, Caja de 
Ahorros de Toledo, una serie 
de actos religiosos tales como 
la habitual procesión con la 
imagen de la V i r g e n , 
ofrecimientos a la misma, 
misas, el tradicional baile de la 
bandera, etc. El toque alegre lo 
pondrá el grupo "Sexta Ima
gen", y el comienzo y final de 
¡os actos, como de costumbre 
a cargo del pirotécnico y sus 
Fuegos Artificiales. 
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VOVINCIA i luí 

-Nuestra provincia y sus pueblos 
-

LA PUEBLA DE MONTALBAN 

Localizada en la provincia, a 
37 kilómetros de Toledo, se 
halla La Puebla de Montalbán. 
So enclave la ha hecho acree
dora de nobles acontec.mien 
ios históricos, de los que son 
testiqos sus tradiciones y su ri
queza monumental, como asilo 
demuestra, la belleza artística 

-de sus dos ermitas, ia de la 
Soledad y la del Cristo de la 
Caridad, el Palacio de los 
Condes de Montalbán, la Torre 
de San Miguel y el Castillo de 
Montalbán, entre otras maravi

l l a s dignas de admiración. -

Gran parte del patrimonio 
artístico se halla en poder deb 
clero quien, por razones eco
n ó m i c a s , no presta los 
cuidados necesarios para una 
conservación eficaz. Algunas 
obras pictóricas se"hallan, por 
este motivo, en un lamentable 
es tado y sin que las 
autoridades civiles puedan 
hacer demasiado por su recu 
p o r c i ó n . Dent ro de este 
patrimonio se destaca de forma 
singular "La Torre de San 
Miguel", que lo fuera de la 
primera iglesia y cementerio del 
mismo nombre. 

Digno de mención es el 
puente sobre el rio Tajo, a 4 
k i l ó m e t r o s del p u e b l o , 
construido en 1.580 soabre 
otro de madera, según la 
constumbre de la época. 

Economía y sociedad 

Los 8.500 pueblanos viven,, 
principalmente, gracias a la 
agricultura, especialmente de 
ios productos hortícolas;,con 
el los 500 arr ieros salen 
diariamente a vender sus 
mercancías.. Sin embargo, la 
industria, bajo la forma econó- ' 
mica de cooperativa, empieza 
desplazar ese medio de vida, 
prometiendo ser la principa! 
fuente de empleo. En este 
sentido, una gran fábrica 
c o n s e r v e r a de avanzada 

•'•Juventud y ancianidad hallan su 

t e c n o l o g í a ' c o n s t i t u y e la 
principal esperanza; su objetivo 
es el enlatado de sus propios 
productos, eliminando así los 
riesgos que vienen compor
tando el mantenerse a espen 
sas de los intermediarios y la in -
f r a v a l o r a c t ó n en m u c h o s 
casos, de ios precios de venia. 
Con esta nueva industria se 
crearán 200 puestos de trabajo. 

La c o r p o r a c i ó r o . del ' 
ayuntamiento está compuesta, 
po 13 miembros: 7 de UCD. 4 
de CD y ei resto una represen 
ción unipersonal de PC y 
PSOE. Aunque en la actualidad 
los pueblanos no manifiestan 
unas inquietudes polí t icas 
d e s t a c a d a s y . si una 
preocupación por problemas 
mucho más inmediato. 

El último presupuesto del 
Ayuntamiento, según .nos 
manifiesta su Alcaide, .Don 
Pablo Camacho, ascendía a 
38.000.000 ptas..De estos, 16 
millones se destinan a sueldos 

-de funcionarios y empleados , 
' y el resto se utiliza para cubrir 
ios gastos de luz, reparaciones 
eventuales en la distribución 
del agua y para.realizar.algunos 
proyectos, como son la pavi
mentación de 16 calles que ya 
se ha efectuado, y 25 más que 
.se comenzarán en el mes de 
a g o s t o . T a m b i é n se han 
adquirido 25.000 metros cua-

contrapunto en 
drados de 

las tradiciones de Puebla de Montalbán 

Torre de San Miguel. 
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terreno que se . 
destinarán a la creación de un 
polideportivo, zonas verdes y 
aparcamientos, absorviendo la 
cifra de 2.750.000 pesetas. 

Aunque actualmente existe 
cierta preocupación por parte 
de las autoridades para la 
creación de centros de carácter 
cultural, cuenta únicamente 
con una biblioteca. De esta 
carencia se lamentan algunos 
sec to res de la p o b l c i ó n 
principalmente la juventud. 

Los pueblanos y su 
carácter 

Rafael Penández Pombo, 
poeta y maestro nacido en 
M a d r i d ' y a f incado en la 
provincia desde su juventud 
nos da la peculiar dimensión 
humana de estas gentes con 
las que convive desde hace ' 
veintidós años y que te han 
n o m b r a d o " / ? / » adoptivo" 
según luce, orgullosamente en 
un pergamino que ocupa un 
lugar destacado de su casa. 

El poeta no siempre escribe 
sobre su tierra, pero es cierto ' 
que su entorno pesa en toda su 
obra. En una antología que 
hice sobre los poetas que han 
escrito sobre este lugar no me 
limitaba a hablar de qir 
lo han hecho concretamente, 
sobre La Puebla de Montalbán, 
sino que estaban incluidos 
aquellos en los que en su obra 
se advierte el ambiente de esta 
población. 

Varias son las características 
que definen a estas gentes. En 
un pueblo en el q u e , 
felizmente, se unen lo viejo y 
lo nuevo, las tradiciones con 
ias innovaciones. Geográfica
mente y en su carácter La 
Puebla tiene una nota peculiar 
que la drferncia de ia comarca 
sin apartarla de ella: Desde 
lejos ofrece un cierto aire 
anda luz no d e m a s i a d o 
corriente en estas tierras, 
podríamos hablar, por ejemplo, 
del amor a las flores. Acciden
talmente sufre un bajón en la 
meseta que llega a crear un 
miniclima y, en consecuencia, 
unos cultivos específicos. 

Todo esto ayuda a un modo 
de ser de sus gentes, una per
sonalidad muy acusada en la 
que habría que buscar los 
mayores contactos con Toledo 
ciudad; es uno de los pueblos 
más Toledanos de Toledo. 

Esta personalidad se marca 
en un arraigo muy acusado de 

estas gentes hacia su tierra 
que, aunque sea normal en 
todos los lugares, no lo es en el 
grado en que sucede aquí. Esto 
es un arma de dos filos: por un 
lado ese amor es bueno, pero 
por otro quizá lesjiaga no ver 

cosas que se dan basta en la , 
mejores familias. 

En el orden político, y en 
concreto sobre la autonomía, 
de la región, el Sr. Fernández 
Pombo cree que puede tener • 
va l idez en el terreno, 
e c o n ó m i c o , .pero en su 
aspecto social lo considera 
confiietívo. "la autonomía . 
castellano-manchega es 
problemática, A mi modo de 
ver se mezclan dos cosas: 
Castilla y La Mancha. Hay que 
buscarle siempre a estas 
empresas un punto de 
tradición y arraigo, popular. Si 
se pregunta a una persona ríe 
Ciudad Real o Albacete ¿qué 
es? dirá: yo soy manchego; si 
se hace a una de Vallado/id le 
dirá: soy castellano. Ahora, yo 
no he encontrado todavía a 
nadie que me diga; yo soy 
casteliano-manchego; esa base 
me falla". 

Pablo Camacho. Alcalde de La Puebla de Montalbán. 

Tradiciones con claridad ciertas cosas que 
podrían tener mejor solución, 
porque pasión si quita conoci
miento. 

Si el españos es un hombre 
de grandes creencias y, al 
mismo tiempo , paradógiea 
mente descreído, en Toledo 
es!o se acentúa aún más. En el 
aspecto religioso las manifesta
ciones tienen un enorme peso 
de tal forma que se ha caído en 
la superstición. 
Sin embargo la juventud cree o 
no cree, pero nunca llega a; 
este .extremo, con lo que se 
están superando este tipo de 
abusiones . Esto conl leva 
también a alejarse de ciertas 
formas externas del culto, lo 
cual da lugar a que la gente, 
ciertos sectores, se escandali
cen. A mí esto no me preocupa 
demasiado; me preocupa que 
la juventud tenga un idíai un 
asidero de orden espiritual 
superior. 

Una de las cosas .que más 
me agrada de La Puebla es que 
hay una buena convivencia. La 
gente se trata, se relaciona, me. 
atrevería a decir: ia gente se 
quiere con esas pequeñas 

Dos son las tradiciones que 
caracterizan a La Puebla de 
Montalbán. Una io es por ser 
cuna de Fernando de Rojas, 
autor de "La Celestina", a, 
quien tiene d e d i c a d o un 
monumento y de quien el 
pueblo guarda unas reliquias. 

La otra es la celebración del 
Cristo de la Candad el 16 de 
julio y que da origen a las 
fiestas del pueblo. La historia 
cuenta que estas fiestas tienen 
su fundamentos cuando La 
Puebla se vio aliviada de la 
peste, al recibir al Cristo de la 
Candad. Por este motivo, y en 
agradecimiento, celebran, 
anulamente un homenaje al 
Cristo. 

Hoy día se han convertido en. 
realidad, en unos festejos de 
carácter popular en los que hay 
enc ie r ros de vaqu i l l as 
actuaciones e incluso, elección 
de reina de las fiestas. 

Juaquin G O N Z A L E Z 
R O S A D O 
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O IT O VON SIMSON "La 
catedral gótica" 
Alianza forma. Madrid VISO 
322 Paos. 49Láms. 

La ai q tu lectura g ó t i c a 
precisa de muchas puntualiza 
cienes, no siempre técnicas y 
a r q u i t e c t ó n i c a s para ser 
comprendida; os necesario 
embarcar en el mundo do las 
ideas . ba jomodiava les , 

, encontrar la filosofía do un arto 
'• qtie a costa de ser popular ha 

ido olvidando sus orígenes er» 
torno al milenio. Si volvemos la 
mirada a ia Francia del siglo XIi 

..encaramos el más?, preclaro 
cañó no para llegar a un 
objetivo que no siempre se 
muestra definido, poro que va 
cobrando forma alrededor del 
reinado de Luis VI, y el abad 
Suger de Saint Oéms - A! 
llegar 1140 llega también la 
construcción do la cabocer de 
ia iglesia abacial do Saint Déms 
de París y Francia, patria de) 

románico -antes, Carlomagno 
hab ía c o n s a g r a d o en "su 
imperio la importante primicia 
proirománica europea- tiende a 
unif icar su arto, c o m o 
exaltación de la monarquía 
antes disperso y carente dm 
e n t o n o s de un ic idad 
estilística, al compás de la 
nueva ideología estética do la 
lile de Franco. 

Suger ha recogido do la 
monarquá francesa y. procura: 
ser el protector espiritual d • la 
h e g e m o n í a par is ina en 
occidente cuando Paris no ha 
hecho, sino nacer a ia his' :ma 
do la c u l t u r a . Bajo ios 
auspicios de ia tradición d'ioni 
s iana , asumen las ideas 
estéticas que comunica ei 
Dionisio Areopaq i ía , cuyo 
leyenda complica ía del santo 
on oí siglo IX, y que dice sor 
converatido por San Pablo, 
quien lo manda a París. Pero el 
carácter de sus escriros no se 
corresponden con ol siglo III, 
en c u y o a ñ o 280 ser ía 
decapitado Saint Déms on 
Montmartro, 

-Los esentros del pseudoa-
reopagita comunica a Suger el, 
sentido anagógíco y neoplató-
nico propio de las ideas 

'estéticas de los primeros.años 
de la Baja. Edad Media, y fruto 
do ello es la c o n s t a n t e 
preocupación por la lu? reflejo, 
do la Vida Generatriz de Dios; 
el templo ha de ser un reflejo 
de ia Jerusalen Celestial o del 
Templo de S a l o m ó n , una 
objetivación de ias ideas que 
bullen en ia nueva visión del 
Cristianismo liberado de las,-
preocupaciones apocalípticas y 

abstractizantes del románico. 
Surge la Nueva Iglesia del abad 
Suger: sus píos y cabeceras se 
dan a al novedosa arquitectura; 
Ya on la segunda mitad do! 
siglo XII el alzado tripartito y ias 
bóbedas sexpártitas de Seos, y • 
el Pórtico Real de Chañes, 
1145 c o n f o r m a Ja feliz 
arquitectura gótica. 

Si estas iglesias se culminan 
n una época propiamente 

góticas la catedral de Chartres 
nene la cimentación dentro de 
stas coordenadas temporales. 

No solo observa desde los 
imientos hasta la cubierta la 

, estética y técnica gótica sino -
|ue también- aportan las tras-. 

cendontes novedades del pilar 
cantonado baquetonado en 
torno a un núcleo- y las bóveda 
de crucería ya simple, que 
permiten ia visión unitaria y 
continuada de abajo arriba del 
espac io a r q u i t e c t ó n i c o , 
l iberándose de la bóveda 
sexpartita, elemento ligado ai 
estado embrionario de la 
arqu i tectura g ó t i c a , y 
consecuencia de un flecho 
propio del románico normando 
como era la alternancia de 
soportes macizos y riébiie. Las 
proporciones- en planta y . 
alzado totean como patrón la 
numerología do la armonía de 
las esferas, el ritmo musical del 
n ú m e r o p i t a g ó r i c o cuyos 
p rio c i p íos d e b u o n a 
m o d u l a c i ó n que h a b í a 
establecido San Agustín en Do 
Música. Ello tiene su aplicación 
estética en este palacio de ia 
Virgen construido con el sudor 
y los ahorros de ios 10.000 -
escasos, si se tiene on cuenta y 

UN POETA 
Amador Palacios 

Naco en Albacete (1954)., poro desde 1956 reside én Toledo. Es funcionario porque no Heno 
otro remedio- dei -Ministerio de Agricultura. Ya ha publicado tíos libros do poemas y otros dos 
tiene en.prensa. Es colaborador habitual de estas páginas. No dado a componer poemas "civi 
les", do combate, esto os, sin embargo, una excepción. 

Esos muchachos 1 Canto de maldición i las bandas, terronsias) 

Va só que quizás, por encima de todo, deba amams; 
sin embamo, me anega 
ni vértigo impotente de ia raba 
al pensa. en la rnedui funesta rio la sanqm 
que han surtido vuestro impávidos arcabuces. 

Tal ve?, t);i|0 la tierra, 
as víctimas lozanas 
or. hayan personado; 
más yo no puedo perdonaros 

Tal vez el l¡no y la amapola, 
el r.íavelyla espiqa, 
ol geranio o la rosa 

procedan de la esencia de esos muertos, 
y vosotros, a causa de resquicio 
de miedo que os comiste, 
Habéis encañonado 
con vuestras metralletas sin vergüenza -
el hermoso parterre. , 

Deseo que, en lo sucesivo. 
do la osamenta púinda 
de los cadáveres futuros. 
crezcan monstruosos vegetales, carnívoros , 
que nos permitan morir . 
sin una larqa etecución, 
aquí, en la tierra, la tierra pusilánime que espera. 

Y si es verdad queexis.ton los infiernos, 
. del infierno tonnble e.mfantil, / . 

de fuegos altos, 'paredes calcinadas, 
tic Satanás blandiendo el afilado 
y enorme tenedor, 
seréis sus exclusivos 
habitamos «temos- . , 

Oue paraíso reclamáis 
si cada bala vuestra 
encierra la semilla . 
del otas abominable averno de odio. 
rasgos seráficos y despreciables, 
pálidos, canc.ctveros impunes. 

Os. maldíqo, aunque os llaméis como queráis llamaros 
guerrilleros mutiles, injustos 
pseudo libertadores, 
irremisibles homicidas 

Sois el mismo desecho oscuro -
dentro de! mismo légamo. 
Os maldigo y os escupo 
en las terribles manos que aprietan los gatillos, 
•en la frente, en el corazón, • . ' 
hacia los ojos, 
sobre la sucias bocas 
os escupo 
con la saliva de la-Paaró 

ia grandiosidad y rapidez do 
c o n s t r u c c i ó n del tempio-
habitantes de Chartres. 

O.lo Von Simson presenta 
un interesante trabajo, con una 
amplia bibliografía sobre esto 
tema, centrándose en pocos y 
reveladores ejemplos para el 
nacimiento del gót ico: S i . 
Dénis, Sens y Chartres, meollo 
y punto de partida para ia 

-arquitectura perdurable y viva. 

Las ilustraciones, precisas, no 
faltan, y nos recuerdan la io 
sustituibie necesidad de una 

.documentación gráfica que, 
quizá por: aburrimiento no 
pocos "profesores"de historia 
dei arte han desterrado de los 
institutos, haciendo caer ai 
alumno y a ¡a asiqnatura en ei 
tedio y la sinrazón burocrática. 

José Pedro M U Ñ O Z 

ALMUD. Revista de estudios 
de Castilla-La Mancha. N° 4. 
Ciudad Real, 1981. 

Hace pocos días que ha visto 
la luz pública el n ° 4 de 
A l m u d . Con este numero se 
cumple el primer año do 
publicación de una revista con 
vocación rogionalísta .on un 
entorno todavía adverso. 

El contonido-de A l m u d os 
variado e interesante. La 
historia esta representada por 
tres artículos; El primero, de ia 
mano del profesor de la 
Universidad de Granada Luis 
Rafael Villegas, nos presenta 
una interesante esposición 
sobre ia pobreza y la beneficen
cia en. Ciudad Real a fines doi 
remado de los Reyes Católicos. 
Ei segundo estudio lleva por 
t itulo " O r g a n e r o s en ia 
Diócesis de Cuenca en los s i 
glos XV! XVIII", del que es 

autor Lou is J a m b o u . E! 
tercero, que firma Isidro-
Sánchez, presenta unas "notas 
de la prensa alb'vacetense a tra
vés de las estadísticas 
oficíales" y se fija en cuatro 
años concretos: 1900, 1913 
1920 y 1927. 

La literatura está magnífica
mente representada por un 
articuio.de Joan Estruch sobte ¡ 

Erasmo y ia Génesis dei''1 

Quijote". 
Un gran d e s a g u i s a d o 

a r q u i t e c t ó n i c o se o c u p a 
Alejandro Moyano y José 
Rivero en su trabajo "tranfor
maciones arquitectónicas en 

n espacio público: el caso de 
la Plaza Mayor de Ciudad 
Real". 

De un aspecto artístico poco 
conocido se ocupa Gianna 
Proda.n con un artículo que 
lleva ei t í t u l o s i g u i e n t e : 
"Postismo. Un Ismo ecléptico, 
anárgulco, irreverente" Otro 
trabajo interesante, en el terre
no artístico, -io publica Angel 
Ballesteros Gallardo, que en su 
"Influencia francesa en ia 
cerámica de Taiavera en el si
glo XVIII" estudia un aspecto 
im portante de la cerámica tala 
verna. 

La revista también se ocupa 
de aspectos económicos con 
artículos sobre ei complejo pre-
troquímico de Puertollano, de 
Rafael Myro Sánchez, y sobre 
la ganader ía de ia región 
Cas t i l l a -La M a n c h a , q-ue 

que escriben Luís Ruiz Abad y 
Antonio Paz Saez. , _ 

JESUS MAROTO. ANADE. 
Editorial Amorka. San José de 
Costa Rica, 1981. 1 Wpag. 

dos últimos anos ha residido en 
Costa Rica y en San José 
publica, como hemos dicho, 
esta primera entrega de sus 
v e r s o s . "Anade" es un 

' conjunto sugestivo, dudado en 
varias partes -norma) en los 
volúmenes poéticos- que rebo
san vitalidad unas veces , 
filosofía otras, muy construidos 
los poemas, a basa de osos 
t ensos ma lavar ismos 
fonéticos, retóricos, estéticos, 
que sacan a flote esa comuni
cación "sui géneris" que ios 
buenos poetas saben estable
cer. Maroto es un creador 
preciso, vivo, sabedor de los 
arcanos grupos literarios. 
Transcribimos una muestra: 

"Es corto el pedazo de distancia 
entre labio y razón 
mucho más corto cuando es ia razón 
el motivo del labio 
A nuestro alcance cuando no podemos distinguir 
labio y brazo 
smo tan sólo extender uno de ellos." 

Jesús Maroto, joven toledano 
(actualmente cumple servicio 
militar en Granada) se destapa 
y destaca en este primer libro 
como un buen poeta. Estos 

"Anade" esta prologado por 
ei asimismo joven toledano 
Fernando Riaguas y la portada 
es una hermosa composición 
de Victor Sosa. 
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Música 
'op 

Que la fuerza te acompañe. 

Una fuer/a tnconirolable se está in
filtrando por ias diversas casas dis-
coqrábcas afincadas en España, ya 
que los lanzamientos actuales, son 
super intrecuentes en estas fechas, 
pero de todas formas es interesante 
atractivo e incluso esperan/ador, 
para este mercado discográfico na
cional que hasta hace poco era su 
mámente pobre -en todos-los sen
tidos. Vamos progresando en este 
[llano San importante dentro de la 
sociedad española, ¿sota, o no se 
•á por los mundiales?, yo creo que 
si, se quiere aparentar alqo que has 
ta ahora no ha sido dentro rie las 
fronteras, pero, ya era hora de que 
esto cambiara. 
Novedades muy heladas para este 
verano tan caluroso; desde 
tnqlalerra pasando pof Ibi/a v de 
sombocando en Madrid torrencial-
mente, Spandau Ballet con un nue 
w) y sencillo extraído dolos "Viajes 
a la Gloria" que lleva por título "Le 
helada". Nuevo disco grande de la 
banda más "raristificada" desde la 
época de Napoleón (Clasb), "Blak 
Market Clash". Reedición de un 
viejo Lo de Rainbow, y por finí 
Bryan Ferry en solitario. "THF FOX" 
lo nuevo de el seño- El ton John, 

oo, Justo LOPEZ 

también material nuevo de Foreigner 
iqqy Pop, Kenny Roqers, J O . Calo, 
una iniciación ai J a / / con proveí 
Washingion, JR., on horrible y 
vivo llamado Petor Tosh "Wanteri 
Oread Í1 Alrve" muy bueno. Va 
está aquí Jayme Marque./ con su 
cosa lindísima y su "idus Oopicai", 
"Piel de Barrabas" de ¡os espano 
les más internacionales. HVlucba 
arenciónj, a) disco doble de Asíal 
lo "Déjalo asi", son noticia por su 
visita a 1 oíedo, ¡vira tocar (unto a 
May, en las fiestas popularos de 
hamo de Santa Barbara el día 2b de 
este mes. El dia 24 serán Joaquín 
Carbono» y la Bullonora, y el dia 72 
el cantautor Joan Baptista Humor. 
Para esta sene de actuaciones, se 
ha seguido la fórmula ya empleada 
en las fiestas de pumavera del 
Polígono Industrial: Rock, folk, 
pop. Y la historia continua, el pro 
ximo capíiolo dentro de siete riias 

Supervenías de Toledo y Talavera 

Singles 

Resumiendo. Spandau Ballet. RCA 1 * 
Me has cazado. Salvajes. BELTER 2" 

El Sueño. Nacha pop. HISPAVOX 3" 

No hago otra cosa que pensar en tí. 4* 
Joan Manuel Serrat. ARIOLA 

Ma quale idea Pino D'Angió. RCA 6* 

Lps 

Face Dances. The Who. POLIDOR 
Long distance voyaqer. the Mooriy 
Blues. FONOGRAM 
Orqanisatión. Orchestal Manoeuvres 
in thedark. ARIOLA 
En Tránsito. Joan Manuel Serrat. 
ARIOLA 
Radio Active. Pat Travers. 
POLYDOR 

Han colaborado para la confección de esta lista: 
Discos Chelix y Lalo's disco 

HORIZONTALES.- 1: Ropa larga y cómoda que se 
sa para estar por casa. 5: Galicismo por defecto. 9: 

Gañote. 10: Barra o Aguja imantada. 11: Gusto, sapi
no 12: Arácnido traqueal microscópico. 13: Ciudad 

de Francia. 14: Familiarmente obtienen un obispado. 
15: Monja. 16: Eti Perú, yerbeeilla inútil que se escar
da. 17: Ponerse pálido. 21: Indios .nómadas de la Tie 
rra de Fuego. 22: Molécula gramo. 24: Composición 
farmacéutica hecha con miel, vinagre y a veces con 
otros ingredientes. 27; Prueba. 28: Principio de la en
fermedades contagiosas. 29: Inútiles. 30: Preposición 
latina usada en ias citas con la significación de "en la 
obra" o "en el libro de". 31: Sentimiento, pena. 32: 
Sm enfermedad. 33: Rezar. 

VERTICALES. 1: Pieza de la armadura que cubría la 
barba. 2: Períodos de 12 meses. 3: Dios en la mítolo 
gía escandinava. 4: Prefijo negativo. 5: Sonido del r« 
íoj. 6: Querer. 7: Extraña. 8: En América, anona 3 
Danza húngara .11: Consejero de Palafox. 12: Fluidos 
gaseosos que respiramos. 14: Compostura. 16: Cine
matógrafos. 18: Que tiene el lomo grande, 19: 
Proceder. 20: Parte móvil en un motor. 23: Artículo 
en plural. 24: Algas filamentosas de las aguas co
rrientes. 25: En América, hipa. 26: Villa de Guipúzcoa. 
27: Edificio. 29: Mirar. 31- Río Italiano. 

Crucik a -

Soluciona! n° anterior 
1: Romo. 5: Asir..9: Sarán. 10. Tipié. 11; Patío. 12: 
Pasan. 13. Alón. 14: Tábano. J5: Sen. 16: Beta. 17; 
Palamallo. 2t: Orón. 22 Oca. 24 Orador .27: Amen. 
28: Ramón. 29: Arela. 30 Aras 3! ¡caro, 32: Lino. 
33: Sara. 

Ver y Conocer 

Dentro de ia rula desdibujada por Cervantes en su 
célebre novela D. Quitóte de ¡a Maneto está la bella 
localidad de Quíntanar de ¡a Quien. En la carretera 

noeionai 301 y on la provincia de Toledo dio vOa Mi 
que! rie Cervantes a uno rio ¡os personales más pin 

1 óreseos del "Qu.jole" 
/Sabría usted decir a qué personaje nos referimos? 

Si conoce la respuesta, escriba a LA REGION, 
Camino de Saíonl, 4 (Toledo), y si su carta resulta 
eleqida obtendrá una suscripción a nuestro penódi 

co por un año 

SOLUCION A i NUiVTi- RO AN lTR IOR.A r r . t nvo 
rra Española. 

( M U S G O ríe ia Mar ina de Gue 

i! toria i as bufe jai ts ce lad 
Sí bien la cultura goda fué una continuación 
provinciana de ia cultura romana ya decadente, no 
faltaron núcleos más cultivados que añadieron una 
nota ciertamente sibarítica a aquella insipidez; uno de 
esto núcleos fué, como no Toledo. Aunque cueste 
trabajo creerlo fuimos el centro más importante en el 
cultivo de ¡a música. En las escuelas toledanas flore
cieron aquellos gorgoritos gue siglos mas tarde 
recibirían el nombre de canto mozárabe. Claro que 
esto sucedía en el siglo Vi y desde entonces acá los 
tímpanos se nos han vuelta ligeramente pétreos, 
según todas las apariencias. 

Pero al reino godo no podía salvarlo ninguna' 

exquisitez por muy musical que fuera; la cosa se venía 
abajo a base de desbarajustes góticos...y llegó e : 
momento crítico con el "aftaire" de Flonnda la Caba, 
que también tuvo que ocurrir en Toledo y esto ya es 
predestinación, £1 asunto es archiconocido: el rey 
Don Rodrigo, gallardo mozo que frisaba en los 50 era 
objeto de los pocos confesabies deseos de Flonnda 
artera moza que urt desdichado día convirtió sus 
deseos en realidades aprovechando el baño del 
inocente rey en el paraje que hoy lleva el nombre de la 
Caba. 

Indignada la madre del rey ante semejante ultraje 
inferido a su candoroso hijo pactó con los moros 

siniestros acuerdos que oondujerosn a la pé'dida del 
remo todo ello por vengarse de los familiares de la 
pérfida Flonnda, mientras ia familia del monarca 
recibía como premio a su traición una buena cuenta 
en petrodólares morunos en un banco de Helveíia y 
una bañera de oro macizo. 

Historiadores hay que atribuyen otras motivaciones 
a la conquista árabe; pero en ¡o que todos están de 
acuerdo es en que en ei paro muchos años de 
desgracia de 712, Tariq Ben Ziyad, simplemente Tanq 
para los amigos, entraba con toda facilidad y con 
todo unm ejército de árabes bereberes en un Toledo 
del que habían huido muchos de los nobles godos, 
con el Metropolitano Sinderedo a la cabeza. 

mmmm m 

•m :mx míesmm 
mmftñií. ÍMPO*~ 

• m&mm 

ommm IAS cmmcás CMT O, ROOHIGO, ec de Y, 
e Queoo memma BE LOS e^cmtos oe om 

nmvBCA UflAMñ FColtHOAJA CfiG4y MU A DEL 

come a WLWM. y como MO VEÍA mm^ 
0 r f écnmiE UAJ Ttdtkto €0 sus 
ftowes, PRIETA... <^ Q. f 

.. w ¡>m Q ve se es TABM 

Que PARece m«m¿A e ut¿ mi),., 

(Que KeeAJARnifc ) A ESTO siemo 
L EL #?£y.. . 

t > A - — 

-•. RODRIGO QUf SOLO £5€0Ci# 

tm voces K sm «SEO§ , 

c a mon PROPIO £ raras.. 
fsro 
£ío DE Que EL 
sexo Si et 
HOIOR DEL 

(¡KM ,. 
Hli TORIO) 

Año 1, N°8, 21 Julio 1981 i 

\ 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 21/7/1981.



AGE\ ¡l¡|n|i¡|:[|lj!i;¡|i|i¡||| iiinil H I! 
|j"¡ IIHlililliiii Pag. 23 

Leyendas Toledanas: 
La mano de Fray Melchor 

Mucha gente cree que el teólogo 
español fray Melchor Cano se 
encuentra enterrado en Madride 
ios (Toledo!. U> cierto es que. el VI
VIÓ allí v, posiblemente, fue allí 
clonrle m n b ó en un antiguo con 
ven o.mmieo del que boy no 
queOu" "• io- . imitiitos. 

N cabu duda de que, en su 
' i «po oay Melchor era muy co
nocido y que estaba considerado 
como un sabio y un santo; el he
cho de haber participado en un 
concilio era un importante motivo 
de prestigio. Después de su muerte 
fué beatificado y posiblemente se 
intentó su canonización. Este- es el 
origen más probable de una por 
ción de historias . milagreras que 
rodean la vida de este insigne per
sonaje. 

Hay una "historia en especial que ' 
encontramos particularmente su- . 
gestiva a pesar de su relativa sirm" 
pieza. Como suele ocurrir con este 
tipo de leyendas nos ha llegado de 
una forma fragmentaria y confusa; 
siguiendo nuestra constumbre a 
historiar, de la que seguramente es 
culpable la influencia a que nos 
tiene sometidos de luna rie jul.o. 
vamos a sustituir los datos coñac 
tos de que carecemos en una fuerte 
dosis de imaginación novelera. 

Ocurrió que a la muerte tic fray 
Melchor se reunieron para darte su 
ultimo adiós un considerable 
número de peí sonajes 
importantes.Entre eslos se 
encontraban un grupo de frailes 
venidos de oíros conventos de la 
misma convocación. Resulta que 
alqunos de estos frailes pensaron 
que Madridejos no era (ti lugar 
apropiado para que descansaran 
los restos mortales de esto 
aspirante a santo. El fervor que fray 
Melchor despertaba en ¡os que po 
siblemente fueron alumnos suyos 
hizo que ia polémica alcanzara 
caracteres ciertamente dramáticos. 
Los que habían venido de fuera no 
se resignaban a «rse sin una reliquia 
tan importante como es un cuerpo. 

Seguramente fue una alta auto 
ndad'eclesiástica quien puso fin a 
esta lucha dándole la razón al 
corwemo del lugar. Era lógico que ' 
fray Melchor permaneciera, en su' 
sueño definitivo, entre los que le 

habían acompañado en los últimos 
momentos de su vida, los gtupos 
en litigio se sometieron a esta au 
tondad y cesó su enfteniamie.nto. 

Peto habla un (oven fraieie 
demasiado apasionado. El no ibas a 
privar a su convento de poseer una 
preciosa reliquia. El cadáver iba a 
se sepultado a! día siguiente. Núes 
tro tieroe espero la ¡legada de la 
noche. 

Con las últimas luces de la tarde 
el joven se dirigió a ia capilla 
ardiente. Antes había pasado por la 
.cocina de donde pudo escamotear 
un cuchillo bien afilado, fcn la 
desierta iglesia una figura encapu 
. hada se dirige ai cadáver del 
teólogo; se arrodilla y permanece, 
algún tiempo junio a él. Echando 
ojeadas a diestro ,y siniestro se"* 
decide: se levanta y extrae un cu-;." 
chillo de su manga. La macab'a 
tarea dura mucho. El tiempo se 
alarga indefinidamente y el sudor 
empapa su cuerpo. Cuando acaba 
alarga la manga del hábito para 
disimular la falta de. la mano en el . 
muerto. 

Suspirando busca la salida. La 
noche es oscura como ia boca de 
un lobo. Ei lóven escapa del lugar 
de los hechos; pretende salís del 
pueblo esa misma noche. Camina 
sin ver durante horas; el pueblo se 
ha convenido de pronto en un 
intoncado laberinto. No hay forma 
de orientarse. 

Fuera do sí el fraile corre por 
calles sombrías, pero es inútil 
cuando se detiene comprueba que 
se encuentra nuevamente en la 
puerta de la capilla. Después de 
muchas horas do fiebre y miedo las 
primeras luces le encuentran dando 
vueltas alrededor del convento. 
Recupera ia lucidez y comprende. 

fray Melchor quiere descansar 
en su convento y su mano no 
quiere separarse de él. Arrepentido 
el malhechor vuelve a entrar en la 
capilla, y tras buscar a sus 
superiores se intenta arreglar ei 
desaguisado. Ahora no se salte con 
segundad donde está enterrado 
fray Melchor, ni si su mano está 
con él. 

N O C T A M B U L o 

Autobuses 

Continental 
M T A D R I D - T O L E D O 
7.9.9.30.13 (Laborables! 
9.9'30,13,15.30! Festivos! 
T O L E D O - M A D R I D 
11,11 '30.18,19,19'30 (Laborables! 
11.30,18,19,19'30 (Festivos) 
Galiano 
M A D R I D — T O L E D O 
11,12,18'30,19'30.20,50,22t Labo 
rabies! 
10-30.12,19-30,20,50,22,23,1 
(Festivos) 
T O L E D O — M A D R I D 
7,8,9,13-15.14'30,20'15 (Labo 

rabies) 
7,8,9,13-15,14-30,17,20'15,23 (Fes
tivos). 
T O L E D O — T A L A V E R A 
7-30,14,15,16 (Laborables) 
9,21 (Festivos) 
T A L A V E R A - T O L E D O 
8,9" 15,9'45.16,30 (Laborables! 
9'45,20 (Festivos! 

Trenes 
M A D R I D - T O L E D O 
7-16,7'40,8'06,10,12-15,14'05, 
!4-20,15-30,19'50,19-55,21-05 
T O L E D O - M A D R I D 
6-34,6-45,8-07,10,11 '30,13' 18 14025 
16,18'45,19-30,20'30 

FARMACIAS DE GUARDIA 

T A L A V E R A DE LA REINA 

Día 21 Amelia Bañuelos García 
Ramos 
Miguel Angel Collado 
Cano 

Día 22 Juan Martínez 
Manterola 
M" Josefe Gutiérrez 
Fernández 

Día 23 M" Josefa Gutiérrez 
Fernández 
José Angel Martínez 
Manterola 

Día 24 Emilia San Miguel Véiez 

Día 25 Eduardo Zaragoza García 
M" Isabel González 
Menéndez 

Día 26 Eduardo Zaraqoza García 
M- Isabel González 
Menéndez 

Día 27 Marcelina Alonso Briz 

T O L E D 0 ; 
Día 21 Vda. de Joaquín Bausa 

Alcalde 
Plaza Zocodover, 6 ' 

' M* Elena Castro Sierra 
Cl Barcelona, s/n» 

Día 22 Vda. de Francisco Serrano 
Hombre de Palo. 1 
Marina Kress Voitz 
Cl Brive, 4 

Día 23 Miguel Jiménez Jimeno 
Cl Cardenal Lorenzana, 4 
José Pascial Días Santafe 
Avda. de Barber, 26 

Día 24 Julio San Román Moreno 
Plaza Zocodover, 13 
feófilo Arroyo Pérez 
Avda. Gral.Villalva, 17 

Día 25 Vda. de Francisco Serrano 
Hombre de Palo, 1 
José Pascual Días Santafe 
Avda. Barber, 26 

Día 26 Miguel Jiménez Jimeno 
C/ Cardenal Lorenzana, 4 
Teófilo Arroyo Pérez 
Avda. Gral. Víllalva. 17 

Día 27 Vda. de Sequndo de 
Echevarría 
Hombre de Palo, 23 
Mariano Aguado Gómez 
Ecuador, 8 

CUPONES PRO-CIEGOS 

Martes, día 14... .,..,...399. 
Miércoles, día 15 238 
Jueves, día 18 067 
Viernes, día 17 754 

LA REGION, coherente con 
su finalidad de convertirse en 
un medio de comunicación 
al alcance de todos, pone a 
disposición de sus lectores 
una amplia sección de anun
cios poi palabras, TOTAL 
MENTE GRATUITA, para 
cualquier tipo de mensaje 
comercial, laboral o de rela
ción social cuya inserción se 
desee 

- C O N V O C A T O R I A S Y 
C O N C U R S O S 

» El día 23 rie ¡uiio, a las ocho rie la 
larde, tendrá Iuqar en el Palacio de 
Renacazón de la Caja de Ahorro, 
un acto Cultural y Artístico bajo el 
título "Temas Religiosos del Cante 
Flamenco" que presentará y cania 
ra Andrés Wall Martin, 
acompañado a la guitarra por Lean 
tito Vadi'lo Moreno (Aiexl E¡ acto 
ha sido organizado por la Delega 
ción Provincial del Ministerio de 
Cultura. 
• El instituto de la Juventud y Pro 
moción Comunitaria, convoca 
Curso Académico 81/82 en los 
Centros de Promoción Comunitaria 
de Segovia. Polarice (Santander! y 
(Málaga!. Los diplomas obtenidos 
están incluidos en el barerno de 
méritos para el Concurso abierto y 
permanente y cubrir en propiedad 
plazas de Auxiliar de Clínica en 
Instituciones Sanitarias de la Segu 
ndad Social. 

• La empresas, privadas o públicas 
que, deseen crear fondos bibliográ
ficos para su personal o ampliar ¡os 

.:" existentes, podrán solicitar la 
; concesión de una subvención ai 

Ministerio de Cultura. Para infor 
marión más detallada, en la Sección 
de Acción Cultural Delegación Pro
vincial de Cultura, CL Trinidad, 8 
durante mañanas. 
• En el Parador Nacional de 
Turismo "Conde de Orgaz", se 
celebrarán el viernes día 24 de julio 
Conciertos de Música Antigua. 
(Siglos XII ai XViíl) a cargo de ia 
Capilla Musical doi S.E.M.A. 
• Fl I.N.E.M. ha convocado un 
concurso para premiar aquellos tra 
bajos periodísticos publicados en 
medios informativos escritos que 
incidan más positivamente sobre eí 
problema del fraude al Sequío de 
Desempleo. El plazo de recepción 
de trabaos expira el día 30 de no
viembre de 1981 y eslá dotado cor; 
un primer premio de 250.000 
pesetas, un segundo de 150.000 
pesetas y un tercero de 100.000 
pesetas. 
• E l Ayuntamiento do Daimiol 
(Cuidar) Real) ha convocado el IX 
Festival de Música Folk "Las 
Tablas de Daimiel" para todos los 
españoles que interpreten música y 
canciones de. la variedad 

„• denominada Folk. El plazo de ins . 
cripción es hasta el 31 de julio de. 
1981, y los premios van de 50.000 
pesetas el más elevado a 10.000 
pesetas el menor. Más información 
en el Ayuntamiento de esta ciudad 
manchega. ' 

Día 21 Charla sobre el fracaso esco 
lar. Organización de la enseñanza y 
corresponsabilidad de los padres er 
educación. 
Día 23 De nuevo el Tema "Alcobo 
iismo", pot ex alcohólicos espado 
les. 
Día 24 Obra de teatro en el grupo 
escolar de abajo. 
Día 27 lema alcoholismo, por Ma 
ruielZamorano. 
Día 28 Reunión de emigrantes en 
la Asociación Cultural. 
Día 30 Fin de Siesta y clausura de 
las jornadas con grupos musicales, 
cantantes, folklore, etc. 

Vil Concurso de Pintura. - Convo-
ra- Excelentísimo Ayuntamiento de 
Almonacirí (te Zonta (Guadañara!. 
Plazo presentación; 5 de agosto de 
'981. Premio 100.000 pías 
I Bienal de Pintura.-Convoca: 
Casa de ¡ña diluirá del Excmo. 
Ayuntamiento de Víllarrobledo (Alba 
cete! Plazo presentación: 10 de 
agosto de 1981. Premio: 250,000 
ptas. 
Premio Nacional de Literatura 
Infantil a la mejor labor editorial 
Ministerio de Cultura. Plazo 
presentación: 15 de agosto de 1951 
Premio: adquisición de libros de ia 
editorial galardonada por un importe 
de dos millones de pesetas. 
Premio Nacional de Literatura 
Infantil a la mejor labor de 
ilustración de libros infantiles.-
Coevoca: Ministerio de Cultura. 
Plazo presentación: 15 de agosto de 
1981 Premios: primero, 500.0O) 
titas.; segundo, 250.000ptas. 
/premio Nacional de Literatura 
Infantil a la mejor labor de tra
ducción de libros infantiles.-
Convoca: Minismoo de Cultura. 
Plazo presentación: 15 de agosto de 
1981. Prern»: 300.000 pesetas 

• Premio de fotografía "Día del mar" 
1981 

Convoca: Comisión nacional del 
"Día del Mar" 

Plazo de admisión: 31 de Julio de 
1981 

Se otorgarán los siguientes pre
mios: 1" Premio 100.000 ptas.; 2" 
Prenno 50.000 ptas. 
• Premio de pintura "Día del mar" 
1981 

Convexa: Comisión Nacional del 
"Oía del Mar-

Plazo presentación: 31 de Julio de 
1981 

Se otrogarán los siguientes 
pernios: 1o Premio 200.000 ptas.; 2° 
Premio 100.000 ptas. 
• Convocatoria de concurso público 
para la realización de dos bocetos 
destinados a la fabricación de tapices 
de la Real Fábrica. Los bocetos 
tendrán como tema único el borne 
naje a Pablo Ruiz Picasso y la dota 
ción será de medio milldn de pesetas 
para rtada uno de los dos ganadores, 
cas solicitudes habrán de ser envía 
das al Director General de Bellas Artes 
Archivos y bibliotecas, antes riel 15 
de Septiembre de 1.981. 

• La Delegación Provincial dei Minis
terio de Cultura ba convocado el l 
Concurso de Fotografía y Frases Pu
blicitarias "Nueva Imagen de la Mu
jer". Cada concursante presentará 
cinco fotos distintas, blanco y negro 
o color, en tamaño libre, acompaña
das de los respectivos negativos en 
sobre cerrado y bajo lema. El plazo 
finalizará el 3 de Agosto y los premio 
serán de 100.000. 75.000 y 50.000 
pesetas. Podrá concederse un accé
sit de 25.000 pesetas 

• l Certamen de cuento corto 1981 
Convoca: Comisión de Cultura y 

patrocinado por ei Exmo. Ayunta
miento de Laguna de Duero (Vallado-
lid! 

Plazo de admisión: 31 de Julio de 
1981 

ANUNCIOS 

" IBRA? 

gratuitos ANU> : i b s 
PO] I 

* LAB ! ' 

gratuitos A N l V i 
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Clases particulares, recupe
ración verano EGB, BUP, Gra
duado Escolar, FP, Francés, 
Inglés, información: Alfares, 1, 
?" B (Barrio Aniegúemela). Te
léfono 21 12 71. " 

En l l lescas vendo terreno 
con 33.300 metros cuadrados. 
Tiene fachada a ¡a carretera 
M a d r i d 
Toledo. 250 ptas. metro. Posi 
bilidades de agua y luz. (Tam
bién se alquilaría). Información: 
Apartado n." 92 (Toledo!, 
Vendo chale! en Nambroca 
(Toledo), 35ümo!u>s cuadrados 
construidos, 12.000 metros 
cuadrados de parcela. Los inte 
resados pueden llamar al Tlf. 
222230, de 4,30 a 9 horas, d<-
lunes a viernes. 
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C u r s o s r e c u p e r a c i ó n en 
verano. EGB, BUP, COU, 
Selectividad. Cl Talavera. 3, 
bajo D. Tel. 22 62 88 y 
22 43 89. 

V e n d o motor Seat 131 
11.600 ce), estado sem«nuevo. 
28.000 ptas. Te). 23 04 15 
(Toledo! 

Traspaso pescadería en 
plaza Tendiilas, n.° 1. Tel. 
22 33 26. 

R e c a u c h u t a d o s Bomba 
ofrece sus servicios en Duque 
de Ahumada, s/n. Toledo. 

V e n d o cámara Zenith TEL. 
Cuerpo metálico, objetivo 50 
mi., gran angular, teleobjetivo 
200 mm. y otros accesorios por 
35.000ptas;Tel.21 08 00. 

V e n d o Frontera 370 cm. 

cúbicos, MK 11, por 90.000 
ptas. TEL. 22 00 56. 

V e n d o cámara 'zenith 80 
(6x6 monocular! con lele 
objetivo y qran angular. Te! 
22 35 95. 

Radioto l : Todo lo 
relacionado con la fotografía y 
el laboratorio. Tel. 22 27 06. 

M i g u e l A n g e l , papelería-li
brería. San Isidro, 5. Talavera 
de la Reina. 

V e n d o dos mostradores fri
goríficos marca "Koska". Telé 
fono 22 17 76. 

El c o m p l e j o recreativo "La 
Olimpiada", de La Puebla de 
Montalbán, le ofrece tenis, 
lueqos recreativos, zona 
infantil, parkinq, chuletas a la 
canilla, paellas y churrasco. 

Los sábados, atracciones. 
N e c e s i t o piso amueblado, 

económico. Llamar teléfono 
21 08 00. 

Talleres "Salva". Especiali
dad Diese!. Tel. 22 16 95. 

Compraría magnetófono de 
bolsillo on buen estado. Llamar 
por las mañanas al teléfono 
22 24 40. 

Compraría vespa funcio¬
nando. Hasta 10.000 ptas. 
Teléfono 38 02 11 de Sonse
ca. 

Profesora EGB se ofrece 
para dar clases particulares en 
el verano. Cl San Marcos, 7. 
Toledo. 

Daría clases de francés indi
viduales o en grupos reducidos 
también a domicilio. Teléfono 

38 02 11. 
Discoteca El Greco, de 

Sonseca, le ofrece un buen 
ambiente y un servicio selecto 

V e n d o proyector cine 
"Eumig-905 S", super 8, 
sonoro y tomavistas "Cosida" 
super £t, sonoro con pantalla. 
Tel. 22 55 46. 

V e n d o piso en cl Canoa, 14, 
1° B, Alameda de Osuna 
(Madrid!. 80 metros 
cuadrados, piscina, parque y 
qaraje. Tel. 21 08 98. 

Vendo piso en Toledo, o/ 
Bnbe. 4 dormitorios, salón, 
cocina, cuarto de baño, dos 
te/razas, ascensor. Teléfono 
22 73 70. 

S u p e r m e r c a d o "Brasil'-. C5 
Brasil, 1 SToiedo!. 

Tec.no Parle Recoletos, 12 

V e n d o oiso en Cl Paseo de la 
Rosa, (junto Gasolinera!. Cale
facción, garaje, ascensor, cuar
to trasero, 80 metros cuadra
dos. Te!. 223148 - 229481. 

Mesón-restaurante "Casa 
Pedro". General Vague, 9, 
Talavera. 

V e n d o viña 4,5 Has. 
Término de Mora de Toledo. 
En plena producción. Teléfono 
21 21 21. 
C a f é - B a r "Avenida". Avda. 
Reconquista, 10 (Toledo!. 

S e v e n d e n 205 olivos. 
Término de Los Yébenes. En 
conjunto o por parcelas. Tel. 
21 21 21. 

Pintura industria! y decora
tiva "Serrano Bargueño". Cl 
Tendiilas, 15. 
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